
La Tribuna
de Toledo

Martes 
2 

Dwienibre 1997

DIARIO INDEPENDIENTE

La Comisión de Hacienda inició ayer el debate que durará toda la semana

Los presupuestos munidpales 
rondarán los 8378 millones

La Cámara de 
Comercio reitera 
su oposición 
frontal a los 
hipermercados

(Pág. 3)

El proyecto de los presupuestos del Ayuntamiento de Toledo 
parael próximo año alcanza lacifra de 8.737millones , lo que supone 

íun incremento de! 27,87 por ciento respecto a! proyecto de presu
puestos que se elaboró para el 97. Ayer por la tarde los grupos 
municipales comenzaron a analizar en comisión de Hacienda las 
cuentas del próximo año y según el calendario que se ha estable
cido el próximo 9 de diciembre se dictaminarán para que puedan

Diversos actos 
recordaron que 
el sida es un 
problema de 
todos todo el año

El Día Mundial del Sida 
tuvo ayer una incidencia 
destacada en la vida de 
Toledo y de su pfovincia. 
Diversos actos, organizados 
por distintas asociaciones y 
administraciones, recordaron 
a los toledanos que el sida es 
un problema de todos.

En la plaza de Zocodover 
se entregaron preservativos 
e infórmaron a los transeún
tes. Asistió la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín.

Por su parte, Nuevas 
Generaciones ofreció una 
rueda de prensa.

(Pág. 4)

ser debatidos en pleno este mismo mes. Las inversiones reales que 
se prevén para el próximo ejercicio municipal suponen un gasto de 
3.277 millones. Los gastos de personal se cifran en casi 2.400 millones 
de pesetas, mientras que los ingresos por impuestos directos son de 
2.526 millones, un 2,28 por ciento más que el presente año.

(Pág. 3)

El Insalud asegura 
1.000 millones 
para Urgencias del 
Hospital Virgen 
de la Salud

(Pág. 5)
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Voluntarios informaron y entregaron lazos rojos por el Día Mundial del Sida. Y. SORIA

ICAM insiste en 
la constnicción de 
una pista de 
atletismo para el 
Polígono

(Pág- 7)

El alcalde de 
Fuensalida pide al 
delegado de la 
Junta ayuda para 
un centro cultural

(Pág. 41)
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Siete años de 
condena para 
cada uno de los 
23 miembros de 
la Mesa de HB

García Page pide el control 
de los ingresos por vertidos
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El Tribunal Supremo ha con
denado a siete años de prisión a 

, cada uno de los 23 miembros de 
la Mesa Nacional de HB por 
colaboración con la banda terro
rista ETA en una sentencia en 
la que rechaza toda pretensión 
de convertir el proceso en una 
«causa general» contra esta 
coalición. La Sala de lo Penal del 
Supremo notificó ayer la senten
cia.

(Pág. Í9)

El consejero de Obras Pú
blicas de la Junta, Emiliano 
García Page, dio ayer por la 
mañana una rueda de prensa 
para presentar una propuesta de 
convenio con el Gobierno cen
tral sobre la realización de obras 
hidráulicas, que posteriormen
te entregó al secretario de Es
tado de Aguas, Benigno Blan
co.

Emiliano García Page dijo 
que exigiría ai secretario de 
Estado que el Gobierno central 
se comprometa a firmar "en una 
o dos semanas" el cojrivenio, 
porque según Page "han tenido 
tiempo más que suficiente para

estudiarlo”. Otro aspecto des
tacado por el consejero fue la 
gestión del canon de vertidos que 
pagan empresas y ayuntamien
tos. "Vamos a reclamar del 
Gobierno todos los ingresos que 
por canon de vertidos recaudan 
las confederaciones hidrográ
ficas", dijo García Page, "sobre 
la base de que están impactando 
a las cuencas y el canon tiene 
que tener un'sentido finalista de 
tratamiento de aguas o recupe
ración de cauces, y esto lo hace 
la Junta". "Es lo más sencillo y 
lo más sensato, con una lógica
aplastante", dijo.

(Pág. 13)
García Page se entrevistó con el secretario de Estado de Aguas.
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO-^

Albacete:
....................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real: 
...................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca: 
Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................... Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 

.....................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00. 
13'00.14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 

...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00
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NIEVE

ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso 

DIRECCION Y VELOCIDAD 

DEL VIENTO: Oeste-noroeste. 

MAXMA: Ib’ 

MINIMA: 5“

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); Susana Gil Gon¿ález. Av/ Reconquista, 14.
(de 10a 22); Mercedes González.Cleniénte. C/ Hombre de Palo

(24 horas); M* Jesús Gómez*Oímedo.C/ Mariano Ortega, 20.
(de 9.30 a 22)í Farm acia del Valle. C/Comuneros de Castilla, 22.

Hoy; Adoración Estela González. C/Real, 26.

HaXÁ- Angel Zaragoza Alba. C/Tirez, 19.
TORR/Jas

ÍÍ2Xi M*Carmen Fernández Pacheco. C/Manucl Benayas, 2.
QU/7\7TAr>7ARnET^ aRnElV

Hoy; Vicente Verdugo Palacios. C/GranA;, 38.

HfiXi Inmaculada Alvarez Carrillo.C/Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional...................................................................................................091
Policía Local..................................................................................................26 97 13
Guardia Civil..........................................................................................................062

Protección Civil......................................................................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia)................................................26 97 17
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rCIIPON DE LA DNCE-i
Lunes 24 96.838
Martes 25 33.562
Miércoles 26 90.813
Jueves 27 16.590
Viernes 28 39.989
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06.843

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

fSISERVICIOS SANITARIOS 
P3 Cruz Roja....................................................................................................22 22 22

-Hospital Provincial................................................................................25 93 50
Hospital Virgen del Valle..................................................................26 93 00

Hospital Psiquiátrico........................................................................................................25 93 75
Hospital del Rey...................................................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos.................................................................................... 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural......................................................................................................... 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi..................................................................................................25 50 50
Información RENFE ......................................... ¿..............................22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias..............................................................................................................................002
Información .................................................................................. ;..............................003
Oficinas.............................................................................................................................004
Despertador..........................................................096

Telegramas por teléfono ......................................................................22 20 00
it Centro Asesor de la Mujer..............................................................21 10 03

C>-<d Correos ...................................................................;........................................25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ...................................................22 43 34

AGLOMMOS
OFICINAS CENTRALES: Ctrl Nackma l 430 RK. 311,6 > 13500 CIUDAD REAL * Ttm: (926) 231001/02 Fu: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctn. Nacionil 401 RK. 140,200 • 45460 URDA (Toledo) - Rm.: (925) 593021 - 593003

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

M.C.D.2O22
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pleno este mes los presupuestos, ya 
que el calendario fijado prevé que en 
una semana estén ya dictaminados La
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Rondan los 8.800 millones e incluyen unas inversiones reales por valor de otros 3.277

Los grupos municipales empiezan 
a debatir los presupuestos del 98
Durante esta semana los grupos municipales analizarán en 
comisión el proyecto de presupuestos para el próximo añOf 
que alcanzan la cifra de 8.737.791.659 millones. Según el 
documento del proyecto al que ha tenido acceso La Tribuna 
unos 2.4000 millones se destinarán al gasto de personal y 
3.277 millones a las inversiones reales. La recaudación por 
medio de impuestos directos se estima en 2.526 millones.

Ana l.MOREIRA

Los gastos de Personal, Ha
cienda y Alcaldía son los prime
ros que se analizaron ayer por la 
larde por los grupos municipales 
en la primera convocatoria de la 
comisión de Hacienda para estu
diar los presupuestos del año 98. 
Durante toda la semana continua
rán las reuniones, ya que se ha ela
borado un calendario en el que se 
calcula dictaminarlos el próximo 
día9 y llevarlos a pleno este mes.

Según se recoge en el proyec
to de ingresos de los presupues
tos, los impuestos directos supon
drá unos 2.526 millones de pese
tas, lo que representa un incre
mento de un 2,28 % respecto al 
proyecto del año 97. Las transfe
rencias de capital ascienden a 
2.324 millones de pesetas, que sig
nifican un incrementodel 202,82% 
sobre el año en curso, en el que 
por este concepto se preveía in
gresaron total de 767 millones y 

medio. En relación con este últi
mo capítulo, cabe destacar los 
I.351.544 millones de pesetas que 
provienen del Banco Europeo de 
Inversiones.

Consignados en el POMAL 
(Programa Operativo de Medio 
Ambiente Local) existe una par
tida de 309 millones de pesetas y 
dentro del Programa Urban exis
ten dos partidas el Fondo Social 
Europeo y del Fondo de Desarro- 
11o Regional con un montante 
superiora los trescientos millones 
de pesetas.

Gastos

Las inversiones reales con una 
cantidad asignada de 
3.277.136.756 millones de pese
tas son el gasto más relevante del 
presupuesto y suponen además 
un incremento del 116,41 por 
ciento respecto al proyecto de pre
supuestos del presente año. Le 
sigue por orden de importancia, 
los gastos de personal con 2.399

La comisión municipal de Hacienda se reunirá esta semana todos los días. Y.SORIA

millones, un 2,80 por ciento más 
que en el proyecto del 97. Como 
inversión más llamativa se encuen
tra una partida de 1.882.215 mi
llones destinada ai casco.

El Patronato Municipal de 
Deportes incrementa en ocho 
millones su presupuesto en com
paración con el proyecto de pre
supuestos del 97, de forma que

pasa de 245 millones a los 253. El 
Patronato del Teatro de Rojas y 
de Turismo continúan con la 
misma cantidad 74 y 12 miIIones 
y medio respectivamente.

La Cámara de Comercio reiteró
su oposición frontal a los híper

Ramón DE.TUAN

"Aún estamos a tiempo de 
reaccionaren Toledo". Con esta 
frase tan gráfica se expresaba 
Miguel Angel Morales, presiden
te de la Cámara de Comercio, en 
la inauguración de las Jornadas 
Técnicas sobre Urbanismo Co
mercial celebradas ayeren la sede 
del citado organismo. Se refería 
a la posición repetida de la Cáma
ra de oposición frontal al estable
cimiento de grandes superficies 
comerciales en ciudades como 
Toledo, declaradas patrimonio de 
lahumanidad.

Según Morales, lacreación de 
un híperen Toledo significaría la 
mina de los pequeños comercios 
radicados en el casco histórico de 
la ciudad. El presidente de la

Cámara de Comercio dijo que la 
nueva Ley de ordenación del 
comercio minorista da criterios 
para autorizar grandes superficies. 
La Junta de Castilla-La Mancha 
está elaborando su propia ley y, 
segun Morales, "nodebe desapro- 
vechar lo que dicta la ley de ámbito 
nacional aplicado a nuestro terri
torio".

Para la Cámara de Comercio, 
no todas las actuaciones urbanís
ticas cumplen el objetivo de edi- 
ficaruna ciudad habitable, llevando 
a cabo "políticas urbanísticas 
desestabilizadoras".Morales re
cordó que la Unión Europea re
conoce la importancia del comer
cio tanto en las zonas urbanas 
como en las rurales. Agregó que 
"el comercio revitaliza la vida de 
la ciudad, pero esta se ve ame

nazada por la aparición de gran
des mastodontes financieros que 
necesitan de grandes superficies 
comerciales para sobrevivir".

La Cámara defiende desde 
hace mucho tiempo el comercio 
de proximidad "para preservare! 
equilibrio de la oferta comercial", 
según Morales, quien agregó que 
"ya se cuestionad interés social 
de las grandes superficies, y esto 
se nota cuando las administracio
nes ralentizan las autorizaciones, 
estableciendo moratorias".

Avisó de que "los cascos his
tóricos se desertizan llevando al 
comercio a una situación crítica, 
sobre todo en las ciudades patri
monio de la humanidad".Las Jor
nadas anal izaron las actividades 
comerciales en conexión con el 
urbanismo, enfocaron el urbanis-

Calvo Cirujano, Gutiérrez y Morales, ayer. Y.SORIA

mo comercial desde la oferta y 
la demanda de servicios, trata
ron la ordenación espacial del 
comercio y el impacto de las

grandes superficies en el comercio 
y fomentaron el debate entre 
comerciantes y representantes de 
la administración local.
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Sesún la consejera de Sanidad, Matilde Valentín, en el Día Mundial del Sida que se celebró ayer

La información y la solidaridad son 
puntos clave para atajar el sida

Belén NARVÁEZ

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, recordó en el 
Día Mundial de Sida que la in
formación y la solidaridad son dos 
de los pilares fundamentales en 
la lucha contra la enfermedad. 
Recalcó que en los casos de trans
misión madre-hijo, existen nue
vas terapias con fármacos que 
disminuyen las posibilidades de 
contagio al bebé y que todas las 
mujeres deberían conocer.

Este año la jornada mundial 
del sida está dedicadaalos niños 
afectados. En este sentido, la 
consejera de Sanidad detalló que 
la incidencia en Castilla-LaMan- 
cha de sida pediátrico desde 1981 
es del 1,3% de los 797 totales 
registrados, mientras que esta tasa 
en España es de 1,7%.

La consejera acudió a la Pla
za de Zocodover, donde se ins
talaron casetas informativas, 
acompañada por Juan Atenza, 
Director del Centro de Salud 
Pública en Castilla-La Mancha. 
Atenza ofreció las últimas cifras 
de la enfermedad en nuestra 
región, correspondientes al pa
sado 30 de septiembre. De los 
datos se extrae que Castilla-La 
Mancha es la segunda región con 
menos incidencia del sida en 
España, tras Extremadura, con 
797 casos desde 1981 y una tasa 
media pormillón de habitantes de 
497,7.

i

t

YSLos mayores también se acercaron a las casetas informativas.

1

Los jóvenes se interesaron por todo tipo de información. Y.S

Por provincias, Toledo, con 
368casos acumulados desde 1981 
encabeza la lista. Le sigue 
Albacete con 118; Guadalajara 
con 124 y la tasa más alta de la 
región, con 857,7 ; Cuenca con un 
total de 98 casos registrados y por 
último Ciudad Real con 89.

Matilde Valentín insistió en 
que el problema del sida es un 
problema de todos, y no solo de 
tas personas que lo padecen. 
Porque la enfermedad está pre
sente ,en estos momentos, en to
dos los grupos sociales por lo que 

tenemos que saber cuáles son las 
vías de transmisión y sobre todo 
cómo se puede prevenir el con
tagio: "Cuanta más información 
tengamos, con independencia de 
la edad, mejor podremos atajar 
la enfermedad y mejor se podrá 
ayudar a las personas que la están 
padeciendo", dijo Valentín.

Entre las personas que se 
acercaron a Zocodover se encon
traba también Antonio Dorado, 
coordinador provincial de Cruz 
Roja aseguró que el nivel de 
información va creciendo poco

a poco y que son muchas las 
campañas que se están organi
zando desde todos los sectores 
de la sociedad. Aunque no por 
ello, añadió, se debe dejar de tra
bajar y sobre todo de educar a 
los jóvenes para que conozcan las 
prácticas de riesgo que hacen que 
el sida se extienda entre la po
blación. Dorado también abogó 
por la normalización de los tra
tamientos en los niños infectados 
por el VIH y elogió la labor de 
los voluntarios de Cruz Roja y el 
resto de las ONG.

El 1,7 % de los 
797 casos de 

sida acumulados 
en Castilla-La 
Mancha son 

niños

”Los jóvenes deben usar preservativos como 
los niños el cepillo de dientes", dice Ballesteros

Luis RESOLA

El diputado nacional por el 
Partido Popular Alejandro Balles
teros dijo ayer, con motivo de la 
celebración del Día Mundial del 
Sida, que Nuevas Generaciones 
quiere "tomar la lucha social para 
reclamar el derecho a la igual
dad de los enfermos de sida".

Alejandro Ballesteros dijo que 
información es igual aprevención, 
y que, aun reconociendo que la 
abstinencia sexual es el mejor 
método para evitar la infección 
por el VIH, Nuevas Generacio
nes apuesta por el uso de pre
servativo. "Los jóvenes deben 
usare! preservativo como los niños 
el cepillo de dientes", enfatizó.

Ballesteros explicó que Nue
vas Generaciones está firmando 
convenios con FASE en aquellas 
zonas en las que esta ONG está 
implantada. Los convenios con
sistirán en campañas y semina
rios de información básica y en 

dar a conocer la situación del 
enfermo de primera mano. Ade
más, obligarán, según Balleste
ros, a ambas partes a concien- 
ciar a la poblaciónjuvenil. "Elsida 
es una lacra que afecta a toda la 
sociedad, pero muy especialmente 
a los jóvenes".

El diputado nacional ofreció 
cifras distintas a las ya publica
das sobre el sidaen la región. Dijo 
que en Castilla-La Mancha se 
han declarado 813 casos de sida, 
de los cuales 368 pertenecen a 
la provincia de Toledo. Albacete 
cuenta con 118;Ciudad Real con 
89; Cuenca con 114; y 
Guadalajara con 124.

Ballesteros dice que el mayor 
número de casos detectados en 
Toledo se debe a que el Insalud 
realiza un seguimiento más ex
haustivo y personalizado en esta 
provincia que en el resto de la 
región.

El diputado del PP anunció que 
su partido tomará dos iniciativas

en los ayuntamientos y comuni
dades autónomas de todoel país.

En los ayuntamientos, la ini
ciativa del PP consistirá presen
tar una moción que promueva 
campañas de información para 
padres y profesores de los IES 
(encaminadas aprevenir los con
tagios); impulse la gratuidad de 
las pruebas de infección por VIH; 
y evite desde los ayuntamientos 
los criterios confesionales que 
marginan a los enfermos.

Las iniciativas en los parla
mentos regionales llevarán las 
mismas líneas y se traducirán en 
proposiciones no de ley.

Según Ballesteros, 1997 ha 
sido un buen año en la lucha contra 
el sida por la actuación del Go
bierno central. Se redujeron en 
un 9,5 por ciento el número de 
casos, aunque por contra aumentó 
un 9 por ciento la incidencia del 
sida infantil. Además, mencionó 
otras medidas, como la distribu
ción del 0,52 por ciento de! IRPF

*|I

Ballesteros hizo un llamamiento a la 

para la lucha contra el sida, el 
apoyo al voluntariado social, y se

lucha durante todo el año. L.R. 

han distribuido subvenciones para 
colectivos afectados por el sida.
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También acometerá el Plan Funcional del Hospital Nuestra Sra, del Prado

El Insalud invertirá 1.000 miñones 
en Urgencias del Virgen de la Salud

La Tribuna

El Insalud invertirá un presu
puesto inicial de mil mil Iones de 
pesetas más destinados a la 
remodelación de las Urgencias 
del Hospital Virgen de la Salud, 
según se refleja en el anexo de 
los Presupuestos del Estado, tras 
la enmienda presupuestaria in
terpuesta en el Senado.

Esta cuantía se suma a la 
inversión destinada a Castilla-La 
Mancha en el quinquenio 1997- 
2001, que asciende aun total de 
25.473 millones de pesetas.

Imcremento porcentual

La inversión prevista supone 
un incremento del 81 por ciento 
respecto al quinquenio 1992-96 
durante el que la administración 
anterior sólo invirtió 14.096mi
llones, según ha informado el 
propio Insalud en una nota de 
prensa.

Entre los principales proyec
tos, tanto en Atención Primaria 
como Especializada, destaca el 
nuevo hospital de Ciudad Real, 
para el que hay designados cer
ca de 16.000 millones de pese
tas; el Plan Funcional del Hos
pital Nuestra Señora del Prado 
de Talavera de la Reina, y la 
reforma del Servicio de Urgen
cias del Hospital Virgen de la 
Salud.

En cuanto a la Atención Pri
maria el presupuesto proyecta
do de cara a los próximos años

■MS*

Las Urgencias del Virgen de la Salud serán remodeladas.

comprende la construcción del 
Centro de Salud de la zona VI 
de Albacete, 260 millones asig
nados, y el Centro de Salud Este- 
Alamín de Guadalajara, estima- 
doen 249 millones. También está 
previsto un gasto de 216 millo
nes de pesetas en reposición y 
refirma de los centros de Salud 
de Tomelloso y Almadén.

El gasto per cápita de Castilla- 
La Mancha ha estado siempre 
por debajo de la media nacional, 
se contaba en 1996 en unas 5.000 
pesetas menos que en el resto 
del Estado. Con las citadas in
versiones este año se ha conse
guido rebajar esacantidad a3.000 
pesetas. La tendencia es con
seguir igualare! gasto en el 2001.

Í

Y. SORIA

El presupuesto 
sube un 81% 
respecto al 

periodo 92-96

Amenizarán el acto.

La Academia de 
Infantería se 
iluminará esta 
noche por 
primera vez

LaTribuna

Hoy, a las ocho y media de 
la tarde, tendrá lugar en la Aca
demia de Infantería el acto de 
inauguración oficial de la ilumi
nación de la fachada principal 
y la Plaza de Armas de la mis
ma.

Madrina

En el acto, al que asistirá el 
alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, oficiará como madrina 
la esposa del alcalde, Teresa 
Gómez-Menor.

En primer lugar se procede
rá al arriado de la bandera, y tras 
la iluminación del alumbrado se 
procederá a la firma del acto.

La Música de la Academia 
amenizará el acto con diversas 
marchas militares.

La exposición permanecerá abierta hasta el día 10

Angel Maraver expone sus óleos 
en la Cámara de Comercio

Visita del alcalde de Safed

B.NARVAEZ

La exposición recoge una 
colección de treinta óleos y 
encáusticas (pigmento mezcla
do con resinas) a lo largo de un 
recorrido de paisajes que se ini
cia en la Sierra de Cazorla, pa
sando por los Montes de Toledo, 
hasta llegar a la capital manchega. 
Estos temas los mezcla con pin
celadas de agua, tratado mucho 
porel artista, en lienzos como el 
del Puente de San Martín de 
Toledo.

Las obras muestran una téc
nica impresionista, "noen cuan
to al efecto pero sí en cuanto a 
la forma de trabajar", dice Án
gel Maraver, buscando más la 
luzque el dibujo y contraponién
dose así al academicismo fran
cés. Maraver asegura que, como

Angel Maraver junto a una de sus obras.

la inmensa mayoría de las obras 
del siglo XX, la suya es inclasi
ficable pero ecléptica, porque la 
guerra, para Maraver entre abs
tractos y realistas ya ha termi-

B.N.

nado.
La exposición permanecerá 

abierta hasta el 10 de diciembre 
en la Cámara de Comercio de 
Toledo.

El alcalde de Toledo, Agustín Conde, se reunió ayer 
con su homónimo de la ciudad hermanada de Safed, 
Moshe Hania, con quien mantuvo una reunión encami
nada a reforzar los lazos de hermandad y colaboración 
entre ambas ciudades. Moshe Hania encabeza una 
delegación de la ciudad israelí compuesta por doce 
personas, entre las que se erlcuentran concejales, 
técnicos y el director del instituto universitario. Y. SOHIA

M.C.D.2022
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A la presentación asistió el consejero de Educación y Cultura, Zcunbrcinü

El guión de cine, a examen en las 
jomadas de Cultura y cine clubes

Belén NARVÁEZ

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, asis
tió ayer a la inauguración de las 
11 Jomadas de Cine, que llevan 
como título "En tomo al guión 
cinematográfico", organizadas 
por su consejería y la Federa
ción de Cineclubs de Castilla-La 
Mancha.

Durante la presentación, 
Zambrana se declaró aficiona
do al cine y reconoció tener 
envidia por no poder ser un 
asistente más de las jomadas. El 
consejero recordó que su 
consejería siempre ha estado 
pendiente de la producción ci
nematográfica en Castilla-La 
Mancha, aunque no con el sufi
ciente apoyo que le gustaría. Lo 
que sí se puede hacer, añadió, 
es difundiría cultura cinemato- 
gráfica a lodos los ciudadanos 
con el apoyo a este tipo de ac
tividades, tanto en Toledo, como 
en el resto de los pueblos. El año 
pasado, fueron 15 millones los 
que se destinaron al Fondo de 
Fomento de lo Audiovisual en 
Castilla-La Mancha para la pro
ducción de cortometrajes , vi
deos y para la promoción de 
guiones.

Justo Zambrana calificó el 
cine como un arte complejo y 
enraizado en la cultura del siglo

El consejero de cultura, Justo Zambrana, ayer, junto a los organizadores de las jornadas.

XX, además de consideraría 
como el último arte ligado a la 
escritura y un hecho colectivo y 
cultural de primera magnitud.

Las jomadas se desarrollarán 
hasta el próximodía 3,en el salón 
de actos de la Delegación Pro

vincial de Cultura de Toledo. A 
los diferentes debates asistirán 
70 personas que se han inscrito.

Las ponencias correrán a 
cargo de Carlos Aguilar, crítico 
de cine y coordinador de las jor
nadas. Los debates versarán

sobre "El Guión", "Los guionis
tas en el cine español" y por úl
timo "Cine y literatura".

En las jomadas se proyecta
rán las películas "Luna Nueva", 
de Howard Hawks y "Plácido" 
de Luis García Berlanga.

Inauguración de los estudios de Canal Diocesano

Numerosas personas asistieron en el día de ayer a la 
inauguración y bendición de los nuevos estudios de 
Radio Televisión Diocesana de Toledo. Entre ¡os asis
tentes se encontraba el alcalde de Toledo, el presidente 
de ¡a Diputación, y el director general de la Academia, 
que asistieron junto al arzobispo D. Francisco Alvarez y 
la madre Angélica al descubrimiento de la placa conme
morativa del acto. Y.SORIA

Entre los asistentes al acto se encontraba el carde
nal D. Marcelo González Martín, primer impulsor de 
Radio Santa María en Toledo, que ha sido germen de 
los estudios que ayer se inauguraron. RTVD de Toledo 
emitirá un total de veinte horas diarias de programa
ción utilizando como señal la cadena de televisión por 
cable EVVTN, que llega a 150 millones de personas, y 
de la que es presidenta la madre Angélica. Y.S.

El cine club de 
Toledo ofrece hoy 
"Crash", del 
director David 
Cronenberg

I.UÍS DIAZ MARTIN

El cine club municipal de 
Toledo prosigue con su ciclo 
"Cosecha del 97", con la proyec
ción de la película "Crash", del 
director canadiense David 
Cronenberg.

Este filme, galardonado con 
el Premio Especial del Jurado 
del Festival de Cannes de I996 
por su "audacia e innovación", 
ha estado acompañado desde el 
primer momento por la polémi
ca. El tema que aborda, sexo, 
velocidad, riesgo y voyeurismo, 
de gran impacto para ciertas 
comunidades conservadoras, ha 
tachadoaeste trabajode "inmoral, 
perverso, sexualmente den igran- 
te y próximo a la necrofilia".

En el Reino Unido, por ejem
plo, tu vo grandes problemas para 
ser estrenadoante las presiones 
de ciertos grupos influyentes.

Sin embargo, para J.G. 
Ballard, autor de la novela en que 
se basa la película, lo que quiso 
plasmar en su obra era "una 
metáfora social de los peligros 
del desarrollo tecnológico, en 
concreto, la fascinación del 
automóvil y sus repercusiones 
en las relaciones humanas".

Tras ver la adaptación cine
matográfica que hizo 
Cronenberg, Ballard, sorprendi
do, dijo "estoy muy impresiona
do. Es uno de los filmes más 
intensos sobre la sexual idad que 
haya visto nunca".

Este largometraje es un 
arriesgado juego de las 
interrelaciones que mantienen 
cinco personajes, que encuen
tran la atracción sexual provo
cando accidentes de coches, 
como un acto desesperado para 
estimular la líbido y como via para 
alcanzar el orgasmo.

David Cronenberg, especia- 
1ista en el género fantástico y de 
terror, y responsable de títulos 
como "Videodrome", "La mos
ca" o "Inseparables", ha rodado 
en su Toronto natal esta histo
ria donde "los coches y los ac
cidentes son el medio a través 
del cual, los protagonistas des
piertan de su sonanbulismo y 
comienzan a replantearse su exis
tencia humana".

"Crash" cuenta la historia de 
James (James Spader) y 
Catherine (Deborah Unger), un 
matrimonio en crisis que frecuen
ta el voyeurismo en sus relacio
nes sexuales. Una noche al re
gresar del trabajo. James sufre 

1un accidente chocando 
|frontalmente contra un vehícu- 
1 lo.

Tanto él como la conducto
ra del otro coche (Holly Hunter), 
sobreviven y se sienten atraídos. 
Fuera del hospital ambos se en
cuentran y hacen el amor en el 
lugar donde se produjo el acci
dente.

A partir de este momento, 
esta morbosa pareja, junto con 
otros tres personajes más, se 
lanzan a una desenfrenada ca
rrera de velocidad, sexo y 
voyeurismo, en el que tendrán 

1 que pagar un mortífero peaje.
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El ^rupo municipal presenta una Proposición No de Ley a las Cortes de Castilla-La Mancha

ICAM no renuncia a que se construya 
una pista de atletismo en el Polígono

Anai.MOREIRA

Cinco años después de que se 
pidiera por primera vez a través 
de 2.279 firmas la construcción 
de una pista de atletismo en el 
barrio del Polígono o Santa Ma
ría de Benquerencia, el grupo mu
nicipal de ICAM (Izquierda de 
Castilla-La Mancha) no ha deja
do en el olvido esta petición y 
continúa en su intento de que tal 
y como se ha prometido en va
rias ocasiones el citado barrio 
cuente con esta ansiada instala
ción.

Los concejales de ICAM ofre
cían ayer una rueda de prensa 
en la aseguraron que habían so
licitado a la Mesa de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, por me
dio de una Proposición No de Ley, 
que insten al Gobierno regional a 
que inicie todos los trámites ne
cesarios para la construcción de 
lacitadapista, según el proyecto 
básico y de ejecución aprobado 
en la Resolución de la Consejería 
de Educación y Cultura del I3 de 
marzo de 1996.

Pero ésta no será la única vía 
que utilizarán para que este pro
yecto salga adelante y además, 
según manifestaba ayer el con
cejal de este grupo, Julio Herrera, 
van a estar muy atentos a la ela
boración de los presupuestos del 
Ayuntamiento para que se des
tinen fondos a esta pista de atle
tismo.

Hoy mismo, por la tarde, ten
drá lugar una reunión en la Di

rección General de Deportes a 
la que acudirán miembros del 
Ayuntamiento, de la propia Di
rección General de Deportes, del 
Club de Atletismo Toledo y de la 
Asociación de Vecinos ”E1 Tajo" 
y en la que se abordará la cons
trucción de esta instalación de
portiva.

Así las cosas, ayer los con
cejales de ICAM manifestaron 
abiertamente que van a intentar 
por todos los medios que la pista 
de atletismo no se convierta en 
un "arma arrojadiza" entre el 
Ayuntamiento y la Junta y.que, 
en palabras de Herrera, "inten
ten quitarse el mochuelo de en
cima" diciendo que debe ser una 
u otra institución la que debe 
hacerse cargo del gasto.

Financiación

Lo que está claro para ICAM 
es que la pista de atletismo es 
necesaria así como que deben 
participaren su financiación to
das las instituciones, como son la 
Junta de Comunidades, Ayunta
miento y Consejo Superior de 
Deportes.

No obvian que con la posibi
lidad de que exista una amplia
ción de enseñanzas de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha me
diante los estudios de Deportes, 
puede crear una nueva necesi
dad de instalaciones deportivas, 
pero también esperan que esto 
no suponga que la Junta no vaya 
a poder abordar la instalación de 
la pista de atletismo en el Polígo-

1

.1»

Sobre estas Hneas, los concejales de ICAM Julio Herrera y Angel Dorado.
Y SORIA

no.
En este sentido. Herrera se

ñaló que sería bueno que existie
ra una colaboración entre el Ayun
tamiento y la Universidad a tra
vés de la Escuela de Gimnasia.

Por su parte, el concejal del 
citado grupo, Angel Dorado, 

manifestó que en la reunión que 
se celebra esta tarde van a in
tentar acercar posturas en fun
ción del proyecto aprobado en su 
día y aseguró tajantemente que 
"si no hay elecciones en el 95 ya 
estaba terminado".

Asimismo, Herrera añadióque

es necesario que los acuerdos a 
los que llegan las instituciones se 
les dé más "claridad y transpa
rencia" y que en anteriores oca
siones los acuerdos que se han 
producido sobre la construcción 
de esta pista han sido impreci
sos.

Page espera que el embalse de 
Picadas se resuelva "con celeridad"

Luis RESOLA

El consejero de Obras Públi
cas de laJunta de Comunidades, 
Emiliano García Page, dijo ayer 
que el Gobierno regional espera 
que las actuaciones periciales 
relativas al embalse de Picadas 
"se resuelvan con celeridad".

Emiliano García Page dijo 
también que desde el punto de 
vista político y administrativo 
tanto la Junta de Comunidades 
como la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT) 
desean que las obras "se ejecu
ten respetando el medio ambien
te".

El embalse de Picadas, que 
abastecerá a las zonas de Torrijos, 
Ea Puebla de Montalbán, 
Fuensalida y Toledo, abarca un 
area habitada por más de 200.000 
personas. En razón de esta po

blación, la Junta sitúa en cuarto 
lugar el embalse de Picadas en 
las prioridades de obras hidráu
licas a ejecutar por el Gobierno 
central y la Junta de Comunida
des.

Emiliano García Page se re
unió ayer con el secretario de 
Estado de Aguas, Benigno Blan
co, para reclamar la firma de un 
convenio entre ambas adminis
traciones que mejore la infraes
tructura hidráulica de la región.

En ese convenio se encuen- 
tra el embalse de Picadas. El Go
bierno central tendría que invertir 
2.500 millones de pesetas en la 
construcción de la tubería prin
cipal.

Por su parte, la Junta de Co
munidades se comprometería, de 
firmarse ese convenio a nivel 
regional, a invertir 1.000 millo
nes en la construcción de una es- Page reclama la mejora de infraestructuras hidráulicas L.R.

"Europa Joven" 
inauguró ayer su 
"II Muestra de 
Nuestros 
Productos"

La Tribuna

La cafetería restaurante 
"Europa Joven" celebró, ayer a 
las siete y media de la tarde, una 
degustación de productos ibé
ricos de crianza propia que son 
elaborados en la localidad cha
rra de Guijuelo.

Al acto representantes de la 
vida social toledana y de los 
medios de comunicación.

Con esta degustación, el 
restaurante inauguró su "II 
Muestras de Nuestros Produc
tos", que se celebrará hasta el 
próximo 8 de diciembre.

El objetix^ de este restaurante 
es, según indican en una nota 
de prensa, que haya "un sitio más 
donde poder degustar el arte de 
la restauración castellano-man
chega en una de sus principales 
parcelas (ibéricos, queso man
chego, etc.)".
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Aportará el 36% del coste total de los programas de ayuda a cuatro países

El Ayuntamiento cooperará con el 
Tercer Mundo en cinco proyectos

El concurso, en la recta final.

La Tríbima

El Ayuntamiento de Toledo 
va a destinar 22 millones de 
pesetas para la financiación de 
cinco proyectos de cooperación 
al desarrollo en el Tercer Mun
do, promovidos por cinco ONGs. 
La Comisión Municipal de Go
bierno aprobó, en su última re
unión, el reparto de estos fon
dos económicos, poniendo fin a 
un proceso seleccionador que ha 
estado dirigido por la concejal 
responsable de Servicios Socia
les, Montserrat Aguilera, y que 
ha contado con el asesoramien
to del Instituto Universitario de 
Desarrollo y Cooperación de la 
Universidad Complutense de 
Madrid.

Ala convocatoria del Ayun
tamiento se presentaron once 
solicitudes, cuyos proyectos se 
elevaban a un total de 144 millo
nes de pesetas.

A lo largo del presente año, 
el Ayuntamiento de Toledo ha 
sentado las bases para 
"oficializar" su participación en 
proyectos de desarrollo a la co
operación al tercer Mundo, dando 
respuesta a las diferentes peti
ciones de las ONGs de Toledo. 
Los presupuestos municipales 
contemplan una dotación econó
mica de 22.500.000 pesetas para 
estos programas.

Fruto de todo el proceso, que 
hadirigido la concejal responsable 
de Servicios Sociales, Montserrat 
Aguilera, fue la publicación en 
el Boletín Oficial de la Provin-

EI Ayuntamiento financiará cinco proyectos de cooperación. Y.SORIA.

cia de las bases de esta convo
catoria, la constitución de la co
rrespondiente Comisión de Co
operación en la que junto a los 
representantes de los grupos po
líticos municipales han estado 
miembros de la Comisión del 
0,7% y de la Coordinadora de 
ONG y la solicitud de asesora
miento al Instituto Universitario 
de Desarrollo y Cooperación de 
la Universidad Complutense de 
Madrid para afrontar y diseñar 
los criterios de evaluación de los 
proyectos presentados. A la 

convocatoria del Ayuntamiento 
se presentaron un total de once 
solicitudes de subvención, con un 
montante total de proyectos que 
ascendía a 144.480.443 pesetas, 
requiriendo ayudas económicas 
por importe de 91.642.804 pe
setas.

Analizadas las diversas pe
ticiones, la Comisión de Coope- 
ración elevó a la Comisión Mu
nicipal de Gobierno unapropuesta 
que comprendía la concesión de 
peticiones a una ayuda de 
5.428.946 pesetas al proyecto de 

desarrollo de Servicios Educa
tivos Populares en zonas de alta 
emergencia en el suburbio del 
Guasmo de Guayaquil, Ecuador, 
presentado por "Fe y Alegría". 
La financiación municipal repre
sentará el 38,8% del proyecto.

Asimismo, se proponía la 
concesión de 4.519.525 pesetas 
ai proyecto de mejora de las 
condiciones higiénicas de lapo- 
blación de la Colonia de San 
Isidro, en el área de Tegucigal
pa, Honduras, presentado por 
"Manos Unidas". La financiación 
municipal representará el 18,7% 
del proyecto.También se apro
bó la concesión de una ayuda de 
1.199.074 pesetas al proyecto de 
desarrollo comunitario en las co
munidades indígenas de la pro- 
vincia de Chimborazo, Ecuador, 
presentado por "Cruz Roja". La 
financiación municipal es en este 
caso el 34,2% del proyecto.

Por otro lado, 4.795.370 pe
setas se destinarán a un proyecto 
de "Paz y Solidaridad" para los 
campamentos saharauis de 
Tinduf y 6.332.085 a un proyec
to de "Escuelas para el Mundo" 
en Perú. El importe total de es
tos proyectos supera los 60 mi
llones de pesetas y el Ayunta
miento aporta el 36,6%.Una vez 
aprobada por la Comisión Mu
nicipal de Gobierno laconcesión 
de estas subvenciones el Ayun
tamiento librará a las ONGs el 
50% de la cantidad concedida. 
El resto asignada se realizará tras 
justificar los gastos por mayor 
importe del pago realizado ya.

El día 12 finaliza 
el plazo de 
inscripciones 
para el Concurso 
de Belenes

LaTríbima

El próximo día 12 de diciem
bre finalizará el plazo de inscrip
ciones para participar en el 
Concurso de Belenes convocado 
porel Ayuntamiento de ToIedo 
con motivo de las fiestas navi
deñas.

Esta convocatoria está 
abierta a centros de enseñanza 
públicos y privados, asociacio
nes ciudadanas y personas a 
título individual, en el presente 
año se presenta como novedad 
la categoría de escaparates y 
locales comerciales. La dotación 
económica de los diferentes 
precios oscila entre las 100.000 
y las 15.000 pesetas.

La actuación de 
"Els Coniediants" 
se pospone a los 
días 18 y 19 de 
diciembre

LaTríbima

Sanidad sigue sin descartar 
recurrir el modelo de financiación

B.NARVÁEZ

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, declaró ayer 
en Toledo que la reciente apro
bación del modelo de financia
ción de la sanidad para el año 
1998, provocará "nuevas tensio
nes territoriales". La consejera 
no descartó la posibilidad de poder 
recurrir este acuerdo de finan
ciación. De momento, en la tar
de de ayer, el PSOE presentó una 
enmienda en el Senado a los 
presupuestos, pidiendo 15.000 
millones de pesetas de compen
sación para las diez comunida
des autónomas que no tienen la 
sanidad transferida.

Matilde Valentín recordóque 
en el artículo 12 de la Ley Gene
ral de Sanidad se dice que los 
poderes públicos velarán para que

la financiación de la sanidad tie
ne que tender a corregir las des
igualdades o a nivelar los servi
cios sanitarios en lodos los pun
tos del territorio nacional. Para 
el gobierno regional el acuerdo 
de financiación que ha propues
to el Partido Popular está "radi
calmente en contra de este artí
culo 12 y de todo el espíritu de 
la Constitución de intentar ga
rantizar el acceso a la salud 
en condiciones de equidad, con 
independencia del lugar donde 
se viva".

La consejera de Sanidad del 
Gobierno regional, Matilde 
Valentín, denunció que mientras 
Cataluña, Gal icia y Canarias ob
tendrán una financiación adicional 
de 4.200 pesetas por habitante 
y año, los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha recibirán 444 pese
tas.

La actuación que la compa
ñía "Els Comediants" tenía pre
visto celebrar hoy y mañana en 
Toledo ha quedado pospuesta, 
por problemas de última hora, 
para los próximos días 18 y 19 
dediciembre, según informóayer 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.El lugar y 
la hora de la inlerepretación de 
su obra " Anthología" se mantiene, 
es decir, ambas representacio
nes tendrán lugar a las 20,00 
horas en el auditorio de la Caja 
Rural de Toledo.

Nota aclaratoria
En la edición de ayer, por un 

error de redacción en el repor
taje referido a Como se Vive en 
Toledo I, tendría que poner que 
el barrio de Santa María de 
Benquerencia cuenta con ser
vicio de urgencias en el centro 
de salud durante las veinticua
tro horas del día y no que fina
lizan a las cinco de la tarde. 
Asimismo, el úllimo autobús que 
va desde la Plaza de Zocodover 
al barrio es a las tres de la mañana 
y no a las siete.

4 
A *>■

Matilde Valentín, consejera de Sanidad. Y. SORIA
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El concejal de Tráfico de Toledo prevé que en marzo esté ya privatizado el servicio de srúa

Un casco histórico con tráfico pero que 
debe ser respetuoso con el peatón

Ana L MOREIRA

No es nada fácil buscar una 
solución a los problemas que el 
tráfico puede ocasionar en una 
ciudad histórica como es Toledo 
y es que si bien en un primer 
momento la peatonalización del 
casco puede ser vista como una 
solución, lo cierto es que a poco 
que se reflexione sobre el tema 
se llega a la conclusión de que no 
se puede reducir esta cuestión a 
una medida tan drástica.

Los concejales que se han 
ocupado del tráfico en Toledo en 
sucesivas legislaturas pueden dar 
buena cuenta de ello y ahora es 
el edil Angel Muñoz el que le ha 
tocado lidiar este toro.

Reconoce abiertamente que 
la peatonalización del casco los 
días laborales de la semana es 
difícil por la propia estructura de 
la ciudad y añade que los estu
dios que se han realizado sobre 
este asunto no aportan tampoco 
una solución clara al respecto.

Por el momento se ha optado 
por la puesta en marcha de la 
ORA (Ordenanza de Regulación 
de Aparcamientos) en diversas 
zonas del casco y peatona
lizaciones parciales de fin de 
semana y sólo de determinadas 
zonas.

Concretamente la calle San
to Tomé está peatonalizada los 
fines de semana mediante pivotes 
móviles aunque a los residentes 
se les facilita el paso. Antes se 
ponían dos vallas durante estos 
días que supuestamente deberían 
impedir el paso de coches, pero 
en realidad estas vallas eran re
tiradas por los conductores y no 
se respetaban.

Esta falta de respeto por las 
normas de tráfico en el casco son, 
lamentablemente, bastante cons
tantes. De esta forma, Muñoz 
señala que en la Plaza de San 
Agustín que también se ha 
peatonalizado un todoterreno se 
encargó de romper el pivote, y 
se ha optado por poner una señal 
de dirección prohibida y dar una 
autorización a los residentes.

Una de las soluciones al trá
fico por las que apuesta el Ayun
tamiento es la construcción de 
aparcamientos y en este sentido 
el proyecto de construir uno en 
el Paseo de Recaredo y, a su vez, 
instalar unas escaleras mecáni
cas que permitan el acceso al 
casco es la iniciativa que se 
espera preste una importante 
ayuda a la reducción de coches 
el en casco.

Sin embargo, Angel Muñoz se 
muestra un tanto escéptico y ex
plica que "mientras no haya im
pedimentos en la vía pública, los 
aparcamientos no se van a utili
zar". Esta visión un tanto pesi
mista se basa en la experiencia 
de que los aparcamientos del 
Corralillo de San Miguel y de la 
Calle Bruselas no se usan mu-

Acometer la peatonalización completa del casco es difícil. YSORIA

cho. De hecho en la calle Bru
selas se han puesto hasta dos
cientos impedimentos o barreras 
para evitar que los vehículos 
aparquen encima de las aceras.

El concejal deTráfico tiene 
claro que se deben poner siste
mas de regulación de zonas de 
pago y barreras fijas o móviles 
para conseguir desviar coches 
hacia los aparcamientos.

Otra de las ideas que se es
tán barajando desde esta 
Concejalía para impedir que los 
coches invadan el espacio de los 
peatones es el de pivotar todos 
los pasos de cebra de la ciudad. 
El objetivo que se persigue es 
doble, por un lado evitar que se 
aparque en estas zonas y por otro 
lado se intentará eliminar las 
barreras arquitectónicas por lo 
que se estudiará instalarlos de 
forma que no estorben al colec
tivo de minusválidos.

Como los problemas del trá
fico no se centran únicamente en 
el casco histórico y las medidas 
a tomar en este área se extien
den por toda la ciudad. En esta 
línea, próximamente se va a pro
ceder a la colocación de las fa
mosas bolas que se pusieron en 
el casco, en la Avenida de Barber 
para impedir que se aparque en 
las aceras.

Grúa

La grúa municipal es un ser
vicio que no puede abarcar toda 
la demanda por lo que se ha de
cido hacer una concesión admi
nistrativa a una empresa priva
da. En el último pleno este punto 
se quedó sobre la mesa, pero se 

espera que el mes próximo pase 
por pleno y en marzo pueda pres
tarse este nuevo servicio, que 
incluirá una grúa las 24 horas del 
día, otra para la regulación de 
aparcamientos, además de otra 
grúa que estará cuarenta horas 
semanales a disposición de la Po
licía Local para campañas pun
tuales.

Habrá por tanto servicio de 
noche y también una grúa espe
cial para vehículos de gran 
tonelaje.Junto con la puesta en 
marcha de este servicio se co
menzará también a utilizar cepos 
con los coches mal aparcados.

Catedral

Otro de los proyectos de 

En diciembre la ORA tendrá que 
pasar su primer examen

Desde la entrada en vigor de la Ordenanza Reguladora de 
Aparcamiento (ORA) en el casco histórico de Toledo el pasado 
mes de junio, las voces a favor y en contra han sido casi 
continuas. Diciembre se perfila ahora como el mes en el que 
tendrá lugar un primer balance del funcionamiento de la misma. 
Para el concejal de Tráfico este balance es totalmente positivo 
ya que "se ha ordenado el espacio de aparcamiento, se ha 
liberado espacio para el peatón y se ha conseguido que el casco 
histórico tenga la vida que iba perdiendo". Además añade que "al 
casco se puede venir a comprar" y que algunos comerciantes y 
empresarios abonan el tiempo de aparcamiento. Por el momento, 
hasta que no haya un petición unánime de vecinos, comerciantes 
y empresarios no se piensa en ampliar la ORA a otras zonas para 
buscar el consenso en este asunto. No obstante, Muñoz asegura 
que en determinadas zonas se ha pedido una ampliación de esta 
medida y pide para la búsqueda de este consenso la ayuda de los 
grupos de la oposición.

peatonalización , que no es nue
vo, pero que todavía no se ha 
acometido es el del entorno de la 
catedral. Curiosamente durante 
la semana las zonas de la cate
dral reguladas con ORA no su
ponen ningún problema pero los 
fines de semana sí al no contar 
ya con esta regulación.

Sobre este particular, el con
cejal asegura que el proyecto de 
peatonalización de la zona habrá 
que retomarlo con una mayor 
urgencia de lo que se esperaba y 
añade que no dice que se prohí
ba el tráfico en toda la zona de la 
catedral sino en algunos puntos 
y el tráfico que ahora pase por 
ahí, lo haga por otros lugares.

El edil explica que su idea a 
este respecto consiste en 

peatonalizar la Puerta Llana y 
añade que "estoy pensando tam
bién y lo digo muy entrecomillas 
en lo que es toda la fachada prin
cipal de la catedral, desviando el 
tráfico que baja por la calle del 
Nuncio hacia calle Trinidad de 
salida, de tal manera que se pu
diera llegar por la Calle Trinidad, 
invertida los fines de semana". 
No obstante, esta idea todavía 
deberá estudiarse con más 
detenimiento.

De esta forma se conseguiría 
que prácticamente el ochenta por 
ciento del entorno de la catedral 
estuviera peatonalizado durante 
el fin de semana.

Cambiando de barrio, otro de 
los lugares en los que en un prin
cipio se barajaba que se instala
ría la ORA era Santa Teresa. 
Pero de momento no parece que 
vaya a ser así y según explica el 
concejal se ha pensado que los 
problemas en esta zona son pun
tuales. No obstante, los vecinos 
de la zona sí que la han pedido

Lapropuesta que AngelMuñoz 
realiza en este barrio y, que es
pera tenga el beneplácito del al
calde, se basa en abrir el espacio 
de la Fábrica de Armas antes de 
que comiencen las obras paraque 
los vehículos puedan aparcar. 
Cuando se hagan las obras de la 
Fábrica y de su entorno se con
sidera que se liberará mucho es
pacio y por eso las medidas que 
se tomen en esta zona ahora serán 
provisionales.

Otra iniciativa que todavía no 
está plasmada en un proyecto 
pero que el concejal de Tráfico 
no oculta que te gustaría realizar 
es cerrar la Plaza de San Juan 
de los Reyes, que entre semana 
está invadida de coches.

Autobuses

Los autobuses turísticos tam
bién provocan importantes pro
blemas en el tráfico - suben cin
cuenta diariamente al casco-y ya 
desde hace tiempo se está bus
cando una solución al respecto. 
Se ha pensado en aparcar dichos 
autobuses en el Salto del Caba
llo y con unas lanzaderas que co
gieran a los turistas en ese punto 
y los volviesen a llevar.

Por el momento esta idea se 
está estudiando para ver que 
problemas técnicos puede plan
tear y una vez sea posible crear 
este aparcamiento de autobuses 
turísticos, se prohibirá el aparca
miento en esta ciudad. El tiempo 
que se calcula que pueda tardar 
en realizar todos los trámites es 
de un año.

De esta forma, "nos evitare
mos todos los autobuses que 
suben diariamente a Zocodover 
y principalmente el mal aparca
miento que tiene el Puente de San 
Martín" y sobre este punto aña
de que siempre que se puede se 
envía a la Policía Local para que 
ordene este aparcamiento.
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El Baldeón de estos tres últimos años fue el de la vuelta a la 
pintura, al espesor de la pincelada de sus comienzos, si bien con 
una voluntad de introspección crítica sobre el tema del dinero 
y la riqueza
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Cuestión de arte La Tribuna
de Toledo

Javier Baldeón: de penumbras y regresos

JOSE 
LUIS 
LOARCE

S
é pasaba últimamente con Javier Baldeón? 
Por dónde caminaba su obra? ¿Se había 
pagado un tanto su otrora refulgente car- 
o nuestro artista plástico joven de más 

proyección internacional?... Estas y otras preguntas 
nos hacíamos más de uno a tenor del sonoro si-' 
lencio que se había extendido sobre los tres últi
mos años aproximadamente de Javier Baldeón, 
coincidentes por otra parte con la separación (sólo 
pasajera) de la que ha sido su galería desde sus 
comienzos en 
1983 y que, sin 
duda alguna apo
yando el magnífi
co trabajo del artis
ta, ha contribuido 
a la extraordinaria 
difusión que tuvo 
su obra durante los 
últimos ochenta y 
la primera mitad de 
esta década. Años 
en que Baldeón 
nos deparó exce
lentes series y ci
clos conceptuales 
absolutamente sor
prendentes, como 
he tenido oportuni
dad de seguir des
de el inicio mismo 
de su carrera.

Sin embargoJa- 
vier Baldeón, naci
do en Ciudad Real 
en 1960 y ahora re- 
sidenteen Madrid, 
después de etapas 
en Valenciay Nue
va York, que alter
na a veces con la

talento que, como decía Renán, es la forma más 
baja de la inteligencia». A cada exposición, una 
nueva experimentación, otros códigos, otra vuelta 
de tuerca. Primero convirtió el gesto de la pintu
ra en huella, en mueca artificial, luego observo la 
realidad como simulacro, encontró las posibili
dades de la fotografía y se adentró con sus imá
genes en una frondosa selva conceptual de sig
nos, metáforas, incertidumbres..., no carente en 
ocasiones de acidez crítica y serios argumentos 

de orden 
semiótico.

Noera extraño 
por tanto el inte
rés que desperta
ba su reaparición 
en Fúcares, el co
nocer las nuevas 
señas expresivas 
de un artista me
nos acuciado por 
el éxito que antes. 
Y como no podía 
ser menos tam
bién ha sorpren
dido. Por prime
ra vez Javier 
Baldeón planta 
pie en su propio 
universo formal y 
no realiza un ejer
cicio excluyente 
de su mejor pasa- 
do, sino todo lo 
contrario. Regre
sa a su mundo de 
sombras del 89, 
pero de forma 
más refinada y 
oblicua, si cabe 
más exquisita y

ciudad natal donde vive parte de su familia, no ha 
dejado de hacer exposiciones, aunque sin la in
tensidad de años atrás o citas tan sonadas como 
la galería Ivon Lambert de París de 1990. En ese 
tiempo se le han podido ver individuales en las 
galerías Antonio de Barnola (Barcelona, 94), 
Tomás March (Valencia, 95) y Fernando Latorre 
(Zaragoza, 96). El año 1993 eran las últimas con 
su galería Fúcares, que le expuso en sus dos salas 
de Madrid y Almagro.

El Baldeón de estos tres últimos años, por fi
jar un poco al lector en la trayectoria del autor, 
fue el de la vuelta a la pintura, al espesor de la 
pincelada de sus comienzos, si bien con una 
voluntad de introspección crítica sobre el tema 
del dinero y la riqueza. Pese a su carga irónica y 
la resolución pictoricista, esos paisajes extraídos 
de fragmentos de billetes no interesaron del mis
mo modo que su primer neoexpresionismo a lo 
Anselm Kiefer o la desobjetualización concep
tual y fotográfica a que sometió su obra hasta 
entonces.

Porque si algo ha caracterizado siempre el 
trabajo de Javier Baldeón ha sido su potente di
sonancia con la menor retórica estilista. La per
manente huida de su propio lenguaje y casi la huida 
de sí mismo. Se podría decir, citando al escritor 
Jiménez Lozano, que «la voluntad de estilo es 
siempre un juego y un fraude, una exhibición de

cromáticamente más trabajada. Vuelven, sí, los 
excelentes y celebrados dioramas de finales de 
los ochenta (para algunos el mejor Baldeón, ¿re
cuerdan las siluetas de sillas de «Ceci n’est pas»?), 
esta vez, además de elaborados con ot?a resinas, 
agrupados bajo el epígrafe «Reverso».

Además de ese refinamiento formal que seña
lo, en los nuevos diaporamas el juego entre trans
parencia, opacidad y materialidad reconocible de 
las sombras ha devenido en complejidad por la 
deformación, el alargamiento y la dinamicidad 
que experimentan una imágenes desobjetivadas 
(¿fotografiadas, pintadas, dibujadas...?). Una 
cascada de veladuras, tejidos internos y pulcra 
plastificación que viene a resolverse en un ejer
cicio de fisicidad y ai tiempo intangible, de rea
lidad borrosa, de desvelamiento ocular en la pe
numbra, de cortinas de luz cegadora que recortan 
la mirada y el conocimiento. En definitiva la 
disociación ontológica del hecho perceptivo y 
representativo de la pintura, sobre cuyo tapete 
conceptual ha operado buena parte del arte de este 
siglo que agoniza.

Y un Baldeón, en fin, tal vez más sereno, que 
pisa sobre suelos que él mismo ha roturado y 
cultivado concienzudamente durante otro tiem
po, y que no por el contrario dejar de pertenecer
le por derecho más que a nadie. (Galería Fúcares. 
Conde de Xiquena, 12. Madrid.)
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CONCURSOS
TOLEDO

• -La Residencia Univer
sitaria "Francisco Tomás y 
Valiente" (C/ Cuesta del 
Carmen, 16. Tfno.256064) 
convoca el I Concurso de 
Narrativa Breve "Fran
cisco Tomás y Valiente" 
para universitarios del 
campus de Toledo. El tema 
es libre y el escrito tendrá 
una extensión máxima de 
ocho folios. Los premios 
están dotados con 50.000, 
30.000 y 10.000 pesetas. 
El plazo para presentar los 
trabajos concluye el 5 de 
diciembre,

TALAYERA DE LA REINA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes aelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000 de laOMIC o en tu 
colegio.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de i^ 
Guardia convoca el líl 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema; "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc- 
ción; Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".
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MULTICINES NTCMSTINA ^
SALA 1: "ALIEN RESURRECCIÓN
Pases: 5:30.8:00 y 10:30
SALA 2: "99.9"
Pase: 5:00 

"LA TENIENTE 0 'NEIL
Pases; 7:50 y 10:40
SALA 3; "FULL MONTY"
Pases: 5:00,7:50y 10:40
SALA 4: "CONSPIRACIÓN"
Pases; 5:00,7:50 y 10:40

MULTIONESCALDERQN
SALA D "ALIEN RESURRECCIÓN
Pases: 17,20 y 22,30
SALA 2: TN & OUT"
Pases: 17,20 y 22,30
SALA 3: "CONSPIRACIÓN"
Pases: 17,20 y 22,30

Ta/ijuja&
MUL'LiWíESBENnX3RM
SALA A^ "EL PACIFICAD0R"2\ A5
SALAB: TODOSAMAN A ALGUIEN ALGUNA VEZ"22-.00

TFT KVISTONES

TELETOLEDO
13:30 
.........................L¿ibuena mesa

ló;00 
.................................f-a Película

"Un dólar por sanana" 
¡8:00
....................... Dibujos animados

18:30 
....................Las avemuras de John

Silver

1^ ............................nL^ÜQE

19:30
................................... Documental

Local Musical

Todo motor 

Documental

.......................Tólfdo al día

................... La Película
*£nfermera de noche" 
24;9íl. 
j^--^ .......... Toledo algia

Teleaeenda

Canal 4 Toledo

CANAL 
mOCESANQ
06:00 Cinema
06:30 Tesoros de la Iglesia
07:00 ¿ Quién dices tú que soy 
Yo?
07:30 Los diez mandamientos 
08:00 Creo en la Santa
Iglesia Católica
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angelica en vivo
10:00 Ejercicios para el alma 
11:00 Estelares de EWTN
12:00 Vayan por el mundo 
entero
12:30De cara al tercer milenio 
13:00 Gerberí
13:30 Los pecados capitales 
14:00 Misa desde el Manaste- 
rió de N. Sra. de los Ángeles 
15:00 Caminando con Jesús 
15:30 Nuestra Señora en las 
Escrituras y en la tradición 
16:00 Frandscan University 
Focus
17:00 Apocalipsis, la segun
da venida
17:30 Visionarios místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19:00 El amor misericordioso 
de Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia 
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de la Fe 
21:30 Lo que creemos
22:00 Pueblo de Dios 
22:30 Últimas preguntas 
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles 
00:30 En el principio
01:00 La vida en abundancia 
02:00 Mother Angelica Live

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 2 I.Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museode Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museode! Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n, Tfno. 221673
TALAYERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
OUAPAMUR - n. ..
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Arte Erótico
- Alfileriios,21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tomerías
-Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía, Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.
Galena Tolmo
- Calle Santa Isabel. 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso; Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de I9a21 horas. Sala Velázquez: Cerámica deMílagros 
López Triviño. Sala Greco: Dibujos y óleos de Rafael Marlín. Todas 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
-Plaza de San Vicente, 3 Tfno. 280111. Exposición de Isabel Morera 
Álvarez. Hasta el 26 dediciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario; labora
bles de 8 a 22 horas.
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Martes, 2 de diciembre de 1997 1 3García Page dijo que las inversiones 
se tendrían que realizar con lógica: 
primero las conducciones principales 
y después las secundarias BION

Por este convenio, que se iniciaría en 1998, el Estado invertiría 37.100 millones y la Junta 42.300

Page exige al Gobierno que firme 
el convenio para obras Mdráulicas
El consejero de Obras Pú- 
blicas de la Junta, Emiliano 
García Page, dio ayer por la 
mañana una rueda de pren
sa para presentar una pro
puesta de convenio con el 
Gobierno central sobre la 
realización de obras hidráu
licas, que posteriormente 
entregó al secretario de Es
tado de Aguas, Benigno 
Blanco.

Luis RESQLA

Emiliano García Page dijo 
que exigiría al secretario de 
Estado que el Gobierno central 
se comprometa a firmar "en una 
o dos semanas" el convenio, 
porque según Page "han tenido 
tiempo más que suficiente para 
estudiarlo". El convenio fue 
incluido en un borrador presen
tado por la Junta el 16 de sep
tiembre de I996 (y reiterado en 
enero y octubre de 1997).

"Inaplazable”

"La firma del convenio es 
inaplazable", dijo el consejero 
de Obras Públicas. García Page, 
además, destacó que la ministra 
de Medio Ambiente, Isabel 
Tocino, dijo que el Gobierno 
colaboraría con Castilla-La 
Mancha en obras hidráulicas "y 
ahora queremos que se materia
lice el anuncio de la ministra".

El consejero de Obras Públi
cas vaticinó ayer que es "abso
lutamente imposible" que el 
Gobierno se niegue a firmar 
"porque lo ha hecho con otras 
comunidades autónomas".

En este sentido, dijo que el 
Ministerio de Medio Ambiente 
(MIMAM) ha firmado un con
venio parecido con |a comuni
dad autónoma valenciana, y que 
este convenio ha condicionado 
otro tipo de acuerdos.

Gana Page explicó los puntos del convenio. Y. SORIA

mente). Por ello, pide del Go
bierno centra! que aproveche la 
"flexibilidad" de los Presupues
tos Generales del Estado para in
vertir en la región. Según Gar
cía Page, en los Presupuestos Ge
nerales hay una partida de 650 
millones de pesetas para "inci
dencias en Castilla-La Mancha". 
El consejero matizó en 1999 el 
Gobierno central tendría que 
"hacer concreciones exhausti
vas.

Conducciones y sanea
miento

El convenio que la Junta pro
pone al Gobierno de España tiene 
dos líneas: la construcción y 
canalización de presas, y el sa
neamiento y depuración de las 
aguas.

La Junta propone al Gobier
no que invierta 37.100 millones 
de pesetas en la construcción de 
las tuberías principales, mien
tras que el gobierno regional in

vertiría 42,300 millones en con
ducciones secundarias.

García Page aclaró que estas 
inversiones se refieren, exclu
sivamente, a abastecimiento para 
poblaciones. "Si quieren que se 
pongan en marcha regadíos las 
cifras se disparan", dijo, y tra
dujo a cifras: 64.000 millones de 
inversión del Gobierno, y 44.000 
millones la Junta.

EI convenio propuesto reco
ge diez actuaciones principales. 
Emiliano García Page dijo que 
algunas no deberían estar suje
tas "a dimes y diretes", como el 
trasvase desde la cabecera del 
Tajo-Segura a la llanura manche
ga.

Prioridades

Precisamente, el consejero 
consideró que ésta es la obra más 
prioritariaen función del número 
de habitantes para los que va a 
ser útil (451.000 personas).

Las otras dos obras en orden

Puntos y presupuesto de inversión del Estado en el convenio. JCCM

ACTUACIÓN WlESíWíStO 
H. DÉ PIS.

ACTUACKWES A DESARROLLAR POR UADMINlSHlAaÓN DEL ESTADO

topltKíóft y <nej<Ki <kl«ba««tffliinto jli M4nc(»mw(did fiel AíjiJúw y 

Mancoffluniúad del Girasol;

SiSefiia de conducoones principales ©osbamos-TemWeque) 

_Cond<jtó a Consuegra, Unja y Marjaliza

1-500

Aiastecimtenlo desde Embalse de Picadas a zona de Tomjos. La Puebla de 

Moriülbin y Fuensalida (TO):

Coflducoón priRc^
2.50C

Ampliación abastecimiento a Mancomunidad Cabeza del Torcón. Toledo, 

Polán, Guadamur y 5. Martin de Montalbán ITO):

Cntexi^ con el sistema de Pkadas
1.000

Abastecimiento en zimas de Guadalajara (Atienza, Alto Bwnova, Jadraque, 

Entrepeñas y Buendiay,

Presi de abasteomtemo en el Río Pelagálinas
51X1

Abastecmiiento a municipios de La Mancha Occidente! desde Acueducto Taja 

Segura (AB, CU y CR):

_ Toma y derivación, regulación y conducdones pnnc^ haSa Puertollano

21.500

Abastecimiento a zona de Almadén (CR): 

_Piesa_de regulación en el Río Esteras

2.000

Abasteciíiiíe/íío i zona de Campos del Pamiso y Camacosa (CU): 

Conduco^ principal desde derivación del Acueduclo Tajo^Segm

1000

Abastecimiento zona Campo de Montiel (CR}: 

_Presa de reguteción en CastiHo de Montizón
1.000

AbastecHiUento a Albacete y tu zona desde el Embalse del Picaxo: 

_Toma. derivad^ y conducciones principales

4,000

Abastecimiento a zona de Vkinos, Zapateros, Salobre y Alcaraz (AB): 

presa de regidación en el Rw Satotxe
too

Total Administración del Estado i 37.100

de prioridad son la ampliación 
y mejora del abastecimiento a 
la Mancomunidad del Algodor 
y la Mancomunidad del Gira
sol (162.000 habitantes), y el 
abastecimiento a Albacete y su 
zona desde el embalse del Picazo 
(160.000 habitantes).

En cuarto lugar el consejero 
mencionó el abastecimiento desde 
el embalse de Picadas a la zona de 
Torrijos, La Puebla de Montalbán 
y Fuensalida, que posteriormente 
tendría conexión con Toledo, Ca
beza del Torcón, Polán, Guadamur 
y San Marlín de Montalbán.

Iniciar los estudios en
 1998

La intención de la Junta es 
que el año que viene se inicien, 
al menos, los estudios previos 
para las obras hidráulicas prio- 
ritarias (aquellas, según el go
bierno regional, que afectan a un 
mayor número de personas).

Emiliano García Page dijo 
que la Junta se ha comprometi
do presupuestariamente a reali
zar las obras que le competen 
dentro del convenio (conduccio
nes secundarias y estaciones de 
iratamiento de aguas, principal-

Page demanda la reinversión de 
los servicios privatizados

El consejero de Industria se pronunció sobre la 
privatización de los servicios de abastecimiento de agua. Dijo 
que si la Junta ha invertido más de 1.000 millones en alguna 
ciudad de la región, "no sería lógico que los beneficios que 
puedan haber no se reinviertan". Afirmó que "sería un fraude 
presupuestario", en especial si en lugar de reinvertirse se 
"dejan en bancos, no de crédito sino para sentarse". La Junta 
demanda, en este sentido, una relación de corresponsabilidad 
ya que estamos en la "legislatura del agua. Los beneficios 
deben invertirse de forma finalista en la gestión de los 
servicios", aclaró el consejero.

La Junta pide la gestión del 
canon de vertidos

Otro aspecto destacado por el consejero fue la gestión del 
canon de vertidos que pagan empresas y ayuntamientos. 
"Vamos a reclamar del Gobierno todos los ingresos que por 
canon de vertidos recaudan las confederaciones hidrográficas", 
dijo García Page, "sobre la base de que están impactando a las 
cuencas y el canon tiene que tener un sentido finalista de 
tratamiento de aguas o recuperación de cauces, y esto lo hace 
la Junta". "Es lo más sencillo y lo más sensato, con una lógica 
aplastante", continuó. El consejero de Obras Públicas dijo que 
se tendría que esclarecer lo que el Estado recauda por este 
canon.

M.C.D.2022
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El sobierno resional destinará 24.000 millones para combatir el paro en 1998

El PSOE regional critica la política 
de empleo del PP en Europa

Ramón DE JUAN

El PSOEde Castilla-la Man
cha cree que la actitud de José 
María Aznar en la cumbre por 
el empleo en Europa ha sido 
"decepcionante, insolidaria y 
aislacionista", según dijo ayer en 
rueda de prensa Juan José Fuen
tes, el secretario de Empleo de 
la Comisión Ejecutiva Regional 
de dicho partido.

"Decepcionante" porque, en 
palabras de Fuentes, "más de 
quince millones de parados eu
ropeos podrán redimir su situa
ción actual mientras que tres 
millones de españoles en la mis
ma situación, no pueden”.

"Insolidaria" porque "recuerda 
al más puro estilo conservador 
europeo, haciendo gala del bas
tión de la derecha, y es que Aznar 
se hacreído su propia propaganda, 
haciendo el ridículo más espan
toso" en lo que para Fuentes ha 
sido el "error más grave" del 
gobierno del PP desde que tiene 
el poder.

Para la sección de empleo del 
PSOE regional, "el PP sigue 
creyendo que el mercado es la 
única solución, cuando ya se está 
viendo que no".

Para el PSOE de CC-MM la 
postura del PP en Europa sobre 
el empleo es "aislacionista" por
que "por primera vez España ha 
frenado desde 1986 su impulso 
europeísta, porque hasta Alema
nia ha actuado diferentemente 
teniendo un gobierno de centro 
derecha". Fuentes se expresócon

El PP regional se enteró "por la 
prensa" de la Ley del Suelo

Ramón DEJUAN

El Grupo Popular en las Cor- 
tesde Castilla-La Mancha se ha 
enterado "por la prensa" del an
teproyecto de Ley del Suelo que 
está preparando el gobierno re
gional. según declararon ayeren 
rueda de prensa Gonzalo Payo, 
portavoz de dicho grupo, y Mi
guel Angel Ortí, portavoz de 
Vivienda y Suelo.

Ortí aseguró que "el PSOE, a 
través del señor Page, miente 
intencionadamente con el objeti
vo de confundir a la opinión 
pública, porque el Partido Popu
lar no ha tenido ningún contacto 
con el gobierno regional" . Agre
gó Ortí que "el desprecio del PSOE 
por las cortes es preocupante, ya 
que es lamentable que el Partido 
Socialista informe antes a la prensa 
y debata con los sectores socia

Según Fuentes Ballesteros, aumenta el paro entre jóvenes y parados de larga duración. B.N.

una frase muy clara: "Esuna pena 
que el debate sobre el empleo 
se haya frenado en los Pirineos".

Frente a lo que el PSOE de 
CC-MM tacha de insolidaridad 
del PP en cuanto al empleo, el 
secretario de Empleo afirmó que 
"el gobierno de Bono sí tiene 
sensibilidad en este aspecto".

Citó algunas propuestas del 
gobierno regional paracombatir 
el paro en 1998, entre ellas la 

les de la región antes de tratar este 
asunto en el Parlamento".

Ajuicio del portavoz de Vi
vienda y Suelo del PP, "lo que 
ocurre es que a Bono se le ha 
acabado ya su programa de go
bierno tras 14 años y se ve obli
gado a librar estas batallitas con 
Aznar haciendo un claro despre
cio a sus propios parlamentarios 
regionales".

Se pregunta el PP por medio 
de sus dos diputados que a qué 
viene la prisa del PSOE en apro
bar una ley regional cuando en el 
Congreso de los Diputados se está 
tramitando la Ley de Régimen del 
Suelo y Valoraciones, a la que la 
ley de CC-MM debe adaptarse. 
"Page tiene afán de protagonismo, 
lo único que quiere es saliren la 
foto", dijo Martí. Para los popu
lares,elconsejero "demuestrades- 
conocimiento de la materia". 

partida de 24.000 millones de 
pesetas para este fin (un 11 % 
más que en 1997), 8.500 millo
nes de los cuales son para la 
creación directa de empleo.

Según Juan José Fuentes, el 
gobierno regional se gastará 
8.100 millones de pesetas en la 
creación indirecta de empleo, 
4.000 millones en ayudas a las 
Pymes y 4.100 para apoyo de la 
industria agroalimentaria.

Los populares fueron muy duros con el anteproyecto socialista. Y:S0RIA

fe

Por contra, el dirigente socia
lista regional dijo que en 1998 los 
fondos del Estado para el INEM 
"son cuatro veces menos que los 
de hace tres años", y que hace 
un año se creaba más empleo en 
España con menor crecimiento 
económico que ahora, además 
de que en esa misma fecha los 
contratos indefinidos crecieron 
más deprisa que lo que lo están 
haciendo este año.

Los inspectores 
de Educación 
dicen que su 
huelga ha sido un 
"éxito rotundo"

Efe ■ Albacete

El cien por cien de los ins
pectores de Educación en la 
provincia de Albacete secunda
ron ayer la huelga convocada 
en Castilla-La Mancha para 
protestar contra el vacío nor
mativo que existe en este cuer
po, desde que recibió el carác
ter de docente.

Según informó ayer en rue
da de prensa el portavoz de la 
Asociación de Inspectores de 
Educación en la provincia, Mi
guel Arnedo, la huelga ha sido 
un éxito rotundo, y precisó que 
en Ciudad Real ha sido apoya
da por I2 inspectores de los 14 
existentes, en Guadalajara 5 de 
los 6 que tienen allí destino de
finitivo y en Toledo 14 de los 15 
que están en plantilla.

La solución a sus problemas, 
que son de tipo económico y de 
organización en el servicio, pasa, 
a su juicio, por homologarse 
retributivamente con los inspec
tores de las comunidades autó
nomas con transferencias edu
cativas, como es el caso de 
Andalucía, Galicia o Cataluña, 
donde las diferencias salariales 
varían entre las 50.000 y las 
80.000 pesetas mensuales.

Igualmente, para el ejercicio 
de sus funciones laborales pi
den una reducción en el núme
ro de horas semanales, ya que 
son el colectivo de trabajado
res, con condición docente en 
.el Ministerio, que más traba
jan, y para los desplazamientos 
profesionales se ven obligados" 
a poner sus automóviles parti
culares. Este colectivo pide que 
su situación se resuelva antes 
de que se produzcan las trans
ferencias en Educación, pues 
una vez traspasadas estas com
petencias el conflicto se man
tendrían o puede empeorar.

De no encontrar una salida 
favorable a todos estas cuestio
nes, las Asociaciones de Ins
pectores del Territorio MEC 
secundarán el próximo 15 una 
huelgacon carácter general, que 
podría ir segu ida de otras medi
das como la posibilidad de utili
zar el trabajo a reglamento, que 
consiste en realizar las tareas 
ordinarias, de acuerdo a la le
gislación vigente.

Luis Martínez 
García dirigirá 
el Archivo 
Regional de CLM
Efe - Simancas (Valladolid)

Luis Martínez García ha 
cesado como director del Ar
chivo General de Simancas para 
desempeñar ahora la dirección 
del Archivo Regional de 
Castilla-La Mancha, según 
confirmaron fuentes del propio 
centro documental vallisoleta
no.
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IU ofrece al Bono 
una coalición 
para crear desde 
RTVE el canal de 
televisón de CLM

Efe - Toledo

El representante de IU en el 
Consejo de Administración de 
RTVE, Rodolfo Ruiz Ligero, 
presentó ayer al presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
el proyecto de la coalición para 
implantar^en las comunidades 
que no lo tienen, canales auto
nómicos de televisión y radio.

El objetivo del proyecto de 
IU, que ya ha sido presentado 
ante el Consejo de RTVE, es 
producir una programación es
pecífica autonómica con los 
medios técnicos y de personal 
de que dispone el ente público 
ensuscentros territoriales, pero 
a través de una frecuencia in
dependiente, que debe ser soii- 
citada porcada administración 
regional.

La implantación de este ca
nal autonómico requeriría de la 
firma de un acuerdo económi
co, entre la comunidad autóno
ma correspondiente y RTVE, 
por el que el cada gobierno re
gional asumiría los costes de pro
duce ión originados de la irnplan- 
tación de la nueva programa
ción.

En rueda de prensa, Rodolfo 
Ruiz Ligero calificó de satis
factoria la entrevista manteni
da con el presidente castella
no-manchego, que según dijo, 
está muy interesado en que la 
región cuentecon su propiocanal 
autonómico de televisión.

Rodolfo Ruiz Ligero preci
só que la implantación del pro
yecto de IU necesitaría de una 
mayoría cualificada en el Par
lamento regional, por lo que 
anunció su intención de reunir
se también con el Grupo Par
lamentario del PP en las Cortes 
de Castilla-La Mancha para 
explicarles la iniciativa y recla
mar su apoyo.

Según el dirigente de IU, el 
coste que para Castilla-La 
Mancha, o para cualquier co
munidad interesada, tendría este 
proyecto sería en cualquier caso 
35 veces menos de lo que su
pondría montar una televisión 
autonómica sin el concurso de 
RTVE, ya que se trata de 
optimizar los recursos públicos 
existentes.

IU propone que la nueva pro
gramación de estos canales 
regionales se caracterice por la 
calidad y la vocación de servi
cio, a través de unos conteni
dos autonómicos que traten te
mas cercanos y con arraigo en 
sus raíces socioculturales para 
fomentar e! desarrollo de cada 
región.

Asimismo, lacoalición apues
ta por la profesionalización de 
los órganos rectores tanto de 
RTVE como de los nuevos ca
nales autonómicos, y en este 
sentido sugiere que los conse
jos asesores de los centros te
rritoriales adquieran verdaderas 
competencias y un presupues
to adecuado que les permita 
contar con un equipo profesio
nal que garantice un trabajo in
dependiente.

El consejero de Industria recibió ayer a los secretarios generales de CC OO y UGT. Y.SORIA

Estudian crear dos nuevas iniciativas para 1998

Sindicatos y Junta afinan 
los planes de empleo

Ana l.MOREIRA
Los planes de empleo que el 

próximo año se acometerán en 
Castilla-La Mancha fueron ayer 
objeto de una entrevista entre el 
consejero de Industria y Traba
jo, Fernando Sánchez Bódalo, 
y los secretarios regionales deCC 
OO y UGT, Juan Antonio Mata 
y Fernando Campos, respectiva
mente.

En un receso de la reunión, 
que se extendió durante toda la 
mañana. Mata explicó que dicho 
encuentro se enmarcaba dentro 
del proceso de negociación ini
ciado con la Consejería sobre los 
planes sociales de empleo. Uno 
de los nuevos sistemas de ayu
das a desempleados que se es
tán gestando desde el Gobierno

ASAJA expondrá hoy a Loyola 
de Palacio su oposición a la PAC

La Tribuna

El comité ejecutivo regional 
de ASAJA de Castilla-La Man
cha se entrevistará hoy con la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, para entregar a la 
titular del ministerio un documen
to que define la postura de la 
organización agraria ante la 
Agenda 2000, que incluye un 
análisis de las repercusiones de 
este programa en los cultivos de 
la región.

ASAJA expresará a la 
ministra su total rechazo a las 

regional en complicidad con los 
sindicatos se centran en los 
desempleados jóvenes con y sin 
cualificación.

En relación con este asunto, 
señaló que estaban estudiando 
de qué forma pueden incorpo
rar en el mercado laboral a este 
colectivo en "un plan de dos años, 
98-99,de formaef¡ca2 y efecti
va, pero no de una forma provi
sional, sino de empezar a crear 
necesidades en temas nuevos 
tanto en el sector privado, que 
hasta ahora utiliza pocos licen
ciados, y en el sector público, 
creando nuevas demandas que 
están hoy en la sociedad".

El consejero de Industria y 
Trabajo señaló que en relación 
con las ayudas para la contrata
ción de parados jóvenes y de larga 

propuestas que plantea la Co
misión Europea sobre la refor
ma de la Política Agraria Co
mún (PAC) "por considerar qu& 
van en contra del desarrollo de 
la agricultura de la región", se
gún explica ASAJA en una nota 
de prensa.

La organización agraria en
tiende que la reforma no es 
urgente porque la situación de 
los mercados no la hace nece
saria y porque las negociacio
nes de la Organización Mundial 
del Comercio (OMC), cuya 
fecha de inicio se prevé para el 

duración estaban tratando de 
ajustar programas definiendo 
criterios para que desde el acuerdo 
básico con los sindicatos com
prometer también a la iniciativa 
privada y otras administraciones.

El nivel de acuerdo que exis
tía sobre estos criterios es del 
90%, manifestó el consejero, 
quien también añadió que en el 
98 saldrán dos órdenes nuevas 
para ayudas a los jóvenes para
dos y sobre los llamados nuevos 
yacimientos de empleo.

Sánchez Bódalo explicó que 
desde el Gobierno regional se 
asumen las propuestas laborales 
marcadas por los Gobiernos de 
la UE dirigidas a ayudar a los 
jóvenes y parados de larga du
ración y piden al Gobierno cen- 
tral que haga lo mismo.

31 de diciembre de 1999, no 
concluirán hasta el año 2003.

ASAJA se opone a que la 
PAC deje un presupuesto limi
tado para los productos medi
terráneos, que juegan un papel 
decisivo en la economía de 
Castilla-La Mancha.

Además, ASAJA asegura 
que la reducción excesiva de los 
precios de intervención, unida 
al recorte de los pagos 
compensatorios de determina
dos cultivos herbáceos pondría 
en peligro el autoabastecimiento 
europeo.

Albacete: el 
grupo municipal 
del PP aprueba la 
vuelta al Pleno de 
su edil Rodríguez

Efe - Albacete

El Pleno del Ayuntamiento 
de Albacete aprobó ayer, con 
la oposición del PSOEe IU, la 
reincorporación al grupo mu
nicipal del PP del concejal 
Antonio Rodríguez, expulsado 
hace algo más de un año al 
calificar a las Brigadas Inter
nacionales como "asesinos y 
carniceros".

Concretamente, Antonio 
Rodríguez fue expulsado hace 
veinte meses tanto del grupo 
municipal del PP en el Ayun- 
tamiento de Albacete comodel 
partido, al declarar públicamen
te que las Brigadas Interna
cionales eran unos "asesinos y 
carniceros", coincidiendocon 
la visita que estos ex-comba- 
tientes en la Guerra Civil rea
lizaron a España.

Aunque se ha reincorpora
do al grupo municipal, no po
drá ingresar de nuevo en el 
partido, puesto que sus estatu
tos establecen que nadie pue
de incorporarse al mismo tras 
una expulsión.

Debate airado

En’ el pleno extraordinario 
que celebró ayer el Ayunta
miento de Albacete, el debate 
de este asunto se prolongó 
durante algo más de una hora 
y suscitó protestas airadas por 
parte de los concejales de la 
oposición, que llegaron a ma
nifestar que "la derecha está 
unida porque en el PP se dan 
cita todas las tendencias, incluso 
las de ultraderecha".

El portavoz de ICAM, José 
Eduardo Martínez Valero, ca
lificó de inexplicable que un 
concejal que se ha caracteri
zado por una trayectoria nada 
democrática ocupe, sin recti
ficar, un lugar en las filas del 
Partido Popular, aunque sea 
como independiente.

Por su parte, el portavoz de 
los "populares", Agustín 
Fernández, argumentó en de
fensa de su compañero que 
existen algunos historiadores 
de nombres y apellidos muy 
acreditados que han utilizado 
los mismos términos para ha
blar de las Brigadas Interna
cionales, y dijo que en cualquier 
caso, las palabras de este edil 
se utilizaron electoralmente.

Fernández, en alusión al 
PSOE, recordó que a diferen- 
cia de otras personalidades so
cialistas, Antonio Rodríguez no 
está procesado por ningún 
crimen, ni vinculado a ninguna 
trama político-financiera para 
ganar las elecciones, "por eso 
lo readmitimos y porque el 
Ayuntamiento y su alcalde tie
nen potestad para hacer valer 
este derecho".

En el mismo Pleno se hizo 
declaración de la vacante del 
concejal de ICAM, Francisco 
Tierraseca, que renunció a su 
acta la semana pasada por 
diferencias ideológicas con sus 
compañeros de partido.
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El abrir las mentes de los estudiantes al 
autoempleo es uno de los objetivos de 
las jomadas de motivación empresarial 
inauguradas ayer en Toledo

Iberdrola y la Universidad resional inausuraron ayer las Jornadas de Motivación Empresarial

La UCLM reúne a 150 alumnos 
que quieren montar su empresa
El motivar un cambio de mentalidad entre los jóvenes 
estudiantes a la hora de definirse por su salida profesional, 
es el principal objetivo de la cuarta edición de las Jornadas 
de Motivación Empresarial que comenzaron ayer en el 
Paraninfo del palacio del Cardenal Lorenzana de Toledo y 
que reúne a 150 estudiantes de últimos cursos de Adminis
tración y Dirección de Empresas y de Derecho y Gestión 
Pública del campus toledano.

Mónica ORMAECHEA

Las IV Jornadas de Motiva
ción Empresarial, organizadas por 
Iberdrola y la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) en 
virtud del convenio de colabora
ción que mantienen la institución 
académica y la compañía eléc
trica y con la colaboración de la 
Consejería de lndustria y Trabajo, 
pretenden a lo largo de dos días 
abrir los ojos a los estudiantes de 
últimos cursos hacia las posibili
dades de auto-empleo por me
dio de la creación de sus propias 
empresas.

El vicerrector del campus de 
Toledo, Angel Carrasco, anun
ció en la inauguración de las IV 
Jomadas de Motivación Empre
sarial que estas jomadas engloban 
el objetivo del desarrollo de ideas 
empresariales que persigue 
Iberdrola y el reto de la Univer
sidad regional de la colocación 
futura de profesionales.

Felipe Hernández Perlines, 
profesor titular de organización 
de Empresas y vicedecano de la 
Facultad de Ciencias Jurídicas del 
campus de Toledo de la Univer

sidad regional y director de este 
encuentro, destacó el éxito de 
estas jornadas que se han veni
do celebrando también en el 
campus de Albacete y que, a su 
juicio, garantiza su continuidad.

Por su parte, Julio Laespada, 
director de las jomadas y consul
tor de Euk-Consulting, se refirió 
a la necesidad de que los jóve
nes estudiantes abran sus men
tes al auto-empleo y no se ciñan 
exclusivamente al ajeno.-"El crear 
empleo está al alcance de todos 
los alumnos no es una tarea ex- 
clusivade unos empresarios ves
tidos de determinada forma", 
explicó Julio Laespada. Añadió 
que de su experiencia en la or
ganización de estas jornadas ha 
podido comprobar que el 60% de 
los alumnos que participan en 
encuentros como el que ayer 
quedó inaugurado se inclinan fi
nalmente por el camino de los 
"emprendedores".

En este sentido, se refirió a 
la posibilidad de organizar un 
segundo nivel de estas jornadas 
dirigidas a la creatividad en la 
búsqueda de negocio.

El jefe de Zona de Iberdrola

Félix Rivas, Angel Carrasco y Julio Laespada en el acto de inauguración de las jornadas.
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en Castilla-La Mancha, Félix 
Rivas, señaló que la compañía 
eléctrica a raíz del convenio fir
mado con la Universidad regio
nal en 1997, que supone un mon
tante económico de' 12 millones 
de pesetas, ofrece a los estudian
tes un abanico amplio de activi
dades formativas. El éxito de las 
jomadas de motivación empre
sarial indicó que viene avalado 

por los 1.650 estudiantes de la 
UCLM que han participado en las 
cuatro ediciones. "El constituir
se en empresario es un ejercicio 
de confianza en presente plan
teando qué soy capaz de hacer y 
en futuro de lo que seré capaz de 
lograr", puntualizó el responsa
ble de Iberdrola en Castilla-La 
Mancha.

Estas jomadas contaron ayer

con la presencia de jóvenes 
empresarios con dilatada expe- 
ríencia profesional que informa
ron a los participantes sobre las 
ayudas públicas a la creación y 
competitividad de las empresas.

Asimismo, en una mesa re
donda se expuso las diferentes 
líneas de actuación necesarias 
para la puesta en marcha de una 
empresa.

La UCLM analiza en Almagroi 
el teatro de vanguardia

Aguirre abre "Tecnhociencia" 
hoy en la Complutense

Silvia DÍEZ MAYANS

El Departamento de Filología 
Moderna de la UCLM inaugura 
hoy, en el Palacio de los Condes 
de Valparaíso de Almagro, las 
jomadas internacionales "La es
tética de la transgresión: revisio
nes críticas del teatro de vanguar
dia", que se desarrollarán durante 
los día 2, 3 y 4 de este mes.

El objetivo de estas jornadas 
es, según Antonio Ballesteros 
González, del Departamento de 
Filología Moderna y uno de los 
organizadores, "hacer una revi

siones críticas del teatro de van
guardia y complementarias con 
unas representaciones teatrales 
en el Quijano para que no todo 
sea tan académico". Según afir
mó Antonio González a LA TRI
BUNA, la idea es repetir esta 
iniciativa todos los años y que se 
convierta en una práctica común 
para que, de alg'una manera, el 
teatro de vanguardia empiece a 
entenderse un poco más entre 
los ciudadrealbños. De esta ma
nera, la Facultad de Letras quiere 
aprovechar esta ocasión y yaestá 
pensando en crear un aula de tea
tro para que los estudiantes se

pan lo que es hacer y represen
tar obras teatrales.

Casi 200 participantes, en su 
mayoría estudiantes, podrán dis
frutar y aprender de especialis
tas procedentes de universida
des de todo el mundo que trata
rán temas como el teatro de van
guardia francés, el español y que 
se centrarán en autores ya míticos 
como Vicente Huidobro o 
Beckett. Asimismo, a las 20,30 
horas la compañía "El canto de 
la cabra" representará en el 
Quijano la obra "Los días feli
ces", de Samuel Becket.

Efe

Las jornadas «Tecnho-cien- 
cia», -que abre hoy la ministra 
Esperanza Aguirre, debatirán 
sobre la eficacia de las encues
tas políticas, la vida en Marte y 
la ambivalencia de la ciencia, 
en una edición en la que cerca 
de 300 empresas ofrecerán a 
los universitarios una Bolsa de 
Trabajo informatizada. El even
to, que desde 1986 organiza la 
Asociación juvenil lUVE y la 
Universidad Complutense, ten
drá lugar hasta el día 5 en una 
carpa de 2.000 metros cuadra
dos en el Paraninfo Norte de la 
Ciudad Universitaria, donde en 
esta ocasión se exhibirán tres 
maquetas a tamaño real de los

satélites ISO y Soho y del co
hete Ariane V. «Tecnhociencia» 
consta de un congreso 
humanístico, que lleva el nom
bre de «La ciencia de las en
cuestas: verdad y esclavitud de 
lo politicamente correcto»; la 
exposición «Un camino de ida 
y vuelta»; unas jornadas 
astronómicas y las jornadas 
Universidad Empleo. La confe
rencia magistral en la sesión 
inaugural ladictará, a través de 
videoconferencia, el sociólogo 
de la Universidad de Harvard 
Daniel Bell, de la Academia 
Americana de Artes y Ciencia, 
a la que seguirá una mesa re
donda titulada «Los mecanismos 
del voto ¿cómo fabricar la opi
nión para ganar las elecciones?».
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Nadie duda a estas alturas que el ingreso en prisión de la 
cúpula de HB puede ser utilizada como «excusa» por la 
banda terrorista ETA para comentar nuevas salvajadas

Crónica política

Causa especial ii" 840/96

L
a sentencia dictada por el Tribunal Su 
premo no deja lugar a dudas, los 23 com 
ponentes de la Mesa Nacional de HB 
«cedieron a ETA mucho más que la voz y la 

palabra». Cedieron la imagen y el apoyo in
condicional a una «organización criminal que 
se propone dominar por el terror a la socie- 

BERTA ^a^ Pa^^ imponer sus criterios a través de la 
HiHWLCZ sinrazón de la violencia», valiéndose de las 

ventajas que ofrece la vida democrática. 
Establece, asimismo, la sentencia que la pro
puesta de diálogo que se plantea en los vídeos 
se formula desde «una ostensible posición 
coercitiva como deja claro la presencia de 
armas», además de las capuchas y anagramas 
de la organización terrorista que aparecen en 
uno de los vídeos.

Con esta sentencia, por la que se condena 
a siete años de cárcel a cada uno de los 23 
miembros de la dirección de HB y ai pago de 
medio millón de pesetas (once millones y medio 
en total), se establece por primera vez la re
lación directa entre ETA y su brazo político 
al considerar probada la colaboración de la 
cúpula batasuna con la banda armada. Y eso 
es delito y, como tal, se ha dictado sentencia 
por más que los abogados defensores y el 
entorno abertzale pretendan hacer una lectu
ra política. Nadie duda a estas alturas que el 
ingreso en prisión de la cúpula de HB puede 
ser utilizada como «excusa» por la banda 
terrorista ETA para comentar nuevas salva
jadas, y que hay partidos políticos que, en su 
ceguera condescendiente con los violentos, 
hasta se mostrarían comprensivos.

Sin embargo, hagan lo que hagan, lo que 
nadie podrá obviar es que la sentencia del 
Supremo en esta causa especial n” 840/1996 
marca un antes y un después en la lucha con
tra el terrorismo que viene a hacer más pal

pable si cabe como poco a poco se estrecha 
cada vez más el cerco en torno a ETA y sus 
aledaños, en todas las vertientes posibles: 
policial, judicial, político y social. Si el entor
no social se está volviendo cada vez más as
fixiante para ese mundo violento, si la respuesta 
política sigue siendo el aislamiento, si la ac
tuación policial sigue dando sus frutos y la co
laboración de Francia deja sin santuarios a ETA 
con resultados como los recientes de La 
Rochelle, Orleans, Nantes y Brest, si una sen
tencia del Supremo como ésta establece la 
relación ETA-HB y si son los últimos en dar
se por enterados de que algo se mueve en ese 
mundo abertzale que apuesta por la paz, o 
utilizan el sentido común para encontrar una 
salida a tanta sinrazón o la única alternativa 
será la huida hacia delante, a la desesperada. 
Lamentablemente, como recordaba reciente
mente el Primer Ministro Rocard, «es más difícil 
buscar la paz que hacer la guerra».

Aún así, aunque recurran a Estrasburgo, 
aunque convoquen huelgas generales en el País 
Vasco, aunque sigan cometiendo nuevas bar
baries, ahora HB sabe que el respaldo a ETA 
y la utilización a su antojo de las ventajas que 
ofrece la vida democrática para ponerlas ai 
servicio de una banda terrorista, no es gratis, 
se paga con la cárcel.

Lo que nadie podrá obviar es 
que la sentencia del Supremo en 
esta causa especial n“ 840/1996 
marca un antes y un después en 
la lucha contra el terrorismo

CARLOS NAVARRO, 
ex diputado socialista: «Me quitan 

la libertad pero no la dignidad»

ROSA 
AGUILAR,

portavoz de IU en 
el Congreso: «Tene
mos "que hacer de IU 
una organización en la 
que prevalezca el sen
tido común»

GUILLEM VIDAL,
presidente del Tribunal Superior de 

Justicia de Cataluña: «Es una aberra
ción legislar por hechos puntuales»

PIERRE GUIDONI, 
secretario de relaciones internacio

nales del Partido Socialista francés: 
«Aznar tendrá más problemas en la UE»

DOUGLAS RICHMAN,
investigador del SIDA: «Hay que ha

cer fármacos más tolerables»

MICHEL CAMDESSUS, 
director del Fondo Monetario Inter

nacional: «El modelo asiático ha pasa
do de moda»

KIRK DOUGLAS,
actor: «Cuando naces pobre no queda 

más camino que el ascenso»

VICTOR BATALLE,
escritor: «El erotismo forma parte 

de nuestro entorno, pero a veces la li
teratura no lo refleja»

Los golpes de la justicia
PILAR 
CERNUDA D

ecíamos ayer, o hace un par de días, 
que no había que sentirse decepcio 
nados si el Supremo absolvía a la 
Mesa de Herri Batasuna. Que lo importan

te era que los miembros de la Mesa hubie
ran comparecido ante la Justicia española, 
la Justicia de España. Y añadíamos que, 
aunque no había que sentirse decepciona
dos, ojalá fueran condenados. Pues bien, 
el Tribunal Supremo ha condenado a cada 
uno de esos 23 hombres y mujeres que tanto 
han hecho por amargamos la existencia. Y 
les ha condenado por «colaboración con 
banda armada», por colaboración con ETA.

Es la primera vez que se vincula direc
tamente a HB y ETA en una sentencia ju
dicial, aunque nadie en sus cabales dudaba 
de la vinculación entre esas dos fuerzas. 
En el otro frente, el de la Audiencia Nacio-^ 
nal, el tribunal ha decidido proseguir con 
el juicio de Banesto al menos hasta hoy 
martes, a pesar de las peticiones de apla
zamiento del ministerio Fiscal y de la 

mayoría de los abogados. Ha empezado el 
calvario de Mario Conde, que será largo. 
Eran multitud los ciudadanos que dudaban 
de que Mario Conde pudiera verse un día 
en el banquillo de los acusados; en el caso 
Argentia Trust lo evitó vistiendo la toga, 
pero ningún subterfugio legal de los que 
ha utilizado -tenía derecho a hacerlo- ha 
logrado su objetivo de anular el juicio, como 
pretendía.

Hace cuatro años el gobierno intervino 
Banesto y ahora su antiguo presidente debe 
responder ante la Justicia de su gestión y 
defenderse de los delitos de los que se le 
acusa. Esta Justicia que tantas muestras está 
dando personalismo de algunos jueces y 
fiscales, y cuya credibilidad se encuentra 
bajo mínimos, ha actuado con contunden
cia y sin cortapisas en estos dos asuntos 
que provocaron gran expectación: un ex 
banquero que arruinó a miles de accionis
tas y que ha barrido para casa, para sus 
cuentas corrientes, y un grupo de hombres 

y mujeres que mantenían públicamente 
importantes connivencias con una banda 
terrorista de la envergadura de ETA. ETA 
recibió ayer un golpe importante, que se 
suma a los varios que está recibiendo en 
los últimos meses.

Gracias a la colaboración francesa la 
Guardia Civil ha logrado desarticular im
portantes comandos en Francia y en Espa
ña; por otra parte se están poniendo las bases 
para que cese el amparo que prestan algu
nos países sudamericanos a los miembros 
de ETA que huyen de la justicia española, 
y, por si no fuera suficiente, el respaldo so
cial a ETA es prácticamente nulo. Aún así, 
no podemos minusvalorar a ETA. Y en este 
día en el que multitud de españoles se ale
gran de la condena a la Mesa de HB, hay 
que estar en guardia más que nunca; por
que la banda, cuando se encuentra contra 
las cuerdas, es cuando se revuelve como 
una serpiente y golpea con una fuerza bru
tal.
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Firma invitada

Mangantes

E
l juicio de Mario Conde y la prisión 
de los «financieros» de Filesa van a 
ser el fún fún de la Navidad. Sobre 
los de Filesa ya se ha dicho lo que se tenía 

que decir: que por qué una consumación de 
las penas cuando sería más civilizado re
dactar una ley de financiación de los parti
dos. Pero no en el Parlamento español, sino 
en la cúpula de la UE. Lo segundo es más 

RICARDO necesario y urgente si no queremos seguir 
CAMARA asistiendo a espectáculos de financiación 

que ya afloran incluso en la República Checa, 
como acaba de denunciar su presidente, 
Vaclav Havel, al solicitar la dimisión de su 
primer ministro, Vaclav Klaus, por un 
finánciame allá esas pajas. Por el bien de 
los encarcelados espero que lo de Filesa sirva 
a Aznar para que haga su buena obra de la 
Navidad y gane así días de indulgencias con 
el indulto ese del que se habla casi tanto como 
de la financiación autonómica. Hace falta 
un punto y final y un artículo uno, a un tiempo, 
para no seguir atascados en estas cuestio
nes. Luego vendrá, viene ya, el juicio de 
Mario Conde. Y no conviene que se ensa
ñen ni con él ni con los mocitos que le aplau
dieron el otro día en un colegio mayor. Como 
oí decir el otro día: «Si yo me entero que 
mis hijos han aplaudido a Mario Conde, les 
parto la cara». Hombre, no es eso... No 
vengamos ahora con puritanismos de
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ita Disciplina
JACINTO PEREZ IRIARTE

S
i uno se aproxima al juicio de Mario 
Conde desde la perplejidad del que 
no está en el ajo, se sorprende al ver 
cómo la gente que le apoya en los medios 

de comunicación —incluidos los humo

Sida
RAMON PASTRANA

S
í da, al menos en España ha dado mu 
cho, y tenemos un índice escandaloso 
de afecta dos por sida. Sí da, un porcen
taje demasiado alto de españoles no estuvie

ron atentos a la información o no pudieron 
llegar a esa información, o prefirieron creer 

videoarmario por una memez cotidiana de 
estafa, apropiación indebida y falsedad en 
documento público que está a la orden del 
dña... Si algo ha hecho mal Mario Conde, 
además de violar las normas fácilmente 
transgredibles, es defenderse él mismo e 
insistir en pasear sus dotes interpretativas, 
su falsa humildad y su petulancia de 
«Patrico». A estas alturas, España y otros 
países que como nosotros tienen encima 
sospechas de financiación ilegal de los par
tidos, no pueden permitirse seguir bucean
do en procesos lentos y coñazos que luego 
acaban paseando mártires o graciosillos. Es 
urgente esa ley de financiación y un indulto 
general para que les demos la ocasión de 
decir públicamente que sí, que lo han he
cho, ya sea financiación, mamoneo para 
personal lucro o terrorismo de Estado. Que 
lo reconozcan y que se legisle ágilmente en 
ese sentido porque lo que le jode a esta 
sociedad farisaica es que se sepa, porque 
cometer delitos, enriquecerse a manos lle
nas, es algo de uso muy común. Luego, li
beralizar, emputecer más el mercado labo
ral, se considera como algo lógico y con nom
bres y apellidos y sus responsables, 
mangantes de tiros largos, andan sueltos. Y 
esos sí que son letales, mire usted. Ni Con
de ni los «filesos» me dan miedo; los otros, 
sí. Y mucho.

ristas— contribuyen con sus mejores ar
tes a dejar claro que esto es un juicio po
lítico. Semejante disciplina ideológica 
jamás la ha logrado ni el Telediario de la 
Primera.

su propia información. Sí da, y en este día mun
dial del sida hay que hacerse varias reflexio
nes: que es más importante la salud y la vida 
que algunas normas morales de difícil explica
ción; y que hay que ser infinitamente más tole
rantes con aquellos que se han contagiado.

Algo más que un 
juicio

FERMIN BOCOS

A
lgo más que un juicio se ha iniciado 
esta semana en la Audiencia Nació 
pal. Con el juicio a Mario Conde por 
los presuntos actos delictivos cometidos por 

el otrora bien afamado financiero, entra en 
fase de recta final el juicio crítico de buena 
parte de la sociedad española a una forma 
de hacer riqueza -rápida, sin escrúpulos, 
tomando casi siempre el atajo antisocial de 
la especulación- que hizo furor a media
dos de los ochenta, durante el período cen
tral de la gobernación socialista.

Fueron los años de la denominada «cul
tura del pelotazo». Días de ministros 
verbosos (Solchaga) que invitaban a enri
quecerse sin caer en la cuenta de que con 
sus palabras —y sobre todo con algunos 
de sus hechos— estaban propiciando la peor 
de las caras del sistema capitalista: aquel 
que los estudiosos denominan 
significativamente como «capitalismo de 
casino», porque trasvasa dinero de manos 
sin crear verdadera riqueza. Días en los que 
—todo hay que recordarlo— media Espa
ña imitaba los gestos y reía las gracias — 
gomina y sevillanas incluidas—del hoy caído 
Mario Conde.

Un abogado del Estado que de la noche 
a la mañana saltó a las páginas salmón de 
los periódicos como el «banquero de oro», 
el «ciclón» que se hacía con la presidencia 
de Banesto, el hombre, en fin, de moda, al 
que los estudiantes de Empresariales, in
variablemente, decían querer parecerse. Casi 
todos le hacían la pelota; en algunos me
dios de comunicación, incluso algo más que 
la jaculatoria permanente.

No faltaron quienes le animaban en sus 
columnas e informaciones a dar el salto «a 
la política». Invitación que a Conde pare
cía complacer a deducir por su manía de 
encargar encuestas para conocer su índice 
de «aceptación política» entre la ciudada
nía...

Todo aquéllo es espuma. Ahora va a ser 
juzgado por presuntos delitos muy concre
tos. El sigue diciendo que es una víctima 
política del sistema. Sea cual sea la senten
cia, lo que está claro es que con este juicio 
se cierra toda una época.

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da

JAVIER 
REVERTE

L
os de Filesa ya están en la cárcel, pero 
Mario Conde sigue en la calle y va a 
seguir mucho tiempo, pues su juicio 
va a durar, según se calcula, algo más de 

un año. Hay otros que tampoco están en la 
cárcel, y si hacemos la lista, lo mismo no 
tenemos espacio en la página para escribir 
otra cosa. Entretanto, Durán y Lleida, el 
líder de Unió de Cataluña, propone un 
acuerdo de partidos para amnistiar a los de 
Filesa. El PSOE da las gracias por el gesto 
y los del PP afirman que la ley debe ser 
igual para todos. ¿Igual para todos? Bue
no, eso es mucho decir.

La cárcel
Hay otros casos de financiaciones ile

gales donde los protagonistas se han ido 
por ahora de rositas. Ha habido, también, 
sonadas amnistías por delitos fiscales. Y 
asuntos de corrupción de altura, en los que 
están implicados responsables políticos, 
sobre los que se ha corrido un tupido velo 
por conveniencia política. ¿Qué fue del asun
to de Banca Catalana?, se pregunta uno por 
ejemplo. Y así, tirando y tirando del hilo, 
llegamos a la conclusión de que, en la práctica 
y en la historia, la ley no es igual para to
dos. Entretanto seguimos sin alumbrar una 
ley de financiación de partidos políticos 

como Dios manda.
Los españoles amamos nuestra demo

cracia y sabemos que, pese a su torpeza ge
neralizada, los partidos políticos son ne
cesarios. Y estamos dispuestos a pagarlos. 
¿Por qué, pues, no nace una ley clara y 
sencilla con la que resolver el problema?. 
Los de Filesa no estarían en la cárcel si tal 
ley existiera, supongo, ni se habrían ido de 
rositas otros que hicieron más o menos lo 
mismo que ellos. Personalmente, me gus
taría ver en la calle a Salas y Navarro. Y en 
la cárcel a otros que todavía no han entra
do.



Aoiz, de HB, dijo que la sentencia 
«demuestra que en el Estado español 
no existe la separación de poderes y el 
espíritu de Montesquieu está muerto»
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Deben pasar 500.000 pesetas de multa por colaboración con banda armada

Siete años de cáred para cada 
uno de los 23 dirigentes de HB
El Tribunal Supremo ha condenado a siete años de prisión 
a cada uno de los 23 miembros de la Mesa Nacional de HB 
por colaboración con la banda terrorista ETA en una 
sentencia en la que rechaza toda pretensión de convertir el 
proceso en una «causa general» contra esta coalición. La 
Sala de lo Penal del Supremo notificó ayer la sentencia que

condena a los dirigentes de HB por la cesión de su espacio 
electoral gratuito a ETA y que supone el ingreso en prisión 
por primera vez de la cúpula de HB por su relación con la 
banda terrorista. Los condenados deberán ingresar en pri
sión en un plazo de 48 horas a partir de la notificación de 
la sentencia, según establece la Ley.

Efe-Madrid

El fallo, que impone a los 
miembros de la Mesa de HB una 
multa de 500.000 pesetas, ab
suelve a los acusados de los 
delitos de pertenencia a banda 
armada y apología del terroris
mo de los que venían siendo 
acusados, aunque les condena a 
suspensión de todo cargo público 
y derecho de sufragio durante el 
tiempo de la condena. Los con
denados pueden recurrir esta 
resolución ante Tribunal Cons
titucional.

La sentencia declara proba
do que todos los acusados deci
dieron el 5 de febrero de 1996 
asumiré! contenido de dos vídeos 
enviados por ETA sobre su de
nominada «alternativa democrá
tica», difundirlos y, ante la im
posibilidad de la banda terrorista 
de ocupar espacios electorales 
televisivos y radiofónicos reser
vados gratuitamente a los parti
dos políticos, ceder a esta orga
nización los suyos. El tribunal 
destaca que no es el contenido 
de la llamada «alternativa de
mocrática» de ETA o la asun
ción de sus postulados la que 
genera responsabilidad penal 
sino la estructura de su difusión 
a través de la decisión de ceder 
un espacio electoral televisivo 
gratuito a una organización te-

Un agente judicial entregó en la sede de HB la sentencia condenatoria. EFE

1

rrorista. Se superaron «con ere- tes de una pura manifestación 
cido exceso», resalta, «los lími- ideológica coincidente con la del

HB convocará una huelga general 
el 15 en protesta por la condena

El portavoz de HB, Floren Aoiz, confirmó ayer que su 
formación convocará una huelga general en el País Vasco y 
Navarra para el 15 de diciembre en protesta por la sentencia 
condenatoria dictada por el Tribunal Supremo contra los 23 
miembros de la dirección del partido. Dijo que la sentencia, 
que condena a siete años de cárcel a cada uno de los dirigentes 
de HB , «demuestra que en el Estado español no existe la sepa
ración de poderes y el espíritu de Montesquieu está muerto».

grupo terrorista ETA, lo que 
tendría cabida en el ejercicio de 
la libertad de expresión como 
contenido de una simple reivin
dicación política».

En una sentencia de 138 
folios, dictada por el tribunal 
presidido por José Augusto de 
Vega e integrado por los magis
trados Roberto García Calvo, 
que ha sido el ponente, y Ramón 
Montero, se manifiesta la «re
pulsa» a las pretensiones de 
transformar el procedimiento 
en una causa general contra HB. 
La Sala también rechaza que el 
juicio haya tenido exclusivas 
connotaciones políticas deriva
das de considerar el proceso 
como un intento de limitar el 
ejercicio de la libertad de expre
sión o la libertad ideológica, y 
añade que las sedes judiciales 
no pueden convertirse en foros 
donde resolver «seculares con
tiendas políticas».

La presentación electoral de 
la «alternativa democrática» por 
parte de una organización terro
rista armada es, dice la senten
cia, la que quebranta las reglas 
del sistema democrático ya que 
se introduce un «matiz alterna
tivo de coacción terrorista» que 
la convierte en delictiva. Añade 
que la presencia de armas en el 
vídeo deja bien claro «cual es 
la alternativa a la Alternativa».

El Tribunal 
condena a HB 
dice que no se ha 
inquietado por su 
inaependiencia

Efe-Madrid

Los magistrados del Supre
mo que han condenado a siete 
años de cárcel a los 23 dirigen
tes de Herri Batasuna (HB) por 
colaborar con la banda terroris
ta ETA aseguran en la senten
cia que «este Tribunal no se ha 
sentido inquietado ni conturba
do en su independencia a lo lar
go del procedimiento».

Por eso, estiman que resul
tan «cuando menos gratuitas las 
afirmaciones vertidas en el ale
gato» de la defensa.

En este sentido, la Sala insiste 
en que no es real que se haya visto 
turbada o inquietada ante la «ino- 
portunidad de determinadas 
declaraciones públicas de diri
gentes políticos o de miembros 
del Ejecutivo».

Añade que han sido «emiti
das con ocasión de un proceso 
de importante eco social y pe
riodístico, dada la singularidad 
que implica d encausamiento de 
los dirigentes de una formación 
política con peculiaridades es
pecíficas de comportamientos y 
fines en el contexto de una vida 
política normalizada en el texto 
constitucional». La resolución 
agrega que «la trascendencia de 
tales manifestaciones no ha so
brepasado para este Tribunal las 
del propio contexto político en 
que han sido emitidas, siendo en 
tal espacio en el que habrá de 
valorarse su inoportunidad o in
conveniencia». Por ello, comen
tan que «desde la posición ju
risdiccional» que ocupan con
templan «silentes aunque aten
tos dichas exteriorizaciones de 
derechos y libertades propios de 
un sistema democrático» y esti
man que «no se ha producido in
jerencia» en su tarea, por lo que 
«carece de justificación el cues
tionamiento de la imparcialidad 
e independencia del Tribunal».

La Asociación Víctimas del 
Terrorismo expresa su 
satisfacción con la sentencia

Efe-Madrid

El gerente de la Asociación 
de Víctimas del Terrorismo 
(AVT), José Antonio Corredor, 
haexpresado su «satisfacción» 
por la sentencia condenatoria de 
los 23 miembros de la Mesa 
Nacional de HB por colabora
ción con ETA.

Tras serie notificada la sen
tencia, José Antonio Corredor 
dijo a la salida del Tribunal Su
premo que el fallo es «absoluta

mente positivo» y con él «baque- 
dado clara la vinculación entre 
HB y ETA».

En unas valoraciones de ur
gencia, el gerente de la AVT, que 
ejerció la acusación en el juicio, 
dijo que la condena «no me 
parece ni dura ni blanda», y que 
lo que espera es -«que se cum
pla».

La AVT ofreció a las cinco 
de la tarde de ayer una rueda de 
prensa para tratar de forma 
extensa sobre el fallo del Tri
bunal Supremo.

Mayor: nadie debe ponerse nervioso por 
avanzar en el cumplimiento de la ley

Efe-Salamanca

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer que 
tras la sentencia condenatoria 
para la Mesa Nacional de HB 
«nadie debe ponerse nervioso y 
nadie debe tener preocupación», 
porque esta «relevante» decisión 
del Tribunal Supremo supone 
avanzar «en el cumplimiento de 
la ley».

El titular de Interior hizo estas 
declaraciones antes de enirevis- 
tarse con su colega francés, Jean 
Pierre Chevenement, al comien
zo de la undécima cumbre his

pano-francesa, que se celebra en 
Salamanca.

Mayor Oreja dejó claro que 
en un Estado de Derecho «el 
referente principal es el cumpli- 
miento de la ley» y manifestó en 
este sentido que «avanzar en el 
cumplimiento de la ley es avan
zar en la normalidad democrá
tica». El titular de Interior, que 
expresó su «respeto y acatamien
to» a la sentencia, advirtió que 
«el mayor error que todos podía
mos cometer hoy es introducir
nos en debates sobre la oportu
nidad o inoportunidad política» 
de esta decisión judicial.

Sin querer entrar en valora

ciones políticas, aseguró que 
«hoy tenemos motivos de tran
quilidad, porque cuando se avan
za en el cumplimiento de la ley 
-que nadie lo ponga en duda- se 
está avanzando en la normali
dad y en la pacificación que 
todos anhelamos en el País 
Vasco».

Insistió el ministro en la 
necesidad de mantenereste «sen- 
timiento de tranquilidad» y ase
guró que «no hay que tener 
miedo al futuro» porque «cuando 
se avanza en el cumplimiento de 
la ley nadie debe ponerse ner
vioso ni nadie debe tener pre
ocupación».



20 Martes, 2 de diciembre de 1997 NACIONAL La Tribuna

Al considerar que se han vulnerado los derechos fundamentales del ex banquero

La defensa de Conde pide sobreseer 
dos delitos y la nulidad de otros tres

Efe-Madrid

La defensa de Mario Conde 
pidió ayer el sobreseimiento de 
un delito de estafa y otro de apro
piación indebida por entender 
que ya han prescrito, y la nuli
dad de la imputación de tres 
estafas al considerar que se han 
vulnerado los derechos funda
mentales del ex banquero.

Poco antes de finalizar la 
primera sesión del juicio por el 
caso Banesto, el abogado de 
Conde Juan Sánchez Calero 
abrió el tumo de cuestiones pre
vias de las defensas y pidió el 
sobreseimiento del delito de 
apropiación indebida por la re
tirada de caja de 300 millones 
de pesetas, que fue cometido 
presuntamente entre febrero y 
abril de 1989.

El abogado, que citó como 
«precedente decisivo» una sen
tencia del Supremo en el que 
establecía la prescripción de un 
delito de apropiación indebida 
en el caso Filesa, señaló que la 
querella contra Conde se presen
tó el 14 de noviembre de 1994, 
más de cinco años después de 
haberse cometido este supuesto 
delito.

También pidió el sobresei
miento por prescripción de la 
estafa denominada «locales co
merciales», presuntamente co
metida entre marzo de 1989 y 
diciembre de 1990, operación 
que fue imputada a Conde por 
la Sala de lo Penal el 26 de di
ciembre de 1996, seis años des-

El Príncipe muestra su apoyo 
a la colaboración entre 
empresas y universidades
Efe-Santa Cruz de Tenerife

El Príncipe de Asturias mos
tró ayer en la Universidad de La 
Laguna su posición favorable 
a que las empresas aumenten su 
presencia en los trabajos de 
investigación que se llevan a 
cabo en las universidades espa
ñolas.

Don Felipe coincidió en su 
planteamiento con el presiden
te del Gobierno de Canarias, que 
le acompañó en su visita al Ins
tituto de Bio-Orgánica «Anto
nio González», y con el rector 
de la Universidad, Matías Ló
pez. Con ellos, el Príncipe par
ticipó en una reunión de traba
jo con posgraduados de Huma
nidades y de Ciencias Natura
les y Sociales, que efectuaron 
un informe crítico de la situa
ción en que se ven aquellos uni
versitarios que desean dedicarse

Mario Conde se sentó ayer en el banquillo de los acusados.

pués.
El abogado de Conde también 

alegó que la Sala de lo Penal, en 
esta misma fecha, infringió los 
derechos fundamentales de su 
defendido al imputarle tres es
tafas sobre las que nunca ll^gó 
a declarar, como son «locales 
comerciales», «Veblinsa» y 
«Telson». «Se ha infringido de 
forma absoluta el derecho a ser 
informado de estas acusaciones, 
que se formularon de forma 
sorpresiva, y no se le tomó de
claración antes del juicio», con 
lo que se vulneraron los derechos 
a obtener una defensa, a un pro-r 
ceso con todas las garantías y^ 

a la investigación tras concluir 
sus estudios.

El Príncipe expuso su creen
cia de que la universidad, la 
sociedad y las empresas han de 
«ir de la mano» para aprovechar 
en su mutuo beneficio los resul
tados de su colaboración. En su 
conversación con los posgra
duados que realizan el doctorado 
apuntó como ventaja primera de 
este tipo de colaboración la in
mediata aplicación práctica que 
tendría la investigación que se 
realizara en la Universidad fi-, 
nanctada con fondos de empre
sas. Los posgraduados, en sus 
intervenciones, efectuaron una 
revisión crítica del actual plan
teamiento universitario y expre
saron su desacuerdo con aspec
tos concretos como los sistemas 
de becas, los baremos que se 
aplican, y el valor que se otor
ga a determinados «master».

contar con un juez legal, según 
Sánchez Calero.

«La sala de lo penal, al ob
servar que no era posible inte
rrogar a Conde, incorpora de 
oficio esta acusación, con lo que 
infringe su imparcialidad y se 
convierte en parte acusadora».

Por todo ello pidió que se 
declare nula la imputación de 
Conde en las operaciones «1o- 
cales comerciales», «Veblinsa» 
y «Telson».

El juicio por el caso Banesto, 
que se reanudará hoy , se inició 
ayer casi con una hora de retra
so, provocado por el elevado nú
mero de acusados -que obligó a 

Matutes dice que los días de 
ETA están contados

Efe-París

El ministro español de Asun- 
• tos Exteriores, Abel Matutes, se 

muestra convencido de que «los 
días de ETA están contados» en 
una entrevista que publicó ayer 
el diario conservador parisiense 
«Le Figaro» con motivo de la 
«cumbre» ministerial hispano
francesa que se celebra en 
Salamanca.

«Tengo la convicción de que 
los días de ETA están contados. 
La próxima generación de es
pañoles no tendrá que soportar 
esta plaga», afirma el jefe de la 
diplomacia española.

Matutes expresa su preocu
pación por el hecho de que en 
algunos países se considere a 
ETA «como un simple movi
miento separatista y no como la 
bandacriminal y asesina que es 
en realidad» y señala que, por 
este motivo, el Gobierno espa
ñol ha hecho «un esfuerzo de 
información distribuyendo en el

hábilitar un banco más para que 
todos ellos tomaran asiento- así 
como de las defensas, un total 
de diecisiete, y las acusaciones, 
que ascienden a quince.

En este juicio se acusa de 
varios delitos de estafa, apropia
ción indebida y falsedad a Mario 
Conde, Arturo Romaní, Juan 
Belloso, Enrique Lasarte, Rafael 
Pérez Escolar, Ramiro Nuñez, 
Fernando Garro, Jacques 
Hachuel, Eugenio Martínez, 
Mariano Gómez de Liaño y Fran
cisco Sitges.

Al comenzar el juicio, el fis
cal Luís López Sanz solicitó la 
comparecencia de trece nuevos 
testigos no propuestos hasta el 
momento -lo que fue admitido 
por todas las partes- y la aporta
ción de dos documentos, uno de 
ellos procedentes de la Reserva 
Federal de Estados Unidos.

Puso además de manifiesto 
la existencia de varios «defec
tos de forma» cometidos duran
te la instrucción en la citación 
de tres sociedades que podrían 
ser nombradas responsables ci
viles subsidiarias y que, sin 
embargo, no estaban presentes 
en el juicio, como son Jamuna, 
Doña Ascensión y Asni.

El fiscal solicitó la «suspen
sión» del juicio para evitar que, 
posteriormente, si se decide que 
estas sociedades hagan frente a 
las indemnizaciones que no 
puedan pagar los acusados, pue
dan presentar recursos de casa
ción o de amparo ante el Cons
titucional. 

extranjero vídeos que recuer
dan los últimos asesinatos» de 
la organización terrorista.

El ministro afirma que Fran
cia es uno de los países «que 
entienden mejorel problema de 
ETA» y opina que las autori
dades francesas han tenido un 
«comportamiento ejemplar».

Recuerda que el pasado mes 
de noviembre la policía fran
cesa detuvo a diez dirigentes de 
ETA, entre ellos a cuatro miem
bros del «comando Madrid», y 
que este año un total de 32 
etarras han sido detenidos en 
Francia.

«El golpe que ha recibido 
este grupo armado es de una 
importancia incalculable», su
braya.

Por su parte, el diario popu
lar «Le Parisién» publicó ayer 
una entrevista con el ministro 
español del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, en la que éste 
declara que «ETA está todavía 
presente en Francia».

Mayor: hay que cumplir 
escrupulosamente la ley 
en el "caso Filesa"

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, comentó ayer 
la propuesta del líder de UDC, 
Josep Antoni Durán y Lleida, 
sobre un pacto de los partidos 
que respalde el indulto por fi
nanciación ilegal, y dijo que «es 
muy importante que todos sea
mos escrupulosos con el cum
plimiento de la Ley».

Serra pide a los partidos 
que admitan irregularidades 
y pacten evitarías

El primer secretario del PSC, 
Narcís Serra, pidió ayer a los 
partidos que no se limiten aex- 
presar su solidaridad personal 
con los encarcelados por el caso 
Filesa sino que admitan que han 
cometido irregularidades en su 
financiación y lleguen a un 
pacto para evitarías.

Almunia avisa a Pujol que 
el PSOE no apoyará un 
"concierto" para Cataluña

El secretario general del 
PSOE, Joaquin Almunia, ad
virtió al presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, que no cuen
te con el apoyo de su partido 
en la reclamación de un nuevo 
sistema de financiación auto
nómica similar al concierto 
vasco.

El abogado de Roldán 
cuestiona el proceso y cree 
que ya está condenado

Eugenio Rubio, abogado de 
Luis Roldán en el juicio por en
riquecimiento ilícito, cuestio
nó la legalidad de todo el pro
ceso, empezando por la deten
ción en Bangkok; señaló que 
estaba «condenado» antes de la 
vista y aseguró que hay «gran
des ausentes», como los ex res
ponsables del Interior.

Farmaindustria estudiará 
mañana la propuesta del 
Ministerio de Sanidad

La dirección de Farmaindus
tria se reunirá mañana para 
estudiar, y tomar una decisión, 
sobre la propuesta de Sanidad 
de realizar un esfuerzo con el 
objetivo de reducirentre un tres 
y un seis por ciento los precios 
de los medicamentos.

La reforma del Senado, antes 
de finales de la legislatura

La reforma del Senado será 
un «hecho real» antes del fin de 
la legislatura, puesto que se dan 
las premisas necesarias para 
conseguir que ésta se convier
ta en una cámara de represen
tación de las comunidades au
tónomas, según dijo su presi
dente, Juan Ignacio Barrero.
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Esta es la nueva promocion cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
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al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 
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«La situación está muy dura y no es 
posible llegar a un arreglo para la 
reunión de los ministros de Defensa» 
dijo una fuente diplomática

El parlamento 
israelí rechazó 
dos mociones de 
censura contra 
Netanyahu

Efe».Terusalén

El Parlamento israelí 
(Knéset) rechazó ayer, lunes, 
dos mociones de censura de la 
oposición contra el Gobierno de 
derechas que encabeza el pri
mer ministro, Benjamín 
Netanyahu.

Las mociones de censura 
fueron presentadas por el fren
te pacifista de centro-izquier
da Mérets y el partido Jadash 
(ex comunista), en la oposición 
a la coalición de Gobierno de 
Netanyahu, por la decisión 
adoptada por éste el domingo.

Ambas fueron rechazadas 
por 50 de los 120 miembros del 
Parlamento, donde 45 votaron 
a favor, mientras que los demás 
diputados estaban ausente de la 
sala de sesiones.

Las dos mociones de censu
ra fueron presentadas con mo
tivo de la decisión que adoptó 
el Gobierno de Netanyahu, en 
principio, sobre la retirada is
raelí de más zonas de 
Cisjordania, sin precisar el al
cance ni la fecha.

Representantes de los dos 
partidos que las presentaron 
dijeron en el Parlamento que la 
decisión adoptada por el Gobier
no israelí «es un engaño» que 
no hace avanzar el proceso de 
paz con los palestinos.

Además, Mérets y Jadash 
consideran que el Gobierno is
raelí no debe decidir en forma 
unilateral cuánto y cuándo en
tregará más territorios a los 
palestinos, sino que debe nego
ciarlo con éstos y con Estados 
Unidos, mediador en el estan
cado proceso de paz entre am
bas parles.

Presuntos 
extremistas 
asesinan en el 
oeste de Argelia a 
31 personas

Efe-Argel

Treinta y una personas fue
ron asesinadas por presuntos 
integristas durante el pasado fin 
de semana en la provincia de 
Saida, al oeste de Argelia, in
formó ayer lunes la prensa lo
cal.

Veintinueve de las víctimas, 
entre las que se encontraban 
mujeres y niños, fueron dego
lladas la noche del sábado des
pués de que un comando for
mado por unos 60 terroristas 
atacaran la localidad de Hasi El 
Abd, indica d diario El Watan.

Las discrepancias sobre Gibraltar dificultan su desarrollo

La estructura militar de
la OTAN , bloqueada
Las discrepancias hispano- 
británicas sobre Gibraltar, 
unidas a las diferencias 
grecO’turcas por el el espa
cio aéreo, bloquean una 
solución que permita que 
los ministros de Defensa de 
la OTAN aprueben hoy la 
nueva estructura militar de 
la OTANpensada para pre
parar la organización mili
tar para la ampliación.

Efe-Bruselas

El Comité Militar de la 
Alianza, integrado por los je
fes de estado mayor de los 16 
países aliados,mantuvo ayer una 
reunión en Bruselas para pre
parar la que hoy celebran los mi
nistros de Defensa, en la que en 
principio estaba previsto que se 
aprobara la nueva estructura, 
pensada para preparar la orga
nización militar para la amplia
ción.

«La situación está muy dura 
y no es posible llegar a un arre
glo para la reunión de los mi- 

jiistros de Defensa», dijo ayer 
a la prensa una fuente diplomá
tica de un país aliado.

El Reino Unido mantiene su 
reserva a la desaparición de los 
cuarteles de IV nivel, debido al 
mando de Gibraltar (Gibrned) 
y otra sobre el mandó

Francia quiere que España 
acepte ampliar la UE

Efe-Salamanca

Francia se esforzará en 
«convencer a los españoles» de 
que la ampliación de la Unión 
Europea (UE) no puede ser abor
dada al margen de sus conse
cuencias financieras e 
institucionales, declaró ayer, lu
nes, la portavoz de la presiden
cia de la República francesa, 
Catherine Colonna.

Colonnahizo esta afirmación 
al presentar los principales as
pectos de la «cumbre» ministe
rial hispanofrancesa, que co
menzó ayer en la ciudad espa
ñola de Salamanca.

La portavoz del Elíseo señaló 
que, para Francia, la apliación

Gibralrar supone una traba en la nueva estructura militar de la OTAN.

subregional que recibirá Espa
ña cuando se incorpore a la es
tructura militar, denominado 
JRSTSouthwest, agregó la fuen- 
te.

Dichas reservas «suponen la 
imposibilidad de aprobar la 
nueva estructura», según fuen
tes españolas, que consideran 
que la reclamación británica de 
que España levante las restric
ciones aéreas y navales impues
tas a Gibraltar a cambio de su
primir dichas objeciones «es un 
asunto bilateral que no debe 

de la UE debería ser abordada 
en su globalidad, mientras que 
algunos países miembros pre
tenden «limitar las tareas del 
Consejo Europeo de Luxembur
go (12 y 13 de diciembre) al 
proceso de ampliación, sin abor
dar el marco financiero».

Colonna afirmó que «es el 
caso de España» y que las auto
ridades españolas «temen que 
disminuya aquello de lo que se 
benefician hoy a título de los 
fondos de cohesión».

París considera que el techo 
de recursos propios de la UE, 
fijado en el 1,27 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB), 
es «suficiente» y desea que se 
mantenga este porcentaje.

contaminar la negociación de 
la estructura en la Alianza».

Fuentes diplomáticas alia
das señalaron ayer que tras las 
negociaciones de las dos últi
mas semanas las posiciones de 
ambos países «son las mismas», 
lo que hace prácticamente im
posible alcanzar un acuerdo 
sobre la estructura hoy.Ambas 
partes «hacen esfuerzos verda
deros para encontrar una solu
ción que salve sus respectivas 
posiciones de principio», agre
garon las fuentes.

«Nuestros puntos de vistano 
son todavía completamente 
idénticos. Habrá que intentar 
acercarse, durante la cumbre de 
Salamanca, sobre el carácter 
global de la ampliación», señaló 
por último la portavoz del Elí
seo.

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
ha afirmado en una entrevista 
que publicó ayer el diario con
servador francés «Le Parisién» 
que los mencionados fondos es
tructurales, que están destina
dos a equlibrar los ingresos en 
los diferentes países miembros 
de laUnión Europea, no deben 
servir para pagar la ampliación 
de dicha organización.

El testimonio de 
una colega 
desmonta la 
coartada de 
Winnie Mandela

Efe

La declaración de una anti
gua compañera de la lucha 
antiracista privó ayer, lunes, a 
Winnie Madikizela-Mandelade 
una preciosa coartada en su 
comparecencia ante la Comision 
de la Verdad y la Reconciliación 
(CVR).

Albertina Sisulu negó ser 
autora de un certificado médi
co que laexmujer del presidente 
sudafricano presentó como 
prueba de que no se encontra
ba en Johanesburgo el día en que 
fueron asesinados en esta ciu
dad una de sus presuntas vícti
mas.

La predecesora de Winnie al 
frente de la Liga Femenina del 
gobernante Congreso Nacional 
Africano (CNA) era en 1989 
recepcionista del doctor Abu 
Baker Asvat, que fue asesina
do ese año por orden de la 
exmujer del presidente, según 
el asesino confeso.

El autor material, Cyril 
Mbata, confirmó por su parte 
también ayer ante el CVR que 
mató a Asvat por inducción de 
Winnie, quien de acuerdo con 
el testimonio del asesino le 
habría facilitado la pistola con 
que perpetró el crimen.

Estos testimonios marcaron 
el reinicio de la comparecencia 
ante la CVR de Winnie, que 
durante el descanso del fin de 
semana recibió por otra parte 
un duro golpe a sus aspiracio
nes políticas.

Dos confederaciones provin
ciales del CNA acordaron su 
apoyo al candidato oficialista 
para ocupar la vicepresidencia 
del partido, Jacob Zuma, que es 
el rival de Winnie parael pues
to.

Las confederaciones de Kwa
Zulu y Cabo Oriental se consi- 

ideraban proclives a la candida- 
|tura de laexmujer del presiden- 
| te, que ya sólo podrá optar a la 

vicepresidencia del CNA con el 
apoyo de la Liga Femenina del 
partido.

La elección para el puesto 
está previsto que tenga lugar en 
una conferencia que el partido 
celebrará el próximo diciembre 
y en la que se espera que Nelson 
Mandela anuncie su retirada 
como presidente del CNA.

Nelson Mandela tambien ha 
anunciado que no se presenta
rá como candidato en las elec
ciones de 1999, cuando el as
pirante será el actual vicepre
sidente del gobierno y del par
tido, Thabo Mbeki.

Según fuentes políticas fo
cales, Winnie podría ser nom
brada a su vez candidata a las 
siguientes elecciones, previstas 
para el 2004, si el próximo di
ciembre alcanzará el puesto que 
ahora detenta Mbeki.

M.C.D.2O;
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Piden a la industria que no busquen sólo beneficios

El debate sobre la reducción 
de gases comenzó en Japón

Samper busca medidas contra las 
matanzas sucedidas en Colombia

Efe-Kioto

Los debates sobre la reduc
ción de la emisión de gases del 
efecto invernadero comenzaron 
ayer en Kioto con un llamamien
to a los sectores industriales para 
que abandonen la búsqueda de 
beneficios como única política 
empresarial. Esta petición fue 
hecha por Michael Zammit 
Cutajar, secretario ejecutivo de 
ia Tercera Sesión de la Confe
rencia de la ONU sobre el Cam
bio Climático, en el acto inau
gural de esta reunión, que se 
prolongará hasta el próximo día 
10. El experto afirmó que la bús
queda exclusiva de beneficios no 
es justificable, a menos que sea 
amortiguada por «la responsa
bilidad y la sensibilidad hacia las 
necesidades sociales y ambien
tales de la comunidad a la que 
sirven».

«Esta actitud racional -pro
siguió- ofrece un contraste con 
la propaganda defensiva que 
emana deciertos sectores indus
triales, combinada con desver
güenza hacia las evidencias cien
tíficas y las estadísticas del cam
bio climático». También confió 
en que «los resultados de la 
conferencia servirán para tender 
puentes con la comunidad em
presarial, que debe tener una 
visión estratégica para mirar a 
un futuro lejano y la confianza 
para aprovechar las oportunida
des».

En una rueda de prensa tras 
la sesión inaugural, Zammit 
Cutajar recordó que sin Estados 
Unidos, que genera entre el 20 
y el 25 por ciento de los gases 
de efecto invernadero, no es 
posible llegar a un acuerdo en 
Kioto. En la sesión plenaria, 
EEUU propuso incluir en las ne
gociaciones todos los gases - 
C02, metano, ácido nitroso, 
hidrofluorocarbonos (HFC), 
perfluorocarbonos (PFC) y 
sulfuros hexafluoruros (SF6)- y 
fijar una reducción de sus emi
siones globales en el 30 por 
debajo de la cantidad estableci
da en el año 2020 si no hay'un 
protocolo en Kioto.

Sin embargo, algunos movi
mientos ecologistas, como 
Greenpeace, consideran estas 
cifras insuficientes, al ser Esta
dos Unidos el mayor contami
nante con sólo el 4 por ciento de 
la población mundial.

Antes de la reunión de Kioto, 
Washington defendía mantener 
sus cifras de emisión entre los 
años 2008 y 2012 en los niveles 
de 1990, pero en su intervención 
de ayer reiteró la propuesta de 
establecer una cifra única de 
emisiones para todos los países 
industrializados, aunque no es
pecificó su nivel. Según un por
tavoz de Greenpeace, esta ver
sión norteamericana es una es
tratagema para impedir el avan

ce de la conferencia, puesto que 
obligaría a todos los países 
industrializados a negociar cuo
tas coincidentes en lugar de las 
propuestas presentadas. La UE 
propone hasta el año 2010 un re
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corte de las emisiones de C02 
del 15% en relación con las ci
fras de 1990, mientras que Ja
pón aboga por unos valores de 
emisión del 5% entre el 2008 y 
el 2010.

Efe-Bogotá

La sucesión de matanzas, que 
en nueve días ha dejado al me
nos 47 muertos, fue analizada 
ayer, lunes, por el presidente co
lombiano, Ernesto Samper, du
rante una reunión extraordina
ria del consejo de seguridad.

Samper convocó a los altos 
mandos militares y policiales, los 
ministros de Defensa, y de In
terior*, así como al procurador 
general, Jaime Bernal, y al máxi
mo responsable de la Fiscalía,

Alfonso Gómez, para tomar 
medidas de seguridad. La ola de 
crímenes colectivos, atribuida 
a paramilitares y grupos de de
lincuentes, coincide con la vi- 
sita de una delegación de la Co
misión Interamericana de De
rechos Humanos que permane
cerá ocho días en el país.

La misión; compuesta por 
siete observadores que perma
necerán ocho días en el país, ha 
sido invitada por el Gobierno 
para que verifique la situación 
de los derechos humanos.

M.C.D.
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Destinado a la campaña de promoción del COI de 1998

La UE ayudara con mil 
millones ai aceite de oliva

El organismo oleícola tiene previsto 
mantener y reforzar las acciones 
emprendidas en el pasado y la extensión 
de la promoción a nuevos mercados

España es el país que más se 
beneficia del régimen 
forestal de la PAC

La Comisión Europea hafl’ 
jado en 5.970.450 ecus (cer
ca de 1000 millones de pese
tas) la contribución de la 
Unión Europea (UE) a las 
campañas de promoción de 
aceite de oliva del Comité 
Oleícola Internacional 
(COI) para 1998.

Efeagro

De ese montante, 386.050 
ecus.(64 millones de pesetas) 
constituye la participación obli- 
gatoria y el resto, la contribución 
voluntaria, indicaron ayer, lunes, 
fuentes comunitarias.

Ese dinero estará destinado 
alacampañade información que 
el COI realizará el próximo año 
para incrementar el consumo de 
aceite de oliva en los países ter
ceros.

El organismo oleícola tiene

Dos vinos de la DO Valdepeñas, premiados 
en la cata internacional de Argentina

Efeaero

Un total de doce vinos espa
ñoles, seis con medalla de oro y 
otros tantos con plata, han sido 
galardonados en la gran cata 
internacional celebrada en la 
ciudad argentina de Mendoza y 
en el que han tomado parte 547 
caldos de 20 países.

Castilla-La Mancha consi
guió un éxito notable merced al 
buen hacer de Cosecheros 
Abastecedores S.A., en la DO 
Valdepeñas, que alcanzaron el 
oro con el Pata Negra Gran 
Reserva 1987 y la plata con el 
cabemet sauvignon Loma de la 
Gloria.

Un total de 64 millones constituye la participación obligatoria.

previsto mantener y reforzar las 
acciones emprendidas en el pa
sado y la extensión de la promo
ción anuevos mercados, en Asia 
del Sureste y Brasil, principal
mente, añadieron las mismas 
fuentes. Como miembro de ple
no derecho del Acuerdo Inter

La empresa Viña Extremeña, 
de Almendralejo (Badajoz)^ 
perteneciente a la casi estrena
da DO Ribera del Guadiana, 
obtuvo dos medallas de oro con 
los tintos Monasterio Tentudia 
1990 y Palacio Monsalud 1988 
y una de plata con Castillo de 
Valdestrada 1987.

Los vinos de la DO Ribera 
del Duero no le fueron a la zaga, 
y así Callejo Crianza 1994, de 
Bodegas Félix Callejo, obtuvo 
un galardón dorado, mientras 
lograron plaia Matarromera 19.96 
y Emina 1996, segunda marca 
de la bodega que lidera el enó
logo Carlos Moro; mientras el 
Protos Crianza 1994 obtuvo tam

nacional sobre el Aceite de Oli
va y Aceitunas de Mesa, firma
do en Ginebra en 1986 y prorro
gado para un periodo de cinco 
años en 1994, la UE debe con
tribuir anualmente a los fondos 
de promoción del aceite de oli
va en países terceros.

bién plata.
Galicia, a través de la DO Rías 

Baixas, consiguió el oro para 
Albariño La Val 1996, de Bo
degas La Val, y la plata para 
Condes de Albarei, de Bodegas 
Sanelsur.

La DO Rueda obtuvo también 
oro con el Viña Cobranza 1991, 
de Bodegas Antaño.

Las grandes medallas de oro 
del certamen, sólo cuatro, fue
ron a parar a dos Tokays húnga
ros (Tokaji 5 Puttonyos 1988 y 
Aszu 5 Puttonyos 1983), al ar
gentino Luigi Bosca Cabemet 
Sauvignon 1992 y al chileno 
Cremaschi Furlotti Chardonnay 
1997.

Efeagro

España es el Estado miem
bro que más superficie agríco
la ha dedicado a medidas fores
tales dentro del régimen de 
ayudas aprobado en la reforma 
de la Política Agrícola Común 
(PAC) de I992, señala un infor
me publicado por la Comisión 
Europea.El volumen de tierras 
beneficiadas se elevaa238.112 
hectáreas durante el periodo 
1993-1996, casi la mitad de la 
superficie afectada en toda la 
Unión Europea (UE).

LONJA 
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LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 48 (28-noviembre-97j

TRIGO PU/Kgr Semana anterior
Trigo.Forrajcro. Dip. scd.Lleida .......... S/C S/C

Trigo inglés. Forraj. Disp.s/Twr .......... 24 S/C

Trifo inglés. Forraj. Disp. s/Tarr.......... 24.30 28,70

Trigo francés. Forraj/Disp Lleida........ S/C 25.75

Trigo Anza panificable. Dis. sed. Lle26 26

SE&ÁSiÁ
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe ............ 23,L5 23.10

MAIZ
USA ....................................................................... S/C S/C

Nacional.Dip.sed.Lie................................... 23.15 23.10

Francés.Dip.scd.Llc...................................... 23.15 23.10

SORGO
USA.s/Ba-Tarr................................................ S/C S/C

Francés.Dip.scd.Lle ......................... :........... 23.15 23

GLUTEN FEED
Importado.Dip.s/Ta .................... . ................ 18.75 18.50

!mportado.jun/sep..s/TarT ........................ 19 19

MACOCA'
importado. Dip.s.Tar ................ .................. 15.50 15.50

Importado, import.jul/dic.......................... 16 15,75

GUISANTE
Importado............................................................ 30.50 30.50

GRASA ANIMAL
(IO-I2%).sco.Lle........................................... 69 68

HABIDAS
Pescado {60% co).......................................... 90 90

Soja (44%)......................................................... 44.75 44

Girasol int (28%)........................................... 19.25 19.25

Carne (50-55%).............................................. 45 45

Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle ................... 43 43

PULPA DE REMOLACHA
Importación. Dip.s/Tarr ............................. 19.50 19,50

Nacional. Dip.sed. Lleida ........................ 19.50 S/C

SALVADOS DE TRIGO
Hoja.Granel.................................................—- 24 24

Harinilla. Dip.sco. Lle................................ 25 25

Cuarta. Dip.sco. Lle .................................... 18 18

PORCINO
Cerdo selecto..................................................... 192-193 212-213

Cerdo de Lleida .............................................. 190-191 210-211

Cerdo graso ....................................................... 188-189 202-209

Lechón de Ileida. 15 Kg Pts/UnidadS/C 6.200

De esa cantidad, 133.990 
hectáreas son de coníferas y 
103.730 hectáreas, de foliáceas, 
según un informe presentado por 
el Ejecutivo comunitario.

España también fue el país 
con el mayor número de agricul
tores beneficiados, 25.732 en 
total, seguido de Alemania 
(15.636 hectáreas) y Reino 
Unido (10.452 hectáreas). Sólo 
España, Reino Unido, Irlanda y 
Portugal, cuentan con el 80 por 
cien de las 500.000 hectáreas de 
plantaciones realizadas hasta 
ahora bajo ese régimen.

Loyola de Palacio suspendió su asistencia a 
la Junta del PP en Gran Canaria

Ligera subida del precio del maíz y guisantes: Los precios 
de los cereales se mantuvieron inalterables, a excepción de los 
precios del maíz, guisantes y de la harina de pescado importada 
de Chile, que registraron ligeros aumentos.

Por su parte el precio de las diferentes variedades de cerdo 
selecto bajó 20 pesetas kilo en vivo, debido al descenso de la 
demanda interna._____________________________________

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyolade 
Palacio, suspendió su asistencia 
a la Junta Directiva del PP de • 
Gran Canaria prevista en la tar
de de ayer, debido a cambios en 
su agenda de trabajo, informó su

organización política.
Loyola de Palacio tuvo que 

regresar antes de lo programa
do inicialmente a Madrid, don
de precisa estar a primera hora 
de hoy, por lo que tuvo que re
ducir la duración de la visita que 
efectúa desde el pasado viernes 
por las Islas, donde se reunió con

representantes de los sectores de 
su competencia, indicaun comu
nicado del PP.

El escrito destaca que, pese 
a la ausencia de la ministra, la 
Junta Directiva insular tenía 
previsto celebrar su reunión de 
en la tarde de ayer y no variará 
el orden del día.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

'^ CAJA RURAL
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empleo es "el eje central" de las 
reivindicaciones de CCOO en la 
negociación colectiva para 1998 rao»

La facturación de 
las pymes entre 
los meses de enero 
y septiembre 
creció un 3,2%

Efe-Madrid

La facturación de las Peque
ñas y Medianas Empresas (Py
mes) en enero-septiembre cre
ció un 3,2 por ciento, dijo ayer 
el director general 'de la firma 
consultora Prodemsa, Juan 
Carlos Para, quien insistió en 
la necesidad de reducir las co
tizaciones empresariales a la 
Seguridad Social.

En el décimo estudio econó
mico financiero de las Pymes 
elaborado por Prodemsa, pre
sentado hoy por Para, destaca 
el ritmo de crecimiento de ven
tas , ya que se ha pasado’de un 
1,9 por ciento en el primer tri
mestre al 5,5 por ciento en el 
tercero, mientras que se prevé 
que el año cierre con un 4,5 por 
ciento. Juan Carlos Para expli
có que el gasto de personal re
presenta el 17,6 por ciento de 
¡a facturación media, aunque su 
incremento ha sido del 3,5 por 
ciento, lo que «puede suponer 
una pequeña pérdida de produc
tividad al final del ejercicio».

Respecto a los gastos finan
cieros, el informe señala que se 
han reducido en un 5,1 porciento 
debido la caída de los tipos de 
interés, mientras que las comi
siones por los servicios banca
rios se han incrementado en un 
14 por ciento, lo que en parte 
se debe al cobro de entre el 4 y 
el 6 por ciento por la venta 
mediante tarjetas de crédito.

La estructura financiera «ha 
mejorado», dijo Para, ya que la 
financiación ajena representa el 
66,3 por ciento frente al 33 por 
ciento de losrecursos propios,lo 
que supone que «la crisis está 
definitivamente cerrada». Para 
opinó que la reforma laboral ha 
tenidoefectos «positivos» en la 
generación de empleo estable, 
pero subrayó que «aunque no se 
puede estar modificando con
tinuamente esta reforma, que
da pendiente el estudio de las 
cotizaciones sociales, cuya re
ducción permitiría una mayor 
generación de empleo». Reite
ró que hay que estudiar una 
fórmula para que «no sea com
patible el cobro de indemniza
ciones por despido con el co
bro del subsidio por desem
pleo», ya que con el modelo 
actual que permite recibir am
bas ayudas «se desincentiva la 
búsqueda de un puesto de tra
bajo».

Pidió que se reduzcan los 
costes de transmisión de empre
sas, rebajar los plazos de pago a 
las pymes por parte de la Admi
nistración, así como la elimina
ción de los avales para acceder 
a las contrataciones públicas. 
Para manifestó que «debería 
cstablecerse un mecanismo de 
ayudas por el que se premiara a 
las empresas que más duren».

Sesún Puis, secretario confederal de Acción Sindical

CCOO pide más empleo 
con menos jomada
El sindicato CCOO pide 
«más empleo a través de la 
reducción de la jornada la
boral» para 1998, informó 
ayer a Efe en Logroño su 
secretario confederal de 
Acción Sindical, Fernando 
Puig, quien asistió a una 
Jornada sobre negociación 
colectiva, celebrada en la 
capital riojana.

Efe-Logroño

El empleo, añadió, es «el eje 
central» de las reivindicaciones 
de CCOO en la negociación co
lectiva para 1998, por lo que, 
junto a la reducción de jorna
da, también planteará la nece
sidad de aumentar la contrata
ción indefinida, la cualificación 
laboral, la seguridad en el tra
bajo y la igualdad de oportuni
dades.

Los recientes datos de la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA), que sitúan la media del 
desempleo en un veinte por cien
to de la población activa, cons
tatan, según Puig, «la persisten
cia en España de este problema 
importante, que sitúan a nues
tro país en uno de los de mayor 
índice de paro de la UE».

En materia salarial, «CCOO 
no admitirá convenio colectivo 
alguno por debajo de la

El Gobierno estudia privatizar 
Endesa en dos tramos

Efe-Barcelona

La Sociedad Estatal de Par
ticipaciones Industriales (SEPI) 
estudia privatizaren dos tramos 
el 40% de Endesa, uno en el 
primer semestre de I998 y otro 
en el mismo periodo del 99, y 
también venderá el 52% de 
Tabacalera durante el próximo 
año.

El ministro de Industria, 
Josep Piqué afirmó ayer, que el 
gobierno está valorando esta 
posibilidad, durante la presen
tación esta mañana en Barcelona 
de la jornada sobre el control 
comunitario organizada por el 
Patronato Catalán por Europa.

El ministro no precisó en qué

Ei empleo es el eje central de las reivindicaciones de CCOO.

CCOO afirma que, en materia 
salarial, no admitirá convenio 

colectivo alguno por debajo de la 
inflacción prevista

inflacción prevista», y luchará 
porque «se procure la capaci
dad adquisitiva en los sectores 
y empresas donde^el margen de 
productividad lo permita», ex
plicó Puig.

Otro cíe los principios de 
CCOO para la próxima nego

fecha de 1998 tendrá lugar la 
privatización de Tabacalera, 
pero avanzó que la venta del 
28% de Argentaría se realizará 
en los primeros meses del año 
que viene y anunció que la 
Comisión Europea ha dado luz 
verde a la operación de venta 
de la compañía de aluminio 
Inexpal.

Piqué reiteró que el gobier
no tiene el compromiso de que 
en el año 2000 las únicas em
presas públicas sean las mine
rías del carbón y que el resto de 
sectores estén en manos priva
das. El ministro ha afirmado que 
el gobierno tiene la intención de 
presentar ante el Parlamento el 
decreto de Tarifas «en torno a 

ciación colectiva es la obten
ción de la participación como 
base para los cambios, además 
de la universalización de la ne
gociación colectiva, como «úni
ca vía de extensión y manteni
miento de derechos de los tra
bajadores».

la tercera semana de diciem
bre», en el que se establecerá 
definitivamente cuál va a ser la 
rebajaen el reciboeléctrico, que 
Piqué ha augurado que será del 
«5 % de disminución real para 
los consumidores domésticos». 
En relación al cierre ayer del 
plazo para la formulación de 
mandatos de compra de accio
nes del grupo Aceralia, Piqué 
señaló que todos los datos in
dican que «la operación de venta 
ha sido un éxito». El ministro 
anunció además que el gobier
no va a introducir «una enmien
da que amplía al conjunto del 
sector de la distribución de car
burantes la libertad de empre
sa que va a consagrar la futura 
Ley de Hidrocarburos».

Chile: la crisis 
asiática centrará 
los debates de los 
ministros de 
finanzas

Efe-Chile
La crisis asiática y sus efec

tos en la economía de la región 
centrará los debates de la 11 
Cumbre de Ministros de Finan
zas y Hacienda de las Améri
cas, que se celebrará hoy y el 
mañana en Santiago, dijeron 
ayer los participantes.

La cita, que reúne además a 
presidentes de Bancos Centra
les y representantes del Banco 
Interamericano de Desarrollo 
(BID), del Fondo Monetario In
ternacional (FMI) y de otros or
ganismos, tiene por objeto ana
lizar el fortalecimiento y mo
dernización sdel sistema finan
ciero y propiciar un clima óp
timo para la inversión.

Se trata, según explicó el mi
nistro chileno de Hacienda, 
Eduardo Aninat, de buscar for- 
mas de mejorar los mercados de 
capitales latinoamericanos y la 
supervisión bancaria, y asegu
rar que los activos financieros 
calcen con los pasivos, lo que 
se hará, en las actuales circuns
tancias, a la luz «de las turbu
lencias llegadas desde Asia.

Este enfoque de la agenda 
quedó en evidencia ayer, en una 
conferencia sobre - la 
integranción y armonización de 
los mercados financieros en las 
Américas, organizada por el 
BID y previa a la cumbre mi
nisterial. En esta reunión, los 
participantes coincidieron en 
destacar que la región está ahora 
mejor preparada para soportar 
crisis como asiática, gracias a 
las reformas estructurales apli
cadas por la mayoría de los paí
ses americanos. «Latinoamérica 
está en un pie más firme para 
resistir los embates que nos 
empiezan a llegar», subrayó al 
respecto Aninat, que añadió que 
la duración de la crisis es difí
cil de predecir en estos momen
tos, pues depende fundamental
mente de tres factores: Porun 
lado, hay que ver si las bolsas 
internacionales y los mercados 
de Asia llegan aestabilizarse en 
las próximas semanas, y obser
var los resultados del paquete 
financiero que ha organizado el 
BID para cinco países del su
deste asiático, que alcanza a 
70.000 millones de dólares, 
explicó.

Además, añadió, hay que ver 
la rapidez y eficacia de las me
didas internas que está toman
do cada país afectado por la 
crisis en las áreas fiscal, mone
taria y cambiaria. Por su parte, 
Ricardo Hausmann, economista 
del BID, consideró que la cri
sis asiática no afectará el cre- 
cimienlode la economía latinoa
mericana previsto para este año, 
que es de un 5,1 por ciento, y 
afirmó que en 1998 el efecto 
también puede ser marginal, si 
se excluye a Brasil.
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La Botsa de Madrid cerró su sesión 
de ayer con importantes subi
das. en consonancia con el' res

to de las plazas internacionales, impul
sada por la buena situación de los 
mercados bursátiles, especialmente los 
asiáticos, y la apertura alcista de la 
Bolsa neoyorkina. En concreto, el índi
ce general quedó en 622,23 puntos, lo 
que significa un aumento de 17,08 pun
tos. un 2,82 por ciento, con lo que la 
barrera del 600 parece quedar conso
lidada. Por su parte, el Ibex 35 se esta-

COMENTARIO
bleció en los 7.135.97 puntos, lo que 
implica una subida de 203.87 puntos, 
un 2,94 por ciento. La apertura alcista 
de Nueva York, cuyo índice está próxi
mo a la barrera de los 8.000 puntos, lo 
que implica un aumento del 1,51 por 
ciento, arrastró a los mercados euro
peos. Así, Londres subió un 1,95 por 
ciento y París, un 2,07 por ciento, mien
tras que Frankfurt registró el mayor 
ascenso, con un aumento del 3,01 por 
ciento.

FONDOS. Durante el mes de noviem

bre, los fondos de inversión han capta
do 641.000 millones de pesetas, con lo 
que han alcanzado un volumen patri
monial de 26,3 billones de pesetas, 
según un informe de Ahorro 
Corporación.
CONFEMETAL. L a astividad del sec

tor del metal creció un 6,7 por ciento en 
los tres primeros trimestres de 1997, 
según el Indicador Compuesto del Metal 
(ICM) que elabora la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales del Metal.

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS

NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentactón 407,20% 1.58%

Bancos 755,75% 2.70 %

Constnicción 844.01 % 3.44 %

Beciricas 686.69% 2.45%

Inversión 520.83% 0.67%

Metal-Mecánica 340.24% .4,30%

Otras Ind.-y Senz. 133,83% 1.78%

Petróleo y Químicas 495,06% 1.74%

Transportes y Corn. 650.36% 4,22%

Cierre 7.135,97

Anterior 6.932.10

Dif. En puntos +203,87

Dif. En% +2,85%

Max. Anual (1 0c) 7.335.10

Min. Anual (2 En) 5.018,55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

Argentaría Ma 6.303.315 20.121

B.S.N. Ma 5.455.124 17.867

Central Hisp. Bolsa Ma 5.493.793 14.362

8BV Inleractwos Ma 3.642.918 12.654

B.S.N. & 2.709.543 12.423

Ahorro Corp. Fran. Ma 4.231.829 12.362

Warburg Securities Ma 2.513.115 10.167

Memil Lynch Ma 2.207.286 9.612

Benito y Moiardin Ma 2.882.011 9.109

Andino Ma 1.630.967 4.940

622,2 3

VALENCIA

MADRID

521,0 2

AI cierre. 1/12

Al cierre, 1/12

407.27 ____
521.02

C0S.1S 
022.23

616.62
530,43

530,4 3

AI cierre, 1/12

ONA

955,4 2

928,47
955.42

AI cierre. 1/12

M.

MERCADO CONTINUO
NOMBRE ________________ CIERRE DIF. VOL (M) MAX / FECHA MIN/FECHA

Las mayores subidas, ...bajadas
NnURRF OH. (Reí Oft. (%} Nombre

y aplicaciones
OH. (R») Dif. (%) NOMBRE ,. COTIZACION W. (PTA)

Global Steel ________________329 14 195.92 425 12 My 252 28 0c

Gral, dé Inversiones 144 2 31.23 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.890 30 49,21 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Asturiana de Zinc • 315.00 -
Esp.del 'Zirw  Anaya
AGF Unión-Fénix ~ 160,Ó0¿ _ 8,55 .. Dimelal

Beo. Central Hispano 220.00 7.69 \ Corp. Banesto ...........
'Hisalba'............................ 160ÍS7 '7,69 ______

Finanóera Y Minera 145.00 5,62“ ’ Campofrío —

Beo. Espahoi de Crédito 75,00 5.53 Marco Ibérica

Industnas del Besós JOp-O? ___ 5-?® > Sattos /lei Nansa

Aguas de Barcelona * 310.00 5.06 -^' ®®^,f®P®’®'^ >
- Fito'21.00' ' * 4,95 E.R. de Zaragoza

NOMBRE CIERRE DIF. V0L(M) MAX / FECHA MIN/FECHA

- 3,00 -1.33’ Endesa.......^2^890,00^ 4723_
- 35.00 -1,23 ' VTelefónica 4.51jW^ ,■

-2,00 -1,11^. Iberdrola<
"dO.ÓÓ" ............-0/65 ^’’ ' SCO- Santander .4.60q,00 _ ,,2.681_

"'-20,00 -0,64-^^___ Tubacex___ 424,00 _ J?-®X.V. -
■ 30,00"”-0,43 '' Bco. Central Hispano_3^060,00_ ___,2.081_
-5^00'^'26’ Piclúng-Pack_®*'?9« ._ld?°— 

'''^20^00^19 ^Y. Bco. Bilbao Vizcaya 4.595,00 _ 1.344 
"*"'-130” ’Ercros 1^^, 1:^54 

"""-IODO * ^ 17V Bco. Español de Crédito 1-430.00 1.237

nombre CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA MIN/FECHA

Hisalba 2.240 160 -9,32 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn 

Huarte 730 11 614,10 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 1.965 60 3.284.48 1.965 1 De 1.445 28 0c 

Iberplstas 3.150 10 48,91 3.390 1 Jl 2,500 28 0c 

Indo Internacional 6.250 60 4,09 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 2.000 100 1,20 2.000 1 De 1.305 31 En 

Inmobiliaria Urbis 1.350 55 98,78 1.550 9JI 511 3 En 

Kolpe 10.100 0 0,28 12.000 3 Jl 6.990 24 En 

Latarge Coppée 10.000 300 0,80 11.400 23 Sp 7.600 7 En 

Lain 289 4 432.84 405 17 Jn 149 3 Ab

Abengoa 7.650 260 9,87 7.700 9 Sp 4200 7 En BP Oil España 7.970 20 1.17 8.070 10 Nv 5.010 2 En
Maptre Vkla 9.600 400 5.22 10.440 14 My 7.610 28 0c

Acerinox 24.250 950 79.37 29.990 13 Jn 16.500 24 En CarrH>ofrío 6.870 -30 8,86 13.000 11 Jl 5.600 29 JI Marco Ibérica 1.910 -5 24,75 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Aceu 2.035 45 1.221,96 2.080 43 1 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.700 90 0,44 10.300 9 Jl 5.400 2 En Metrovacesa 6.500 zu Z/.29 6.500 I Du 4.550 7 En

Adolfo DominguéZ 4.590 40 34,05 7.000 18 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 7.910 310 3,34 8.100 30 Sp 4.635 3 En Miguel y Costas 6.300 0 4.49 7.000 26 My 3.870 13 bn

AGF Unión-Fénix 2.030 160 76,60 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.665 140 56.33 5.340 5 Jn 3.405 28 0c Nicolás Correa 7.100 250 4,54 7.880 22'Sp 1.850 2 En

Agromén 652 24 112,48 734 18 Jn 375 27 En Citroen 9-100 100 0.11 10.700 23 JI 6250 3 En Nueva Montaña 130 1 553,83 185 3 Jl 96 28 0c

Aguas de Barcelona 6.430 310 275,72 6.440 1 De 4.955 28 0c Cofir 794 4 334,40 879 25 Sp 411 3 £n Obrascón 4.145 -5 2,64 4.200 80c 1.205 2 Ab

Algodonera 2.100 65 163.88 2.475 29 Sp 1245 2 En Commerzbank 5.100 0 1,37 6250 20 Ag 3.200 2 En Oep Constr. 3.620 28 Nv - 15.290 60c 2.885 28 0c

Airyier 4.460 170 103,16 5290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2-895 70 93.75 3.790 23 Jl 2.295 28 0c Papelera 89 3 102.24 185 26 Fb 79 28 0c

Arraya 2.800 -35 1.70 3.390 93 1 2.295 28 0c Corp. Banesto 1.515 -10 4,93 3.500 15 My 1.325 28 0c Ptoking-Pack 84 3 1.420,80 99 3JI 47 3 En

Argentaría 9.320 70 572,05 9.650 1431 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 16.200 100 72.03 19.740 18 Jl 12.400 30 En Prima ImobHIarla _________1.420 20 1.50 1.485 13 0c 920 20 En

Asturiana de Zinc 2.555 315 791,78' 3.590 12 Sp 1230 2 En Corp. Mapfre 7.500 220 86.38 9.590 16 Jl 5.910 28 0c Prosegur 1.530 40 61,25 2.000 21 My 1.190 2 En

Aumar 2.460 45 215,12 2.510 73 1 1.805 28 0c Corteflel 6.020 0 12,58 6.890 26 Jn 3.840 2 En Pryca 2.465 65 239.24 3.370 23 Jl 1.910 28 0c

Auxiliar FF.CC.CAF 5.580 190 2,42 7.300 20 Ag 4.670 3 En Crlstaleria 11.130 70 19,95 14250 9 Jl 9.610 28 0c Puleva 6.490 30 Sp - 7.670 4 Jl 2.600 10 En

Azcoyen 16200 200 16.26 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En Radlotrónica 2.075 35 16,32 3.100 6 Jn 1.570 3 En

Azucarera 7.160 110 1,80 8.290 331 5.780 28 0c Dimetal 177 -2 24,17 284 27 My 135 12 MZ Repsol 6.550 100 922,48 6.750 13 0c 4.910 2 En

Bami 580 3 213.66 646 30 Sp 181 3 En Dragados 3.295 125 273.67 3.540 13 Jn 1.895 3 En Saltos del Nansa 10.300 -20 0,07 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Bankinter 8.620 150 88,36 28.350 93 1 5.960 28 0c E.elnd. Aragonesas 1.040 30 143.82 1.140 23 Jn 710 3 En Sarrló Papelera - 520 -1 67,54 638 4 Jl 420 2 En

Bayer Ag. 5.700 160 225 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. deZaragoza 5.620 -10 72,17 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz Seda Barna 428 3 81.52 630 10 En 346 28 0c

Beo. Atlántico 4.880 70 0,50 4,^80 1 De 3.410 3 En Ebro-Agrícolas 2.640 60 10.52 3.070 4Jl 2.095 28 0c Sevillana 1.490 25 221,01 1.550 30 Jn 1.100 28 0c

Beo. Bilbao Vizcaya 4.595 90 1.344,72 13.500 17 31 3.420 28 0c El Aguila 620 12 98,62 810 28 JI 520 28 0c Sniace 273 5 225,47 384 26 Jn 126 3 En

Beo. Central Híspano 3.080 220 2.081,55 6.420 2331 2280 28 0c Electra de Viesgo 5.150 30 8,96 6.000 73 13.720 5 Fb Sol Meliá 5.610 50 108,51 6.600 4 Jl 4.025 30 En

Beo. de Alicante 3.070 -20 0,70 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.510 90 122.06 3.130 14 Jl 1.515 2 En Sotogrande 329 9 292.24 459 19 Jn 257 28 0c

Beo. de Andalucía 24.000 {IQ0 1.43 26.990 73 1 18.000 4 Mz Endesa 2.890 85 4.723^8 13.380 3 Jl 2.255 28 0c Tabacalera 11.600 200 59,08 11.950 18 Nv 5.510 2 En

Bco. de Castilla 99.600 500 0.03 108.000 30 Sp 66200 2 En Enher B 2.950 30 17,65 3.900 3 Mz 2.700 28 0c Tafisa 2.245 45 90,62 2.850 30 Sp 1.290 3 En

Beo. de Crédito Balear 8.850 90 0,15 10.350 12 My 4.900 17-En EpplcsB ‘ 77 0 35.34 152 28 En 48 7 En Tete Pizza 12.400 70 6,21 12.700 28 Nv 3.725 3 En

Bco. de Galicia 19.600 100 0,16 20.600 731 13.500 20 Mz Ercros 157 5 1.254.03 1884 Jl 81 3 En Telefónica ________________4.510 210 4.677.72 4.845 25 Sp 2.995 2 En

Bco. de Valencia 2.950 15 4.98 3290 17 3n 2.440 2 En Esp. del Zinc ’.550 165 159,68 2.445 21 Ag 765 2 En Tubacex 424 20 2.511.83 573 26 Jn 213 3 En

Bco. Español de Crédito 1.430 751237,26 1.775 16 My 1.010 2 En Est Subterráneos 3.000 30 5.04 3.435 3 Jl 2.030 2 En Tudor or. 765 3 5,06 1.100 27 En 575 3 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En Europlstas 1.030 45 117,12 1.320 20 En 907 28 0c Uniland 8.700 0 5,43 9.400 1 0c 5.200 27 En

Beo. Guipuzcoano 6240 60 3,81 6.800 73 1 4.360 3 En Fecsa 1.350 20 226,96 1.440 25 Jn 978 28 0c Unión Fenosa 1.500 5 770.62 1.510 21 Nv 1.085 3 Mz

Bco. Herrero 8.050 0 0,06 9.900 15 My 6.930 9 En Fito 445 21 187¿2 588 7 Jl 330 2 En Unlpapet 3.300 100 4,91 3.780 15 Jl 2.310 3 En

Bco. Pastor 10.750 150 9,94 12.000 331 7.770 4 Ab ' Financiera y Minera 2.725 145 38,77 3.380 30 Sp 1200 3En Uralita 1.760 25 259,41 1.875 30c 996 3 En

Bco. Popular 9.700 200 275.76 40.070 331 7.010 28 0c Finanzauto 1.440 40 7,11 1,685 30 Sp 711 13 En Urbas 212 23Jl - 230 16 JI 94 8 En

Bco. Santander 4.600 90 2.681,13 13.400 63n 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 6.100 180 93.09 24.400 1 0c 4.365 28 0c Valderrivas 12.570 420 3.96 14.850 20c 8.030 2 My

Bco. Simeón 2.450 27 Nv - 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 222 -3 26.99 422 19 Fb 188 28 0c Valen, de Cementos 2.805 10 5.66 3.010 80c 1.400 9En

Bco. Vasconia 11.650 50 0.05 12.600 16 My 6.980 24 En G. Duro Felguera I.8OO 75 144,17 2.330 14 J i 1.080 24 En Vallehermoso 4.430 55 136,18 4.500 1 0c 2.750 3 En

Bco. Vitoria 2290 15 2,66 2.400 18 Nv 1.l90 2 En Gas Natural SDG 7.560 180 230,64 34.800 18 Fb 5.390 28 0c VWrala 6.400 20 8,47 10.890 2 My 5.370 12 My

Bco. Zaragozano 4.000 140 722 4260 9 Jn 2.745 9 En Gas y Electricidad 10.700 ' 0 0,93 11.040 25 Jl 7.070 22 Ab Viscofán 3.715 35 68,11 3.950 23 Jl 1.930 2 En

Bodegas v Bebidas 5.990 140 1.48 7.490 26 Jn 3230 8 En Ginés Navarro «50 7 Nv - 5.600 60c 1.490 7 En Volkswagen ____________ 86.000 1.000 0.21 129.950 15 Jl 49.600 3 En
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Alimentación
RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Arana BI 175.00 18 Sp 175.00 Sp 101,00 Mz
1000 Arana Ma 157.00 7,00 199.00 Oc 1,90 Oc
1,000 Damm -P-. Ba 225.00 19 Nv 225.00 En 225.00 En
2.000 Damm no Sind. Ba 710.00 25 Nv 710,00 Oc 580.00 Ab

500 El Turia Va 100.00 27 Sp 0.00 0.00
1000 Frlrnansha Ma 310.00 SNv 330,00 My 310.00 En

SOO Garavilia Bi 400.00 0,00 466,00 En 365.00 Fb
1000 Nafra Ma 258.00 28 Nv 258.00 Nv 2.00 Oc

250 Omaa Ma 320.00 23.20 362,00 Mz 0.40 Oc
12 Pascual Hermanos Va 408.33 26 Nv 766.66 En 406.33 Nv
12 Pascual Hermanos Ma 383.33 -25,00 783.33 En 383.33 De

1 000 S.E.D.A. Ma 905.00 22 Sp 805.00 JI 660.00 My
3.000 San Miguel Ma 1.780.00 SNv 1.780.00 JI 1.732,00 Jn

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN

500 Aliied Signa! Ma 871.00 SAO 0.00 0.00
SOO Bendix Esp. Ba 420.00 7 Jn 0.00 0.00

1.000 Fase Renault Ba 297.00 21 My 297.00 My 270.00 My
1000 Pasa Renault Ma 350.00 8.00 390.00 My 3.30 Oc

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

1.000 B. Mapire -C- Ma 300.00 0.00 300.00 En 3.00 Oc
75 8.N.P. España Va 89.33 23 Ab 92.00 Fb 82.66 Fb
75 B.N.P. España Ma 93.33 0.00 104.00 My 92.00 Oc
75 B.N.P.España Bi 90.66 20 Nv 93,33 Ab 66.66 En

1.000 Bea. Catalana Ba 318,00 •3.00 340.00 Sp 250.00 En
500 Beo. Esfinge Ma 80.00 27 Nv 90.00 En 0.40 Oc

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Bankoa Ma 390.50 4 Nv 400.00 Sp 186,00 En
1.000 Bankoa Bi 400.00 26 Nv 400.00 Oc 180,00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 100.00 21 Nv 120.00 Ab 89.00 Fb

Comercio
NOM BTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1000 Agisa -A- Ve 90.00 28 Nv 01.00 Mz 0.90 Oc
1.000 Indo Ma 675.00 31 Oc 0.00 0.00
1000 indo Ba 575.00 31 De 0.00 0.00

Construcción
NOM TITULO BOLSA OERRE DIF. MAX. MIN.

500 Asland CatMuAa Ma 260.00 21 Nv 280.00 Nv 1.20 Oc
500 Asland CataluAa Ba 250.00 20 Nv 250.00 Nv 180.00 En
675 Cementos Lemons Bi 1.024.88 20 Nv 1.024.68 Nv 704.88 En
500 Cementos Molins Ba 905.00 0.00 905,00 NV 515.00 My

1.000 Cevasa Ba 730.00 27 Nv 730,00 Nv 465.00 En
1.000 Cavase or. -8- Ma TX.OO 24 Nv 730,00 Nv 630.00 En

SOO inm. Alcázar Ma 197.00 29 0c 215.00 En 122.00 Sp
1000 Inm. Del Sur Ma 600.00 26 Nv 750.00 JI 500.00 En

500 Inmolevanfe Ma 94.00 7 Nv 106.00 My 0.40 Oc
250 Max C. Laisa Ma 74.90 25 Nv 102,00 Fb 74.40 Oc
500 Novoplaya Va 139.00 0.00 216,00 En 0.80 Oc

1.000 Procisa Ma 2.200.00 20 Nv 2,200.00 JI 2.000.00 My
100 Prom. Eurobuilding Ma 500.00 22 Oc 590.00 En 400.00 Jn
500 Ranfila Ma 155.00 25 Nv 528.00 Fb 0.60 Oc

10.000 Ronsa Bi 70.00 26 Nv 71,00 Fb 70.00 En
470 Salaya Va 103.82 •6.17 110,00 En 0.42 Oc

inversión mobiHaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A 4 G Renta Ma 155.60 26 Nv 155.60 Nv 0.60 Oc
500 AyQ Bolsa Ma 160.00 28 Nv 167.40 Oc 0.60 Oc
*00 Bansaliber Ma 2.020.00 0.00 2.030.00 My 7.76 Oc
500 Barcino Ma 119.20 •61.80 181.00 SO 95.00 Fb

1 000 BBV Cañera Ma 138.70 OJO 141.20 Oc 1.30 Oc
1 000 BBV Cartera Bi 136.70 27 0c 141J0 Oc 124.00 En

200 Carmosa Ma 3.595.00 0.00 3.690.00 Sp 7.00 Oc
1.000 Cartera Pirineo Ba 1X.00 26 Nv 120.00 Nv 96,00 En
1 334 Catimsa Ba 64.99 26 Nv 82.45 Oc 63.94 Fb

200 Ceivasa Ma 3.564.00 0.00 3.584,00 Nv 6.60 Oc
5 000 Ciamsa Ba 19.80 16 JI 0.00 0.00

BANCO DE ESPAÑA

COUP. VEND.IM. OrnSA

Cnaim ausinaca 12.000 12.024
Corona danesa 22,188 22232
Corona noruega 20.691 20,733
Corona sueca 19.196 19234
Dólar austabano 101.729 101.933
Dólar canaMnee 105.990 105.600
Dólar nersalaniMs 91.436 91,620
Dolar USA 150.0*3 150.343

<00 Dracmas 53.848 53.956
tcu 167.432 167,768

<00 Escudos ponugussas 82.654 62.820
Fterin holandós 74,939 • 75.089
Franco trancte 25236 25286
Franco suzo 1M.742 104.952

<00 Furicoa baigaa 400.422 410242
Ubre esterina 252.072 252.576
Uxa ktandeu 220.833 221275

<00 Lns Mlttias 8.623 8.641
Marco aiernón 84.450 84.620
Marco «nlandós 27,931 27,987

Javanés japonesas 116.474 116.708

5.000 Clwnea Va 200.00 23 0c 0,00 0,00
SOO Oelt Sa 9.00 19 Ag 615.00 En 8.00 Ag
500 Dalí Va 640.00 21 JI 640.00 JI 640.00 JI
200 FitoWMa Ma 3.082.00 0.00 3.096.00 0c 6.00 Oc
500 Fin. Agrupadaa -8- Va 155.00 0.00 155.00 Sp 0.60 Oc

1.000 Flnaa Ma 1.485.00 •1.00 1.561.20 Ao 15.00 Oc
400 Ftponaa Ma 1.551.00 4.50 2.200.00 JI 4.75 Oc
500 Galnaa Ma 810.00 27 En 610.00 En 610.00 En

1.000 Inbureu Ma 57.00 28 Nv 62.50 Ag 49.00 En
000 Intra Ut 1.50 28 0c 1.50 En 1.50 En

1.000 inv. Banasno U» 284.00 26 Nv 295.00 0c 2.80 Oc
500 Inv. Ibarautoaa Ma 111.00 17 Fb 117.00 En 107.00 Fb
SOO inv. Siglo XXI Ma 82.00 27 Nv 63.00 Jn 0.40 Oc
500 Mallorquina da TH. Ma 781.00 27 Nv 775.00 Sp 3.60 Oc

5.000 Mapfra inmuabiee Ma 237.00 1*8 0,00 0,00
1.000 Marcaprtal Ma 154.00 26 Nv 182.00 Ji 1.20 Oc
1.000 MotIvaaa da Inv. Ba 85.00 0.00 65,00 Ab 65,00 Ab

250 Norvaaa Ma 1.308.00 0.00 1,310.00 Jn 2.60 Oc
1.000 Petricompe Ma 115.00 11 Nv 11SXX } My 1,10 Oc
1.000 Silobw Ma 218.00 28 Nv 232.00 Oc 2,20 Oc

500 Tlbaat Do# Ma 83.00 27 Nv 63.00 Jn 0,40 Oc
1.000 Unión Eur. d# Inv. Ma 1-130.00 10.00 1.200.00 Ji 0.10 Oc
1.000 Valen, da N#gocloa> Va 300.00 28 Nv 300.00 Nv 2.50 Oc

500 Valenciana VMoret Ma 180.00 17 0c 205.00 En 0.80 Oc
1.000 Valrgni Ba 150.00 26 Nv 150.00 JI 66,00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN

200 H. Coto Cortó# Ma 1.425.00 25.00 1.625,00 Fb 2.50 Oc
500 H. Vasco Leonesa Ma 198.00 1.00 218.00 Jn 0.60 Oc

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX MIN.

500 Pebsa Ma 4.00 -0.40 9.20 En 4.00 -Oc
1.000 Peecanova Ma 175.00 0.00 246.60 Mz 1,80 Oc

500 Tresm*díterrón#a Ma 1.000.00 7 Nv 1.260.00 En 1.000,00 Nv

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE OÍ. MAX.

* MIN.

500 Miquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0.00 0.00'
1.000 Papelera Navarra Ma 185.00 4.00 220.00 JI 1.80 Oc

Químicas y textiles
nOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cla. Cinsa Ma 50.00 27 Nv 90.00 En 40,50 Nv
350 Faes Ma 2.400.00 <22 JI 2.570.00 JI 1.500.00 My
SOO Hidro-nitro Ma 119.20 14 Nv 119.20 Nv 119.20 Nv

1.000 Unión Resinera Ma 810.00 28 Nv 610,00 Nv 7.60 Oc
900 Zeltis Ma 470.00 15.00 600,00 Sp 4.44 Oc

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CERRE DIF. MAX. MIN.

SOO Aloraea Ma 9&.40 28 Nv 1.303.00 Oc 2.40 Oc
SOO Alorasa Bi 962.40 7,40 1.064.00 JI 325.40 En
500 Cor. IB-Mai Ma 136.00 27 Nv 150.00 Jn 100.00 Fb
ISO Corp. Ucern Ma 6.00 15 JI 6.66 En 6.00 En
150 Corp. Ucern Bi 3.33 11 Sp 8.00 Fb 3.33 Sp
SOO Eleonor Ma 740.00 18 Nv 860.00 Ag 3.80 Oc

1.000 ibórlca del Frío Ma 905.00 24 Nv 970,00 Jn 520.00 En
129 Indra Ma 834.88 26 Nv 949.61 My 0.77 Oc
65 Jumberca Ba 23.52 25 Nv 71,78 Jn 23.52 Nv

500 Lingotes Ma 385.00 26 Nv 400,00 Jn 1.60 Oc
1.000 Tycsa Ma 60.80 14 Nv 0.00 0.00
1.000 Tydsa Ba 52.00 30 0c 0.00 0.00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

50.000 Fletamentoe M. -A- Ma 113.00 23 0c 0.00 0.00
1.000 Fletamentoe M. -B- Ma 71.00 1.00 116.00 En 0.80 Oc
1.000 SJLB.A. Ma 930.00 24 Nv 955.00 Nv 880.00 Ab

750 Trenstesa Ma Í74.00 0.00 210.00 My 1-20 Oc
460 Transportes e Inv. Ma 111.30 19 Nv 130.00 Fb 90.00 Ab
460 Transportes e Inv. Va 106.95 6 Nv 140.00 En 106.95 Nv

Varios i

NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 300.01 27 Nv 300,00 JI 3.00 Oc
500 Prim Ma 268.00 26 Nv 278.00 Nv 0.40 Oc
510 V. Leonesa Ma 508.82 3.92 874.90 Oc 4,11 Oc

Mercado monetario
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Dinerpius 201.466,20 20,83 3,74%
B. I. Muttidinero 181.631,29 0,00 3,75%
B. K. Dinero 172.260,20 0.00 3.99%
B. K. Fondo Monetar. 237.688.11 0.00 3.34%
BBV Dinero 269.016.18 62,61 4.29%
BCH Fondimo 1 252.010.02 0,00 4.37%
BCH Fondimo 2 186.098.59 0,00 4,29%
BSN Dinero 253.131.94 57.60 4.46 %
Cavaldiner 218.648.17 60,68 3.66%
Citimc'ey 185.630.56 14.55 3.63 %
Cuenta Fiscal 165.216,85 0,00 3.36%
Cuenta Fiscal l 163.300,53 0,00 3.36%
DB Diner FIAMM 166.605,02 16.50 4.18%
Dinerectivo 208.386.75 23.29 3.68%
DineraOánlico 210.749.50 29,11 3.92%
Dinerburgoe 158.125.86 46,12 3.77%
Dinercoop 160.500,33 25,33 3,71 %
Oinerkoa 156.774.80 49.81 3,54%
Dinemavarra 180154.18 48.69 3.92%
Eurovalor 3 224.236,74 0.00 4.29%
Fibanc-Fondiner 315.127.00 93.00 4.08%
Foncaixa 6 100.000.00 0.00 0.00%
Fondbarclays Dinero 156.261,11 42,57 3,49%
Fondcomercio Dinero 177.760,40 48,72 3.99%
Fondmadrid 221.633.42 82,86 3.74%
Fondmapfre Dinero 186.256.03 46,45 3.69%
Fondposta1 Moneta. 255.073,05 114.80 3.60%

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%

B. I. Multifondo 1.780.41 0,00 3.70%
B. K. Fondo Fifi 2.954,05 0.00 5,16%
BBV Ahorro 1.583.28 0.31 5.26%
BBV Indice 200.99 0.40 23.85%
BBV Interés 1.450.36 0.14 3.73%
BBV Rendimiento 192.37 -0.03 15.92 %
BBV Renta 2.351.46 0.50 4.54%
BBV Renta 91 1.554.97 0.30 4.40%
BCH Rta, Ría 2 1.777,91 0.00 6,64 %
Bex Renta 2.152.21 4.01 3.30%
BSN Renta Fija 2.471,87 •0,30 4.27%
Caja Burgos Renta 1.490.90 0,26 4.75%
Caja Burgos Valor 1.391.34 1.39 17,75%
Citiloodo R-Fija 1.882.82 0.48 3.86%
Cla, fiscal oro III 149.787.89 0.00 2,57%
Eurovalor 2 658.92 0.00 4,83%
Font>anesto 2J44.82 0.30 4.29%
Fonbanzano 2.337.20 0,00 4.57%
Foncaixa 10 2.015.05 0,58 4.01 %
Foncaixa 11 2.127.68 0,80 4.28%
Foncaixa 2 2.609.41 0.85 4,04%
Foncaixa 4 2.398.92 0,90 3.53%
Foncaixa 7 2.235.72 1,53 4,98%
Foncaixa 9 1.940.51 0,68 3,53%
Fondbarclays 1 2.299,10 0.67 3,62%
Fondespaña I 1.903.84 0.26 4,06%
Fondnatwest 1.842.05 0.75 4.65%
Fondoabántico 2.491.14 1.15 4.38%
Fondpostal 2.692.07 4.59 3.36%
Fonsegur 2.293.11 0.32 4.53%

Fondtesoro
Nombre V. Actual Dif. Rent.%

A. B. Fondtesoro 1.962.98 0,00 4.66%
Ah. Corp. Cuenta 1 65.925.94 56.83 4.24%
Ah. Corp. Deuda 1.914.19 0,38 4.92%
BBV Activos 184.129,20 51.62 3.93%
BBV Deuda Fondt. 21.027,43 6.93 6.33%
BM Fondtesoro 1.876.98 1.67 8.66 %
BSN Tesorería 159.868.82 35.01 4.19%
Dinermadrid 184.487.55 63.03 3.95%
Fondeuda Ahorro 20.556,07 -0.11 4.63%
Fondeuda Efectivo 200.621,10 24.45 4,11 %

BOLSAS INTERNACIONALES
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SÜCESOS
La vista continuará hoy con el testigo 
número 41, que ha señalado a ocho de los 
acusados, entre ellos el humorista Jorge 
Cadaval y el presentador Jesús Vázquez

Un hombre 
apuñaló a una 
mujer en Algeciras 
porque había 
pasado mala noche

Efe - Algeciras

La Policía Nacional ha de
tenido en La Línea de la Con
cepción a J.L.G.C., de 32 años, 
que apuñaló a una mujer con un 
cuchillo de cocina porque «ha
bía pasado una mala noche de 
sueño y alguien tenía que pa
garlo», manifestó tras ser apre
sado.

Según ha informado ayer en 
nota de prensa la Subdelegación 
del Gobierno en Cádiz, el indi
viduo, que al parecer tiene per
turbadas sus facultades menta
les, apuñaló el jueves, por la 
espalda y con un cuchillo de 
cocina de grandes dimensiones, 
a una mujer que transitaba por 
una calle de la ciudad.

Al conocerse el suceso, 
mediante una llamada telefónica 
anónima, la Policía trasladó a 
la víctima al hospital e interro
gó a varios testigos presencia
les en el lugar de los hechos, con 
lo que consiguió identificar al 
presunto autor de la agresión, 
que se había refugiado en su 
domicilio.

Agentes de la Policía comen
zaron un diálogo con el indivi
duo para que abriese la puerta 
y se entregase, lo que hizo fi
nalmente el presunto autor de 
la agresión.

El individuo manifestó a los 
agentes de la policia que «ha
bía pasado una mala noche de 
sueño y alguien tenía que pa
garlo».

Unas diez 
personas murieron 
en Kenia a causa 
de las grandes 
inundaciones

Efe - Nairobi

Al menos diez personas 
murieron en las inundaciones 
que se registran en la localidad 
de Garisa, en el noroeste de 
Kenia, a causa del desborda
miento del río Tana.

Las inundaciones tuvieron 
lugar el domingo y provocaron 
la huída de unas 10.000 perso
nas que fueron socorridas por 
helicópteros y camiones del 
Ejército, asi como por volunta
rios, y actualmente duermen en 
escuelas, informa el «Daily 
Nation».

Las autoridades locales y el 
Gobierno keniano hicieron un 
llamamiento a la comunidad 
internacional para que enviara 
ayuda humanitaria -medicamen
tos, sábanas y ropas- a las víc
timas.

El testigo n‘ '39 no recordó al hombre que acusó 15 veces

Un testad no recuerda 
al hombre que acusó
El testigo número 39 del 

«caso Amy» de prostitución 
de menores ratificó ayer en 
el juicio su acusación con
tra 10 presuntos clientes, 
pero incurrió en contradic
ciones como no recordar 
nada de Juan Carlos 
L.G.O., con el que según su 
primera declaración man
tuvo relaciones 15 veces.

Efe ■ Sevilla

Este joven, que ahora tiene 
19 años, dijo no recordar nada 
de sus clientes excepto de Ra
món de Carranza, marqués de 
Sotohermoso, de quién dijo que 
era «un conde, mayor, alto y con 
gorra».

El mismo caso ocurrió con 
el número 38, quién manifestó 
a la Sección Tercera de la Au
diencia de Sevilla que mantu
vo relaciones homosexuales con 
cinco hombres, aunque sólo 
recordaba el nombre de Anto
nio Tejado porque sus amigos 
le dijeron que era el hermano 
del María del Monte.

El juicio del «caso Amy» 
vivió ayer de nuevo las decla
raciones contradictorias de los 
jóvenes que se prostituían en los 
tres locales implicados, que afir
maron haber dicho la verdad en 
sus imputaciones hechas durante

Hallan más restos humanos 
en el crimen de Castellón

Efe -Castellón

La Guardia Civil ha encon
trado ayer más restos que po
drían pertenecer al cadáver de 
un hombre que fue enterrado 
hace siete años en el jardín de 
una casa de las afueras de 
Castellón, que agregaron que 
entre los hallazgos figuran va
rias piezas dentales y huesos.

Los restos encontrados en el 
terreno serán analizados para 
comprobar que pertenecen a la 
víctima, un joven valenciano de 
34 años que trabajaba en IBM, 
según han confesado los presun
tos autores del crimen.

Por ahora, han sido deteni
das cinco personas

Miguel Rodríguez Pueyo a la entrada de la Audiencia de Sevilla.

la fase de instrucción pero no 
fueron capaces de recordar nada 
de sus clientes ni identificarles 
por foto.

Además, cuatro de los jóve
nes que testificaron ayer -los 
identificados con los números 
14, 34, 37 38- reconocieron 
haber mentido a sus clientes 
sobre su edad, haber entrado en 
los locales con el DNI de su 
hermano, con objeto de pasar 
por mayor de edadlo que supon
dría la ausencia de delito.

realacionadas con el crimen, 
entre las que se encuentran un 
preso de la cárcel de Picassent 
que fue quien denunció hace 
unos días en un juzgado de 
Valencia el caso e implicóaE.P., 
propietario del terreno donde 
fue enterrada la víctima, así 
como a tres familiares de éste 
último, quienes habrían actua
do como encubridores.

Sin embargo, las actuacio
nes todavía no han concluido, 
ya que la Policía ha solicitado, 
por orden del titular del juzga
do número 8 de Castellón, ins
tructor del caso, la búsqueda de 
una sexta persona que se en
cuentra en Colombia, según 
indicó el subdelegado del Go
bierno en Castellón, Vicente

La jornada de ayer comen
zó con el número 38, que con
firmó sus acusaciones contra 
cinco de los 49 acusados pero 
sólo recordó a Antonio Teja
do, hermano de María del 
Monte.

La vista continuará hoy con 
otro de los chicos que acusa a 
más imputados, el número 41, 
que ha señalado a ocho de los 
acusados, entre ellos el humo
rista Jorge Cadaval y el presen
tador Jesús Vázquez.

Sánchez Peral. Los investiga
dores han dedicado los dos 
últimos días a rastrear minu
ciosamente el jardín y a remo
ver la tierra con una excavado- 
ra para pasarla después por un 
tamiz, lo que ha permitido el 
hallazgo de varios restos óseos, 
además de un cojín con man
chas de sangre, aunque no se 
ha precisado si ésta pertenece 
a la víctima. Según dijo Sánchez 
Peral, los presuntos autores del 
crimen sumergieron el cadá
ver del joven en una bañera llena 
de ácido para deshacerse del 
cuerpo. El subdelegado del 
Gobierno agregó que el móvil 
del crimen podría ser un ajus
te de cuentas relacionado con 
el tráfico de drogas.

Son once ya los 
muertos por la 
rotura del 
depósito de agua 
de Melilla

Efe - Melilla

Nonout El Yousfi, una mu
jer de entre 60 y 70 años, ha 
muerto en el Hospital «Carlos 
Haya» de Málaga, a donde fue 
trasladada el pasado viemes por 
un traumatismo craneal sufri
do a consecuencia de la tromba 
de agua originada por la rotura 
del depósito de Cabrerizas Al
tas de Melilla.

De la muerte de Nonout, 
ocurrida el domingo, y que es 
la undécima víctima mortal por 
la rotura del depósito e.1 pasa
do 17 de noviembre, informó 
ayer el Hospital Hospital Co
marcal de Melilla.

La víctima sufría un «scalt» 
o herida abierta en la frente que 
se infectó por el barro y la are
na, según fuentes médicas del 
Hospital Comarcal de Melilla.

Esta noticia ha llegado a 
Melilla el mismo día en el que 
los Duques de Palma de Mallor
ca y el vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, visitan a los 
damnificados y asisten a un 
homenaje a las víctimas.

La rotura de este depósito 
hizo que salieran en trombra 
20.000 metros cúbicos de agua, 
lo que causó, además de las 
víctimas mortales, cuarenta 
heridos y daños materiales va
lorados en 1.700 millones de 
pesetas.

Atentado contra la 
embajada rusa de 
Estocolmo ante la 
llegada de Boris 
Yeltsin

Efe - Estocolmo

La policía de Estocolmo 
detuvo la pasada madrugada a 
un ciudadano ruso de 24 años 
que intentaba penetrar a la fuer
za en la embajada de Rusia, y 
al no conseguirlo prendió fue
go a un automóvil estacionado 
en el recinto.

El incidente tuvo lugar ho
ras antes de la llegada a Sue
cia, hoy, del presidente ruso, 
Boris Yeltsin, en visita oficial, 
aunque durante su estancia no 
se alojará en la embajada, y la 
policía no cree que el atentado 
tenga relación con el viaje.

El ciudadano ruso, que ha 
solicitado asilo político en Sue
cia, dijo que quería protestar 
contra Bielorrusia, y explicó en 
mal inglés que intentó romper 
una ventana para entrar en la 
embajada, pero el cristal resis
tió el impulso.
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El juez ordenó la excarcelación del ex director del Casal deis infants del Raval

Los acusados en la red de pederastas 
niegan las acusaciones en el proceso

Efe - Barcelona

Los seis únicos encausados 
en la denominada red de pede
rastas del barrio barcelonés del 
Raval han vuelto a negar ayer su 
implicación en los hechos al ser
ies notificado poreljuezel auto 
de procesamiento, que les acu
sado delitos de abusos sexuales 
y de favorecer la prostitución.

El auto de procesamiento del 
juez Josep Niubó, dictado a fi
nales de la semana pasada, 
exculpa de cualquier delito a 
otras siete personas que inicial- 
mente fueron implicadas en este

Una colombiana 
fue detenida en el 
areoi)uerto de 
Barajas con diez 
kilos de cocaína

Efe - Madrid

Una mujer de nacionalidad 
colombiana ha sido detenidaen 
el aeropuerto de Madrid-Bara- 
jas cuando intentaba introducir 
en España 9,951 kilos de cocaí
na impregnada en 107 prendas 
de vestir y ropa de baño.

Según informó la Guardia 
CiviJ, el Grupo de Investigación 
Fiscal y Antidroga del aeropuerto 
detectó un bolso en el muelle de 
tránsitos internacionales, factu
rado desde Bogotá directamen
te a Málaga y sospechoso de 
contener sustancias estupefa
cientes por el fuerte olor que 
desprendía.

Los agentes de la aduana 
desplegaron un dispositivo para 
localizar al propietario de la 
bolsa y localizaron a Marizol 
Ch.M., de 31 años, cuando se 
disponía a embarcar en el vuelo 
214 de Iberia con destino a 
Málaga.

Una vez en la aduana y en 
presencia de la detenida, los 
agentes procedieron a la aper
tura del equipaje, en el que des
cubren que la droga venía im
pregnada en 107 prendas de 
vestir y ropa de baños.

Asimismo, el Grupo de Es
tupefacientes de la Policía Na
cional del aeropuerto madrile
ño ha detenido ayer a un ciuda
dano colombiano que intenta
ba introducir en España casi un 
kilo de cocaína oculta en botes 
de espuma de afeitar.

El detenido, John Jairo R.P. 
llegó a Barajas en un vuelo de 
la compañía American Airlines 
procedente de Miami. En este 
niisrno vuelo la Policía detuvo 
al ciudadano español Miguel 
Gy, de 30 años, por esconder 
casi dos kilos de cocaína den
tro de la tabla de un monopatín. 

caso, entre ellas el consejero 
municipal socialista del distri
to de Ciutat Vella, Francesc Sal
vador, que estu vo un mes en pri
sión.

El juez ordenó ayer la excar
celación del ex director del Ca
sal deis Infants del Raval, Xavier 
Tamarit, y del informático Jai
me Lli, los únicos que perma
necen en prisión por este caso, 
para notiñcarles personalmen
te el auto de procesamiento.

Tanto Tamarit como Lli se 
ratificaron ante el juez en sus 
declaraciones anteriores y nega
ron las acusaciones.

Aprehendidos 1.630 kilos de hachís 
en un camión con carne congelada

Efe - Gerona

Agentes de la Unidad de 
Drogas y Crimen Organizado 
(UDYCO) de la Policía Nacio
nal aprehendieron 1.630 kilos 
de hachís en el interior de un 
camión frigorífico de matrícu
la holandesa cuando hacía una 
parada en la localidad 
gerundense de Bordils.

Según han informado ayer 
fuentes policiales, este cuerpo 
inició un seguimiento del ca
mión a principios de la semana 
pasada, cuando conocieron que 
podía transportar una importan
te carga de estupefacientes es
condida entre la carne conge
lada que cargaba en sus distin
tas paradas, entre Murcia y 
Girona, con destino al extran
jero.

Además de la aprehensión 
del hachís, el pasado viernes, se 
detuvo al conductor, el ciuda

Unos hombres atracan en Almería 
a una mujer con un picahielos

Efe ■ Almería

Dos hombres atacaron con 
un picahielo a una mujer de 26 
años en las inmediaciones de la 
capital de Almería, y le causa
ron heridas que no hacen temer 
por su vida, según informa el 
parte médico del Hospital 
Torrecárdenas de Almería, don
de permanece hospitalizada.

La mujer, cuya identidad no 
ha sido dada a conocer por su 
propia voluntad, podría dedicar

Xavier Tamarit está procesa
do por seis presuntos delitos 
continuados de abusos sexuales 
y uno no continuado exhibicio
nismo, mientras a Lli se le im
putan cinco delitos de abusos 
sexuales y uno de exhibicionis
mo.

EI juez ha notificado el auto 
de procesamiento a Enric Mena, 
ex presidente de la entidad veci
nal Taula del Raval, por un de
lito continuado de abusos sexua
les.

En el auto, el juez acusa a 
Josefa Guijarro de favorecer la 
prostitución por ceder su domi

dano holandés Wouter Jan 
Schuiling, de 35 años, para quien 
el juez ya ha decretado prisión.

Según el comisario provin
cial de la Policía, Angel Orte
ga, «el camión cargó el hachís 
en primer lugar, en un punto 
todavía sin determinar, y pos
teriormente lo fue tapando con 
la carne congelada que iba re
cogiendo de forma totalmente 
legal y por diferentes puntos 
situados entre Castellón y la 
frontera con Francia».

La Policía inspeccionó el 
camión cuando iba a efectuar su 
última carga de mercancía an
tes de cruzar la frontera fran
cesa.

Los agentes tuvieron que 
descargar 7.000 kilos de carne 
para localizar el hachís, camu
flado en el fondo del camión y 
sin ninguna separación material 
que la ocultara.

El subdelegado del Gobier

se a la prostitución, según han 
informado fuentes policiales, 
que señalaron que la paliza 
podría estar motivada por un 
ajuste de cuentas.

La joven manifestó al per
sonal sanitario del 061 que la 
asistió que la pasada madruga
da había sido obligada a 
introducirse en una furgoneta, 
donde la golpearon con una 
barra de hierro y le golpearon 
la cabeza contra una de las 
puertas del vehículo.

cilio para estas prácticas, y a un 
matrimonio a quien se le imputa 
el mismo delito por las decla
raciones efectuadas por su pro
pio hijo.

-El juez no se ha pronuncia
do en su auto sobre la existen
cia de una red organizada para 
la distribución y venta de por
nografía infantil de los niños del 
Raval, aunque asevera que en 
diversas ocasiones se hicieron 
fotografías o filmaciones de los 
actos Sexuales, si bien recono
ce que no se ha podido averi
guar con qué finalidad se hicie
ron.

no en Girona, Robert Brell, ha 
manifestado que se ha valorado 
el hachís en unos 450 millones 
de pesetas a precio español, ya 
que ha especificado que «su 
valor se duplicaría o triplicaría 
dependiendo del país destina
tario, así como si se vendiera 
al por menor».

La Policía investiga la do
cumentación intervenida y no 
descarta nuevas detenciones 
relacionadas con el caso.

Por otra parte. La Guardia 
Civil de Costas de Almería ha 
aprehendido 147 kilos de ha
chís y una embarcación neumá
tica con motor fuera borda en 
el paraje Cala Hernández del 
término municipal de Níjar.

Los agentes descubrieron 
los 147 kilos de hachís ocultos 
en unos matorrales de Cala 
Hernández, repartidos en cin
co fardos, junto a la embarca
ción.

Agregó que le produjeron 
heridas con un objeto punzan
te, un abrecartas o un 
picahielos, aunque las heridas 
apuntan a que probablemente 
se trataba de éste último.

La joven presenta una heri
da de tres centímetros en el dedo 
índice de la mano izquierda, una 
herida por abrasión dorso-lum
bar izquierda y herida incisa en 
el párpado inferior del ojo de
recho acompañado de hemato
ma.

Detenidos 20 
inmigrantes y el 
patrón de una 
patera con droga 
en Algeciras

Efe ■ Algeciras

La Guardia Civil ha intercep
tado durante el fin de semana a 
veinte inmigrantes, todos ellos 
marroquíes, a los dos tripulan
tes de una embarcación rápida, 
ambos españoles, y al patrón de 
una patera, al que se le intervi
nieron 21 kilos de hachís.

Según informaron ayer fuen
tes de la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz, cerca de 
Punta Camero, en el término de 
Algeciras, fueron interceptados 
el sábado dieciocho inmigrantes 
que habían desembarcado de 
una patera, así como M.M.T. 
natural y vecino de Ceuta, al que 
se le intervinieron 21 kilos de 
hachís.

Los inmigrantes manifesta
ron que habían zarpado alrede
dor de las seis de la tarde del 
viernes desde las proximidades 
de Ceuta, habían pagado unas 
90.000 pesetas por el viaje y el 
patrón de laembarcación era un 
español.

En la madrugada del domin
go ,patrulleras del Servicio Ma
rítimo de la Guardia Civil y de 
Salvamento MarítÍmo buscaron 
en el Estrecho una embarcación 
de alta velocidad a la deriva, que 
fue localizada y cuyos cuatro 
tripulantes fueron puestos a 
disposición de la Guardia Ci
vil de Tarifa (Cádiz).

Dos de los ocupantes de la 
embarcación eran inmigrantes 
y los otros dos, españoles, fue
ron detenidos por un presunto 
delito contra los derechos de los 
trabajadores.

Unos cuatreros 
roban del interior 
de una finca 
leridana cien 
corderos

Efe - Lérida

Una vecina de Sant Llorenc 
de Morunys (Lleida) ha denun- 
ciado ante la Guardia Civil de 
Solsona el robo de cien corde
ros del interior de la finca 
«Guix)», situada en el término 
municipal de Guixers.

La Subdelegación del Go
bierno en Lleida ha informado 
hoy que la denuncia fue presen
tada el pasado fín de semana y 
que el valor del rebaño de cien 
corderos asciende a un millón 
y medio de pesetas.

Las mismas fuentes han se
ñalado que los corderos no lle
vaban ningún tipo de identifi
cación por lo que no podrán ser 
vendidos en ningún matadero 
legal.

La Guardia Civil de Solsona 
ha abierto una investigación 
para intentar localizar los ani
males así como a los cuatreros, 
que podrían haber utilizado un 
camión para llevarse el ganado.
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a La mayoría de las localidades 
puestas a la venta para los 
conciertos de Backstreet Boys en 
España se están agotando

Agotadas las localidades del 
conderto de Backstreet Boys
en Madis

Las casi 9.000entradas que 
se pusieron a la venta el pasa
do día 27 de noviembre para 
el concierto que el grupo bri
tánico de pop Backstreet Boys 
más de moda ofrecerá en Ma
drid el próximo 13 de abril ya 
se han agotado.

Según han informado ayer 
fuentes de Doctor Music, esta 
promotora, ante la gran deman
da del público madrileño, in
tenta organizar otra actuación 
en el mismo recinto, el Pala
cio de los Deportes, que se 
celebraría el 14 de abril.

Según estas fuentes, la ce
lebración de este segundo re
cital en Madrid se notificará 
en cuanto esté acordada, aun
que «las entradas no se pon
drán nunca a la venta antes del 
9 de diciembre».

Asimismo, en la ciudad de 
Barcelona, más de 12.000 per
sonas han comprado ya sus 
localidades, que se pusieron a 
la venta el pasado jueves, lo

que significa que, de momento, se han vendido más de la mitad de las ofertadas.
No obstante, no existe la posibilidad de organizar un segundo concierto en Barcelona como 

se prevee en la capital de España ya que no hay fechas disponibles para la actuación del grupo.
Igualmente, en la ciudad del mediterráneo de Valencia, otra de las paradas españolas de la gira 

europea del famoso grupo, se han vendido ya más de 2.000 entradas desde que el sábado pasado, 
29 de noviembre, salieron al mercado. Efe

El solista Paul 
Carrack 
presentará en 
Madrid su 
nuevo trabajo 
"Beautiful 
World"

Paul Carrack, recien
temente galardonado con 
el Premio Amigo al me
jor solista internacional, 
presentará mañana en 
Madrid su nuevo trabajo 
«Beautiful world», del 
que ya ha vendido más de 
50.000 copias.

Paul Carrack, que ac
tuará en la sala «Kpital», 
comenzó su gira españo
la el pasado 22 de noviem
bre en Barcelona, que le 
ha llevado por Zaragoza, 
Gijón, Vigo y San 
Sebastián

Carrack es uno de los 
músicos de sesión más 
solicitados por las gran
des estrellas de la can
ción, ha grabado entre 
otros con Paul Young, 
Los Pretenders, The 
Smiths y Elvis Costello, 
y ha compuesto para gen
te como Diana Ross, Tom 
Jones y Rod Stewart.

«Beautiful world» es 
el título del último trabajo 
en solitario de este com
positor y pianista, tras el 
éxito obtenido hace poco 
más de un año con su 
álbum «Blue Views».Efe

Victoria Abril presentara 
en La Habana su película 
"La mujer cosmonauta"

La conocida actriz española Victo
ria Abril, ha llegado a La Habana para 
estrenar su filme «La mujer cosmonuata», 
en el XIX Festival Internacional del 
Nuevo Cine Latinoamericano.

En declaraciones a su llegada ano
che a La Habana procedente de París, la 
protagonista de «Tacones Lejanos», 
indicó que «más que el sol y la playa lo 
que aprecio en Cuba es la gente».

Abril se mostró satisfecha de haber 
conocido al general de brigada cubano 
Arnaldo Tamayo, primer cosmonauta 
latinoamericano.

Sobre su último filme, Abril lo cali
ficó de «vodevil sideral» y explicó que 
es la historia de una pareja que cuando 
inicia un tipo de comunicación virtual 
se rompe como tal. Efe

"Arco 98" comenzara en 
febrero y contará con un 
total de 198 galerías

«

En España «vuelve a comprarse arte contemporáneo» y 
no sólo por el crecimiento económico sino también por la 
labor de los responsables empresariales del sector, explicó el 
presidente del IFEMA, Adrián Piera, en la presentación de 
Arco 98. ARCO 98, que se celebrará del 12 al 17 de febrero, 
reunirá a 198 galerías, de las que 94 son españolas y 104 
extranjeras, entre ellas 29 latinoamericanas y 18 de Portugal, 
el país invitado este año en la muestra. Efe

022
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El Patrimonio Nacional destina 
800 millones a la restauración 
del Monasterio de El Escorial

U.8

El Patrimonio Nacional ha 
destinado 800 millones para 
restaurar e! Claustro Princi
pal Bajo y la sala de la Trini
dad del Real Monasterio del 
Escorial, que se inaugurarán 
hoy, además de la basílica, la 
biblioteca, la sala de las ba
tallas y de los Borbones, que 
se abrirán en 1998.

Con motivo de las activi
dades que se celebrarán el 
próximo año en conmemora
ción del 400 aniversario de la 
muerte de Felipe II, Patrimo
nio Nacional quiere que el 
Real Monasterio luzca sus 
mejores galas, y para ello, más 
de 100 expertos están traba
jando en las zonas más dete
rioradas del Monasterio, con
cebido por el monarca en 
1557. Así lo puso de mani
fiesto ayer durante la presen
tación de la restauración, el 
presidente del Patrimonio Na
cional, Alvaro Fernández, Du
que de San Carlos, quien se
ñaló la importancia histórica 
de estas mejoras.

El trabajo en el Claustro 
Principal ha consistido en res
taurar la escalera, el friso y 
detalles de las 62 escenas de

gran tamaño creadas por Tibaldi 
que describen la «Historia de la 
Salvación», desde la Concepción 
de la Virgen María hasta el Jui
cio Final. De los 20.000 metros 
cuadrados que posee el Patrimo
nio Nacional en pintura mural, 
9.000 corresponden al Monas
terio del Escorial, segundo lugar 
más visitado después del Pala
cio Real, según las mismas funtes. 
También las cuatro esquinas del 
Claustro Principal Bajo, que re

presentan en trípticos de 
madera los puntos más impor
tantes de la vida de Cristo, han 
sido restaurados, y sólo se 
abrirán en las grandes ocasio
nes. Además se han coloca
do nuevos cristales protecto
res de la capa pictórica y se 
han instalado estores en las 
ventanas del Claustro para 
filtrar la luz e impedir la ac
ción directa del sol en las 
tablas. Efe

Un multimillonario saudí 
quiere que Michael 
Jackson cante en Luxor

El multimillonario saudí Walid Bin Talal ha ofre
cido al cantante estadounidense Michael Jackson ac
tuar en la ciudad egipcia de Luxor, la antigua Tebas de 
los faraones, donde hace dos semanas se produjo la 
matanza de 58 turistas extranjeros. El magnate comu
nicó su oferta al presidente de la Autoridad Egipcia de 
Inversiones, Ibrahim Fawzi, quien aseguró que no tie
ne ningún inconveniente y prometió considerar la pro
puesta de que Jackson pueda cantar en el templo de 
Hachepsut, cerca de Luxor, donde el pasado octubre 
se representó la ópera «Aida». Sin embargo, fuentes 
oficiales egipcias señalaron que la invitación puede 
generar protestas de grupos radicales islámicos, que 
se oponen a la música «pop», que consideran inade
cuada en un país de mayoría musulmana. Efe

Disminuye en un 3 
transmisión de sida 
madres a hijos

En el último año se ha producido, en 
España, una reducción de más del 30% 
en los casos nuevos de sida pedriálrico 
debidos a la transmisión de madre a hijo, 
según la declaración del «Día Mundial» 
de esta enfermedad, que defiende la in
tegración social de los afectados. Esta de
claración institucional fue presentada ayer 
por el ministro de Sanidad en la conme
moración de este «Día», que este año se 
celebra bajo el lema «Los niños en un 
mundo con sida». Efe

El argentino Humberto Rivas fue galardonado 
con el Premio Nacional de Fotografía

Humberto Rivas, galardonado con el Premio Nacional de 
Fotografía, manifestó a Efe que en sus trabajos, fundamental
mente paisajes y retratos, intenta reflejar «la esencia de las 
cosas» y «lo que el ser humano lleva dentro». El premio, do
tado por el Ministerio de Educación y Cultura con dos millo
nes y medio de pesetas, ha correspondido en esta ocasión a un 
profesional nacido en Buenos Aires el año 1937, que cuenta 
con doble nacionalidad. El fotógrafo, afincado en Barcelona 
desde 1976, comentó que no se esperaba el premio, por lo que 
le suponía «una gran alegría». Rivas, a quien no le gustan «las 
cualificaciones y fórmulas en el mundo del arte», ha centrado 
su obra en los retratos y en los paisajes, en los que, explicó, 
trata de captar «la presencia de las ausencias».

El "Teatro de los Distintos", con actores con síndrome 
de Down, arranca lágrimas y aplausos en Israel

Con «¡Qué suerte que existe la noche !» arranca lágrimas 
y aplausos en Israel la primera compañía teatral de actores y 
actrices que sufren de distintos grados de retardo mental y del 
síndrome de Down, mal llamados «mongólicos». La «estrella» 
de la compañía es el argentino David Volovitz, de 30 años, con 
el sindrome de Down, y llegó a Israel en 1993, informó una de 
sus directoras, Rina Padva. Volovitz también se presenta en 
escena con el más celebrado de los mimos locales, Janoj Rozén, 
y es corredor deportivo. «Desde hace tres años estoy con este 
teatro y soy muy independiente», dijo a la prensa. «Viajo solo 
con dos autobuses», agregó orgulloso el actor, que se gana la 
vida cuidando animales en un parque público, el «Safari».

Tomás Aragay ganó el Primer Premio del XI 
Certamen Coreográfico de Madrid

El barcelonés Tomás Aragay, que en la actual idad trabaja 
con la compañía Lanónima Imperial,ha ganado, con la coreo- 
grafía «Cruza cuando el hombrecito esté en verde», el primer 
premio de XI Certamen Coreográfico de Madrid, que se ha 
celebrado hasta el domingo en el Teatro Olimpia. Este Certa
men, el más importante que se celebra en España, ha jugado 
un destacado papel en el desarrollo de la danza contemporá
nea española. El jurado, presidido por Samuel Wuersten, pro
fesor y director del Holland Dance Festival de La Haya, pre
mió también al bailarín nortemaricano Nicolo Fonte, miem
bro de la Compañía Nacional de Danza, por su coreografía 
«Cuarteto», y al catalán Lluis Ayet, que en la actualidad tra
baja en la compañía de Mathilde Monnier, en Francia, por 
«Sapore sapere».

El libro "Los verdugos 
voluntarios de Hitler", 
nueva visión del holocausto

El número de alema
nes que participaron de 
forma voluntaria en el 
exterminio de los judíos 
puede ascender a me
dio millón, según el pro
fesor norteamericano 
Daniel Jonah Goldha- 
gen,autorriel libro «Los 
verdugos voluntarios de 
Hitler».

La obra, realizada 
tras una amplia inves
tigación del autor, afir
ma que en los asesina
tos de los judíos estu
vieron implicados mu
chos más alemanes de 
lo que habituaimente se 
cree y que estos alema
nes «corrientes» noeran 
necesariamente miem
bros del partido nazi y

7 1

no asesinaron impulsados por 
un sentido de obediencia, ni 
por presiones.

El libro plantea una nue
va visión de lo que fue el 
Holocausto, que el autor

considera como un «proyecto 
nacional» de los alemanes, y, 
con una escritura despiada
damente drástica, se centra en 
la crueldad y el celo de los 
«asesinos reales». Efe
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El cantante 
norteamericano 
Michael Jackson 
será padre de 
una niña

El cantante norteamerica
no, que tanta masa de gente 
mueve allí donde va en el 
mundo entero con sus visi
tas y grandiosos conciertos, 
ha confirmado a la revista 
"Life" que su segunda espo
sa, Debbie Rowe, está de 
nuevo embarazada y no vive 
con él y su hijo Prince, de 
nueve meses, en su casa de 
Neverland "porque necesi
ta descansar", según publi
ca en sus páginas la revista 
"Lecturas".

Este segundo hijo de 
Michael Jackson será una 
niña, según aseguraron en sus 
páginas dos periódicos nor
teamericanos.

De esta forma, el famoso 
cantante, que cumplirá 40 
años el próximo verano, ten
drá la parejita en el 98.

Julia Roberts prepara en 
secreto su segunda boda 
para fechas próximas

La protagonista de "Pretty 
Woman", de 30 años, se ca
sará en diciembre con Pat 
Manochia, su compañero 
desde hace dos años, según 
publica en sus páginas la 
revista "Lecturas".

Para despistar a sus fans, 
la actriz ha reservado los 
salones de tres hoteles de Los 
Angeles, entre ellos el 
Beverly Wildshire, donde 
transcurría parte del citado 
filme.

A su boda asistirán uno 
150 invitados y su ex mari
do. el cantante Lyle Lovett, 
ha prometido actuar en la 
fiesta que seguirá con poste
rioridad al enlace de la famosa 
actriz.

El príncipe Carlos abandonara 
uno de sus deportes favoritos, la 
caza del zorro con jaurías

El cantante Julio Iglesias 
llevó su hijo de dos meses 
a sus conciertos dos 
noches consecutivas

El príncipe Carlos, heredero de 
la corona británica, parece dispues
to a abandonar uno de sus deportes 
favoritos, la caza del zorro con jau
rías, debido al voto masivo del Par
lamento en contra de este método de 
caza, reflejo de la opinión publica.

La prensa británica informó de que 
aunque el príncipe parece querer ir 
con la corriente de opinión pública, 
su amiga, Camila , no parece estar, 
dispuesta a hacerlo y, solamente un 
día después del voto en el parlamen
to, salió a cazar junto con otros 160 
miembros de su club de caza, el 
Beaufort, al que también pertenece
Carlos. Efe nmiK

IK

Aparecen dos 
nuevos libros 
para el 
cumpleaños de 
Frank Sinatra

Pese a que está a punto de 
cumplir 82 años y hace mucho 
tiempo que no pisa un escena
rio, Frank Sinatra, conocido 
también como «La Voz», no ha 
dejado de ser actualidad.

Con motivo del 82 cumplea
ños del artista, el próximo día 
12 de diciembre, dos nuevos 
libros aparecerán en las libre
rías de los Estados Unidos y 
prometen mostrar aspectos 
poco conocidos de una de las 
mayores estrellas de la música 
y de Hollywood. Efe

*

El cantante Julio Iglesias sigue alardeando de tener una 
«monada de crío» y se llevó a su hijo de dos meses, dos no- 

. ches consecutivas, al teatro donde ha estado actuando en Ft. 
Lauderdale, a 50 kilómetros al norte de Miami.

Iglesias, exhuberante y rejuvenecido por haber sido padre 
por cuarta vez a los 54 años, anunció anoche en el Centro de 
Artes Escénicas que Miguel Alejandro se encontraba con su 
madre, Miranda, entre bastidores.

El cantante español no escatimó elogios para el bebe na
cido el 5 de septiembre y de su compañera, la modela holan
desa Miranda Rijnsburger, de quien dijo estar «loco por ella».

«La satisfación mas grande que me ha dado el bebito es 
que me ha hecho tener mas respeto y cariño por las mujeres, 
especialmente las madres», dijo el cantante. Efe

M.C.D.
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HORIZONTALES.- 1 ; Variedad de berilo (PI).- 2: Da el viento en una cosa. Sufijo para desig
nar las sales de tos hidrácidos. Pronombre posesivo.- 3: Producir. Considere, reflexione. Al 
revés, plural de consonante.- 4: Al revés, matrícula de coche. Apetito de una cosa. Golfo en 
el mar de China Meridional.- 5: Impartirá. Al revés, esfera de acción.- 6: Figurado, hombre 
robusto y fuerte. Tambor usado por los indios de Guatemala.- 7: Municipio de Navarra. 
Artículo. Número romano.- 8: Planta crucifera. Prevenir las cosas del futuro. Preposición.- 9: 
Terminación verbal. Al revés, cervecería. Muevo las alas.- 10: Depósito de piedras y barro 
formado por acción de los glaciares (PI).- 11: Mono que vive en las selvas de Sumatra y 
Borneo.

VERTICALES.- 1: Suborden de los cetáceos- 2: Sitio cerca de las minas, donde se macha
can y limpian los minerales (PI). Olfato.- 3: Modo de existir. Tejido. Símbolo químico.- 4; 
Símbolo químico. Al revés, maroma (PI). Licor.- 5: Parecer o apariencia de las cosas. Al 
revés, circunspecto.- 6: Pez marino plectognato. Al revés, ciudad populosa.- 7; Mesa consa
grada. Vocablo latino que significa tres veces. Conjunción latina.- 8: Artículo. Personaje de la 
Biblia. Antigua medida de longitud.- 9: Parte del rostro. Tribu, familia.- 10: Adecentar. Material 
sedimentario que se encuentra generalmente en las orillas de los ríos.- 11: Cierto tipo de 
barco.

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

YQZRV = 23
STUXP = 22
UXYQX = 28
ZRPVS = 25
QYPUZ = 24
22 23 25 28 24 = 122
Letras clave Y = 2; Z = 7

VAKJOrBPDBAQOBR 

KYOSALOLBYTTOOT 
RULODRULKLFICBA 

CQLBSOQUADRKJDL 

H0SD3CHNBLANESI 

CSRKCNMZANKNNPA 

AORAOBIADNCACBO 

CADABMARZASYCBA 

LVSRSAOCSIZAROP 

AIAHBLÜMADAZABO 

BAYPLFAFOZAMACH 

AAOCBROSSRPDBJR 

NPNBVAOÜTOZSALA 
T I.O BSARTYZRBSVA

Buscar 10 

tipos 

distintos 
de música

PANAL ENIGMATICO

ARIES. Salud buena. Muéstrese 
más firme en su trabajen, pero sea 
razonable. Sus problemas senti
mentales se resolverán poco a poco 
por sí
TAURO. Dolores de tipo reumático. 
Ningún cambio en el terreno profe
sional. Felicidad en los asuntos del 
corazón

GÉMINIS. Salud excelente. No 
divulgue sus proyectos; es algo pre
maturo y alguien podría aprove
charse de ellos. Viaje de placer con 
el ser amado
CÁNCER. Salud pasable. Ciertos, 
cambios mejorarán su situación 
económica. Debería pensar seria
mente en el futuro y decidirse de 
una vez
LEO. Salud mala. Resuelva sus pro
blemas por sí solo, porque nadie 
puede ayudarle en esta ocasión. 
Situación estable de sus relaciones 
sentimenales
VIRGO. Haga más ejercicio para 
activar su circulación. Sus comple
jos son estúpidos. Su formación es 
muy buena y está a la altura de las 
circunstancias

LIBRA. Tendencia al dolor de cabe
za. Si de veras desea sacar adelante 
ese proyecto, concéntrese solamente 
en él. Oposición familiar a ese amor

ESCORPIO. Salud mediana. El 
influjo de alguien a quien acaba de 
conocer se dejará sentir de manera 
beneficiosa para su trabajo. Sigue en 
racha en el amor
SAGITARIO. Salud excelente. No 
confíe tanto en sus amigos. Podría 
ser víctima de una traición. Trate de 
salvar su amor: aún no está todo 
perdido
CAPRICORNIO. Salga de casa y 
respire aire puro. Muéstrese más 
autoritario y no afloje las riendas. 
No sea tan exigente con la persona 
amada
ACUARIO. Salud regular. Trate de 
ser práctico y no pierda el tiempo 
discutiendo sobre algo que no tiene 
sentido. Encuentro inesperado

PISCIS. Salud buena. Aproveche 
la jornada para poner al día su 
correspondencia y en general sus 
papeles. Horas felices junto a su 
pareja

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Fruto del azufaifo.- 2: Disminuye la presión.- 3: 
Pérdida del habla por un desorden cerebral.- 4: 
Desconoce.- 5: Convertir en oro una cosa.- 6: 
Naipes que en varios juegos quedan sin repartir.- 
7: Mecha que está en el centro de la vela.- 8: 
Componente de las grasas, mateca y aceites.- 9: 
Dícese de los poetas que componen reglas de 
moral en pocos versos (Fem).- 10: Antílope africa
no.- 11: Pez teleósteo marino.- 12: Afecto o deseo 
desordenado (PI).
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a Raúl González, que el domingo 
frente al Celta marcó un gol, dijo 
que esperaba que "esto sea el 
inicio de una buena racha"

El madridista se perdería cuatro partidos de Lisa y uno de Lisa de Campeona

Mijatovic, con rotura del recto 
anterior, baja para 4 semanas
Pedja Mijatovic, delantero 
del Real Madrid, sufre una 
rotura del músculo recto 
anterior de lapierna izquier
da y será baja de tres a cua
tro semanas aproximada
mente, anunció ayer el Jefe 
de los servicios médicos del 
club, Alfonso del Corral.

Efe ■ Madrid

Mijatovic se sometió a una 
resonancia magnética en la clí
nica San Camilo y el pronósti
co no fue positivo. El jugador 
montenegrino se lesionó el do
mingo durante el partido Real 
Madrid-Real Club Celta de Vigo.

Mijatovic no podrá estar ante 
el Oporto en la Liga de Campeo
nes y se perderá partidos de Liga 
ante el Oviedo, el Mérida, el 
Zaragoza y el Espanyol. Podría 
reaparecer ante el Betis el 4 de 
enero.

Raúl González

Por su parte, Raúl González, 
jugador del Real Madrid, expre
só su satisfacción por haber roto 
su sequía goleadora, pero tam
bién resaltó que era más impor
tante que su equipo hubiera 
vencido al Celta.

«El gol es importante, pero 
más importante es el equipo»,

Roig podría acabar hoy un mandato 
en el que pasó de ídolo a abucheado

Alfonso GIL

Francisco Roig, presidente 
del Valencia, podría poner hoy 
martes punto final a casi cuatro 
años de mandato, en los que ha 
pasado de ídolo de la masa de 
aficionados del equipo a criti
cado y abucheado por todo el 
campo de Mestalla con gritos en 
demanda de su marcha.

Para la tarde del martes está 
prevista la reunión del consejo 
de administración en la que Roig 
pondrá el cargo a disposición de 
sus compañeros, tal y como 
anunció a la conclusión del par
tido Valencia-Salamanca, con 
victoria por 1-0 para los salman- 
tÍQ0S.

La afición que le encumbró

^J
li

Mijatovic se sometió ayer a una resonancia magnética.

dijo Raúl, quien aseguró que cada 
día se encuentra mejor, por lo 
que apuntó: «esperemos queésto 
sea el inicio de una buena racha».

«Me he encontrado a gusto 
en el campo. Cada vez estoy 
mejor. He intentado hacer mi 
juego y crear oportunidades», 
afirmó el jugador madridista. 

ha pedido en los dos últimos 
partidos su dimisión, aunque no 
se sabe con certeza lo que hará, 
ya que desde su marcha defini
tiva a su continuidad en los tér
minos actuales, hay un amplio 
abanico de posibilidades.

La creación de un portavoz 
del consejo, la continuidad de 
Roig como un consejero más con 
otro presidente, su alejamiento 
momentáneo del club para regre
sar más adelante y, en mucho 
menor medida, la dimisión de 
todos los consejeros, son algu
nas de las hipótesis que se bara
jan.

Al principio de su etapa en 
el Valencia, Roig ilusionó a la 
afición con promesas de títulos 
bajo el lema de «Por un Valen

quien en la primera parte sacó 
de la portería viguesa un balón 
cabeceado por Femando Hierro 
que entraba.

«Sabía que iba hacia adentro, 
pero de repente sentidos manos 
en mis hombros y pensé que un 
defensa la iba a sacar, entonces 
la toqué con la cabeza y se fue 

cia, campeón» y de darles 
protagonismo, pero ahora atra
viesa el momento de menor 
popularidad desde que accedie
ra a la dirección del club el 9 de 
marzo de 1994.

Roig que confió en Romario 
«como banderín de enganche» 
ante la afición desde mucho antes 
de acceder a la presidencia del 
club, ha visto como su peor 
momento ai frente de la entidad 
ha llegado justo cuando el juga
dor se ha marchado a Brasil, sin 
descartar la posibilidad de que 
el viaje no tenga retorno.

Si la etapa de Roig al frente 
del club estuviera acabada, la 
parte positiva, desde un prisma 
deportivo, pasaría por el 
subcampeonato de liga de la 

por arriba. Entonces pensé: ya 
no solo no marco, sino que ade
más los quito», explicó.

Raúl indicó que este gol es 
importante, además de para él, 
para su familia y las personas 
que están junto a él todos los 
días, y restó importancia a la 
posición en la que juegue.

temporada 95-96, tras haber 
alcanzado la semifinal de Copa 
del Rey un año antes y la parte 
negativa por las expectativas 
levantadas y no alcanzadas en 
varias temporadas.

Desde el punto de vista 
extradeportivo, el club ha vivi
do unos años de gran intensi
dad, con cambios constantes en 
la estructura del consejo de 
administración y numerosas 
polémicas con otros clubes, en 
las que el presidente siempre ha 
tenido un protagonismo espe
cial.

La decisión de Roig de po
ner el cargo a disposición de su 
consejo de administración se 
produce más de un año antes de 
cumplir cinco en el club.

Lardín: "Hubiera 
preferido marcar 
con la oreja y 
ganar el partido"

Efe - Madrid

Jordi Lardín, centrocampis
ta del Atlético de Madrid, ma
nifestó su insatisfacción por el 
empate cosechado por su equi
po con el Deportivo de La Co
ruña, después de haber ido por 
delante en el marcador en dos 
ocasiones.

«Hubiera preferido marcar 
con la oreja y ganar el partido. 
Si no gana el equipo no soy fe
liz, aunque reconozco que guar
daré siempre en mi memoria el 
gol que marque al Deportivo», 
óüo.

El centrocampista atlético 
anotó uno de los goles más es
pectaculares y de calidad en lo 
que va de temporada, al batir al 
meta del Deportivo Jacques 
Songo’o con un vaselina desde 
dentro de! área y con muy esca
so ángulo.

«Es complicado que se te 
escape un triunfo después de 
haber ido por delante en el mar
cador en dos ocasiones. Hay que 
analizar si todo respondió a un 
fallo de concentración como dijo 
el ‘míster’ o simplemente es 
cuestión de que ellos van muy 
bien de cabeza», dijo.

Lardín manifestó que el punto 
sacado del estadio de Riazor es 
«bueno» porque es un campo 
«muy difícil» en el que van a 
tener complicado puntuar el Real 
Madrid y el Barcelona y que a 
pesar de que ahora se encuntran 
acinco puntos del líder la situa
ción no es preocupante.

Maceda: "Firmaría 
ahora poder jugar 
la promoción"

Efe - Gijón

El entrenador del Sporting, 
Antonio Maceda, afirmó al tér
mino del entrenamiento de ayer 
que firmaría jugar la promoción 
«porque», aseguró «si el equi
po sigue en esta línea de pelea, 
de lucha, de estar en el campo 
no hay equipos de Segunda que 
le puedan ganar».

A pesar de reconocer que la 
situación del Sporting es muy 
difícil, Maceda indicó que le 
preocuparía más «que el equipo 
saliera de antemano derrotado, 
pero esto no es así, yan cinco o 
seis partidos donde el rival no 
es superior».

El técnico gijonés no quiso 
hablar sobre la posibilidad de una 
destitución inmediato, aunque 
reconoció: «Es evidente que los 
resultados están ahí, pero no me 
preocupo de los rumores porque 
si no dejaría lo más importanie- 
que es el trabajo diario con el 
equipo».

M.C.D.2022
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Caneda: "Tuvimos el mejor 
arbitraje de los últimos años’’

Efe - Santiago

El presidente de la S.D. 
Compostela, José María Caneda, 
calificó como «fenomenal» el 
arbitraje del canario Gómez Sal 
en el partido del domingo, en 
Anoeta frente a la Real Socie
dad y dijo que fue el mejor de 
los últimos tres años.

En declaraciones a EFE, 
Caneda afirmó que «el arbitro 
estuvo fenomenal». «Ahora sólo 
quiero hacer una reflexión en voz 
alta, pues, después de lo suce
dido, es posible que ya no quie
ra que me piten más los arbitros 
que decidieron ir a la huelga, pues 
le tengo miedo a las revanchas».

«Aunque salimos goleados de 
San Sebastián -dijo Caneda-, 
creo que en Anoeta tuvimos el 
mejor arbitraje de los últimos tres 
años, pues el colegiado pasó

"López López nos perjudicó’’, 
dice el presidente del Celta

Efe - Vigo

El presidente del Celta de 
Vigo, Horacio Gómez, manifes
tó ayer que el árbitro del parti
do del domingo contra el Real 
Madrid les había perjudicado 
pero subrayó que su equipo 
asume esos errores por el hecho 
de jugar en el Bernabeu.

Según Horacio Gómez la 
«jornada de reflexión» que se 
autoimpusieron los colegiados 
de Primera División había sido 
bastante tranquila».

No obstante, el presidente 
céltico afirmó que se habían 
sentido perjudicados por la 
actuación del alcarreño Miguel 
López López en el Santiago 
Bernabeu, «con dos penaltis 
claros que no fueron pitados», 
dijo.

Gómez señaló, sin embargo, 
que había que asumir esos erro
res.

Camacho: ’’La huelga 
debería prolongarse’’

Efe - Barcelona

Jose Antonio Camacho, en
trenador del RCD Espanyol, 
consideró ayer, a su regreso a la 
Ciudad Condal procedente de 
Tenerifedonde su equipo disputó 
el último encuentro de liga (0- 
0), que la huelga de árbitros de 
Primera División debería prolon
garse hasta que no se atiendan 
sus reivindicaciones.

Camacho manifestó que no 
entiendía qué sentido tenía lle- 
*ar a cabo una jornada de re
flexión. «Creo que la gente no 
se ha concienciado del proble- 
Jpa y si, por el contrario es así, 
<fespués de esta jomada cada uno 
actuará con arreglo a sus nece
sidades y a sus problemas, y ya 
se sabe que lo problemas surgen 
cuando se empieza a descender 

desapercibido y no pude apre
ciar ningún tipo de actitud 
chulesca, que es lo que le sobra 
a algunos de los que decidieron 
no pitar el domingo».

Hora de reflexionar

El presidente compostelanis- 
ta considera que «es hora de 
reflexionar y que los clubes 
decidan si les interesa que sigan 
pitando los señores de siempre 
o deciden Optar por los de la 
nueva ola que, por lo que se pudo 
apreciar, no están viciados en las 
formas».

José María Caneda afirmó: 
«Algunos presidentes que aho
ra salen en defensa de los árbi
tros son, curiosamente, los mis
mos que habitualmente visitan 
sus vestuarios para intentar in
clinar la balanza a su favor».

«Por el hecho de jugar con
tra el Madrid en su campo estas 
cosas pasan» y respecto a la 
«jornada de reflexión», en si 
comentó que en general todo 
había estado «muy tranquilo».

Jornada de reflexión

El presidente del Celta sig
nificó que está preocupado por 
la línea de actuación que han 
mostrado los arbitros de Prime
ra y expresó su convencimien
to de que esta «jornada de re
flexión» no supone ningún tipo 
de solución y que no ha tenido 
valor alguno.

«Estoy de acuerdo que hay as
pectos del reglamento que de
ben cambiar, pero todo eso se 
gesta con el diálogo, seníándo- 
se a discutirlo, no con estas 
medidas que no benefician a 
nadie, ni siquiera a ellos mis
mos», dijo.

en la tablaclasificatoria», señaló.
El entrenador dijo que el 

hecho de que los árbitros de 
segunda División B hayan teni
do una buena actuación es sólo 
anecdótico.

«Todo el mundo estaba pen
diente de ellos y quizá los han 
respetado demasiado. A lo me
jor la semana que vienen los 
árbitros de primera volverán a 
estar de nuevo entre la espada y 
la pared», señaló.

José Antonio Camacho cree 
que se destaca demasiado loque 
han hecho este fin de semana los 
árbitros de segunda B y ello 
podría contribuir a una posible 
falta de respeto para los colegia
dos de la máxima categoría, 
quienes, a sO juicio, pitarán los 
partidos en las próximas jorna
das.

Díaz Vesa calificó como ''esperado” el balance de la jomada

"Con colaboración, el 
árbitro es intrascendente"

Efe • Oviedo

El colegiado internacional 
Manuel Díaz Vega, que el do
mingo debía haber dirigido el 
partido Tenerife-Espanyol, dijo 
ayer a EFE que con el compor
tamiento mostrado el domingo 
«se demuestra que con la cola
boración y comprensión hacia las 
decisiones resulta intrascendente 
el árbitro».

Calificó como un balance 
«esperado» la actuación arbitral 
de los colegiados de Segunda 
División B, que la pasada jor
nada han arbitrado los encuen
tros de Primera ante la negativa 
de los colegiados de esta cate
goría a hacerlo al declarar una 
jornada de reflexión.

Díaz Vega comentó que en 
el fútbol «el árbitro resulta in
trascendente si se parte con la 
colaboración de los que organi
zan y hacen posible un partido 
de fútbol». El colegiado asturia
no considera que la jomada de 
huelga arbitral fue una «queja 
por la falta de colaboración, que
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Manuel Díaz Vega.

en muchos casos hacía la labor 
imposible de realizar».

Sobre la actuación de los 
colegiados en los encuentros 
disputados este fin de semana, 
apuntó: «no destacaría nada, 
porque la única diferencia en
tre los árbitros de Segunda B y

los de Primera es la misma que 
separa a un buen futbolista de 
Segunda B y uno de Primera».

Se preguntó: «*Quées lo que 
hace un buen futbolista se que
de en Segunda B? Que sepa 
aguantar la presión y adaptarse 
a la velocidad del juego, abso
lutamente lo mismo que ocurre 
en el arbitraje».

Díaz Vega considera que 
«hasta Segunda B el que tienen 
condiciones y preparación física 
llega fácil, es a partir de ahí 
donde comienzan las más du
ras dificultades por la presión 
del ambiente y la velocidad del 
juego».

Finalmente, el colegiado 
asturiano no cree que la deci
sión de los árbitros de Segunda 
B que han actuado en la jorna
da 14 ante el plante de sus com
pañeros de Primera les produz
ca ninguna consecuencia en el 
futuro, ya que para él lo que 
ocurra de ahora en adelante 
«estará más en función de lo que 
hagan en el futuro que por lo que 
han hecho ayer».
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El ex jugador del 
Manchego "Chito" 
podría fichar esta 
semana por el 
Albacete

Efe - Albacete

El Albacete Balompié vol
verá hoy martes al trabajo, pen
sando en el encuentro del próxi
mo domingo contrae! Badajoz, 
y están citados para ello la to
talidad de iaplantilla, dado que 
en la tarde del lunes ya se en-j 
trenaron los jugadores que no 
fueron convocados para el en
cuentro con el Extremadura.

Para al encuentro con el 
Badajoz, el Albacete Balompié 
pierde el concurso del centro
campista, reconvertido en cen
tral, David Belenguer, por san
ción federativa al haber acumu
lado cinco cartulinas amarillas.

Porcontra, y a diferencia de 
lo ocurrido en Almendralejo, 
donde el serbio Nenad Vanic tan| 
sólo pudo jugar unos minutos,j 
en el encuentro del próximo 
domingo con el Badajoz se es
pera, si así lo estima oportuno 
el técnico Miguel Naharro, su 
participación durante los 90 
minutos.

Por otra parte, y ante la proxi-; 
midad de la apertura del plazo ! 
de contrataciones el próximoi 
quince de diciembre, ení 
Albacete ya suenan algunos| 
nombres que pueden ser los। 
primeros en abandonar la dis
ciplina del club castellano- 
manchego. En concreto. Feman
do Cebrián "Chito" podría mar
charse esta misma semana al 
Getafe.

El segundo de los jugadores 
que podría abandonar la disci
plina albaceteña sería el lateral 
zurdo madrileño Alejandro 
Sánchez, por quién parece in- 
leresarse el C.D. Toledo.

Un sector de la afición coreó "campeones, campeones"'

Zubizamta: "Llevo muy 
mal la ironía en el campo"

Efe - Valencia

Andoni Zubizarreta, guarda
meta del Valencia, señaló ayer 
que «lleva bastante mal la iro
nía cuando está sobre el terre
no de juego», en alusión a la 
actitud de un sector de la afi
ción que coreó el grito de «cam
peones, campeones», cuando su 
equipo perdía 1-0 contra el • 
Salamanca.

El meta valencianista que se 
giró hacia el público y recrimi
nó su actitud, matizó que lo 
sucedido es una anécdota, «ps 
evidente que te pueden criticar 
dentro del terreno, pero la iro
nía la llevo mal porque la liga 
es muy larga y pueden pasar 
muchas cosas», dijo.

Zubizarreta señaló tras la 
derrota que el equipo está en una 
situación límite y debe plantear
se una liga nueva, aunque dijo 
que no es éste el momento de 
plantearse la posibilidad de 
luchar por eludir el descenso.

Subir puestos

«Ahora somos decimoctavos 
y esa es nuestra situación, pero 
no.6Ólo luchamos por salir del 
descenso, sino por subir luga
res en la clasificación», indicó.

Respecto a la responsablidad 
de los jugadores en la posible 
salida de Paco Roig de la presi
dencia de la entidad 
valencianista, señaló que la

Zubizarreta, crítico con la afición del Valencia.

única responsabilidad de los 
futbolistas está en lo que suce
de en el terreno de juego.

«No estoy contento. Ningu
no puede estarlo, pero sé hacia 
donde tenemos que ir para 
mejorar la situación, y a que hay 
mucha más capacidad de la que 
hemos demostrado hasta aho
ra», dijo.

El meta también cree que no

es momento de dar ningún tipo 
de explicación a la afición 
valencianista. «Son momentos 
de decir poco y hacer mucho», 
añadió.

«No nos afecta un cambio en 
la presidencia del club, sino la 
situación la que se encuentra el 
equipo, que no es la más cómo
da y que nos lleva a consecuen
cias negativas», agregó.

Figueres-Valencia 
y Las Palmas- 
Mallorca, duelos 
estelares en la 
Copa del Rey

Efe - Madrid

Los partidos Figueres-Va
lencia y Las Palmas-Mallorca 
(éste último se juega hoy, mar
tes), se presentan como las más 
interesantes del programa de la 
tercera ronda de la Copa del 
Rey, con la mayoría de los 
encuentros previstos para el 
próximo miércoles.

El Valencia tocó fondo con 
su derrota en Liga del pasado 
domingo ante el Salamanca en 
Mestalla y todo su entorno es 
un «polvorín», por lo que el 
Figueres, que ya eliminó a! 
Espanyol en la anterior elimi
natoria, puede pescar en río 
revuelto.

El Mallorca se está desin
flando después de un gran co
mienzo de temporada, todo lo 
contrario que el Las Palmas, en 
Segunda División. El equipo 
canario es otro de los verdugos 
de un primera en la anterior 
eliminatoria, ya que eliminó a 
su rival regional, el Tenerife, 
en una emocionante eliminato
ria.

Los enfrentamientos entre 
Osasuna y el Racing de 
Santander también pueden re
sultar igualados, aunque el 
Racing parte comno favorito.

Extremadura le pondrá las 
cosas difíciles al Salamanca, 
preocupado sobre todo por la 
permanencia en Pri mera Divi
sión y eufórico tras su victoria 
en Valencia.

Los equipos que participan 
o han participado en competi
ción europea entrarán en el 
bombo en la próxima elimina
toria, la cuarta, que se dispu
tará el próximo mes de enero.

Cruzeiro y Borussia libran hoy en 
Japón la Copa Intercontinentali

Carlos Sáinz estreno ayer el 
Toyota Corolla en Suecia

Alberto C, TALAVERO

El equipo brasileño del 
Cruzeiro, actual campeón de la 
Copa Libertadores, y el Borus
sia Dortmund alemán. Campeón 
de Europa, disputarán hoy en To
kio (Japón), una nueva edición 
de la Copa Toyota, el lomeo 
intercontinental más prestigio
so entre clubes.

El temporal procedente de 
Siberia que hoy llegará a Tokio 
convertirá el estadio Olímpico 
de Sendagay a en un terreno pro
picio para los alemanes, aunque 
la preparación concienczuda del 
Cruzeiro, en Tokio desde hace 
dos semanas, parece favorecer 
a los cariocas.

Pocas horas faltan para que 
el fútbol americano vuelva a 
enconirarse con el europeo en la 
cita intercontinental entre am
bas escuelas, de nuevo sin un 
claro favorito para la final.

Este año el Cruzeiro, equipo 
desahuciado ya en las semifina

les del campeonato nacional 
brasileño, ha concentrado todas 
sus energías en el choque 
intercontinental, al que llega con 
todos los jugadores disponibles 
y la incorporación del 
carismático Roberto Gama de 
Oliveira «Bebeto» a su plantilla 
hace tres semanas.

El delantero «Bebeto», rein
corporado al fútbol brasileño tras 
un intento de fichaje frustrado 
por el Deportivo de la Coruña 
español, puede ser una de las 
claves para romper mañana la 
defensa alemana, línea más re
sentida de los germanos por las 
sesiones de Jurgen Kohler y René 
Scheneider.

El entrenador del Cruzeiro, 
el brasileño Nelsinho, que recaló 
en el fútbol japonés durante 
varias temporadas, regresa a 
Tokio con la ilusión de ganar y 
con la conciencia clara de que 
la preparación del equipo ha sido 
dura pero fue la adecuada.

El combinado alemán de

Dortmund, clasificado con bri
llantez para los cuartos de final 
de la Liga de Campeones al 
vapulear al Galatasaray turco, 
llegó a Tokio el pasado sábado 
más en forma por disputar par
tidos europeos y nacionales con 
frecuencia, pero con algunas 
bajas sensibles.

Además de las de Kohler y 
Schenider no se vestirán en el 
Borussia los centrocampistas Bul 
y Ricken.

Alineaciones probables:
Cruzeiro de Belo Horizonte: 

Dida; Vitor, Joao Carlos, 
Goncalves, Elivelton; Fabinho, 
Cleisson, Palacios, Ricardinho; 
Bebeto y Donizete.

Borussia Dortmund: Klos; 
Feiersinger, Reuter, Julio César, 
Zorc; Moeller, Heinrich, Freund, 
Paulo Sousa, Herrlich y 
Kirovski.

Arbitro: García-Aranda Enci
nar (ESP).

Hora: 19.30 hora local, 10.30 
GMT.

El piloto español Carlos 
Sainz, que a partir de la próxi
ma temporada militará en el 
equipo Toyota, ha estrenado ayer 
la que será su nueva «arma», el 
Corolla WRC, aunque lo ha 
hecho en carreteras nevadas del 
norte de Suecia que apenas le han 
permitido «sacar conclusiones» 
sobre su verdadero potencial.

Carlos Sainz, dos veces cam
peón del mundo, disputó el do
mingo, domingo, en Madrid su 
última carrera con Ford, y nada 
más terminar se desplazó al ae
ropuerto para partir hacia Sue
cia y sentarse por primera vez 
en el Toyota Corolla WRC.

El madrileño ha probado su 
nuevo coche y ha rodado alre
dedor de doscientos kilómetros, 
pero ha afirmado que «la nieve 
no es el sitio ideal para sacar 
conclusiones». «Lo que sí he 
podido comprobar es que el 
coche tiene una buena base. Hay 
que trabajar mucho, pero repito 

que la nieve no es el lugar idó
neo».

«Me he dado cuenta de que 
el motor rinde mucho a un alto 
regimen de revoluciones, pero 
le falta algo de empuje en baja. 
Cuando lo pruebe a mediados 
de mes sobre asfalto podré co
nocer más a,fondo su verdade
ro potencial», ha declarado el 
piloto español, que esta tempo
rada, al volante de un Ford 
Escort WRC, ha terminado el 
Mundial en tercera posición. 
Sainz seguirá probando el 
Toyota Corolla WRC mañana, 
martes, y al día siguiente tiene 
previsto regresar a España. Su 
programa de viajes continuará 
el viernes, día en el que se des
plazará a Canarias para dispu
tar la «Carrera de Campeones»-

Las pruebas del Toyota 
Corolla continuarán entre los 
días 12 y 19, ya en carreteras 
de Francia y España. A conti
nuación regresará a España para 
disfrutar de la Navidad junto a 
su familia.
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Los azulsranas volvieron a mostrar lasunas organizativas y de posicionamiento en el campo

El Barcelona no deja escaparse al Real 
Madrid en su lucha por el título

Barcelona 3

Mérida 1

El barcelonista Abelardo remata de cabeza un balón, ante la presencia del jugador del Mérida Gabrich.^^

BARCELONA: Hesp; Ferrer. 
Nadal, Abelardo, Sergi; 
Celades, Giovanni, Luis En
rique; Figo (Cirio, m. 75), 
Anderson (Dugarry, m. 75) y 
Rivaldo.

Mérida: Montoya; Mariano. 
Sierra, Momparlet, Pablo 
Alfaro; Ruano (Radtchenko, 
m. 57), De los Santos, Jaime, 
Pirri Morí (David Pirri, m. 67), 
Marcos (Sinval, m. 75); y 
Gabrich.

Goles: 1-0(m.34) Anderson, 
a pase de Rivaldo, culmina 
una gran jugada del Barce
lona. 2-0 (m. 70) Luis Enri
que logra su octavo gol con 
un fuerte tiro desde fuera del 
área. 3-0 (m. 73) Rivaldo 
marca de penalti, provocado 
por Anderson. 3-1 (m. 80) 
Sinval provoca un inocente 
penalti de Cinc y él mismo se 
encarga de transfórmarlo.

Arbitro: Eduardo Pérez Iz
quierdo, árbitro de Segunda 
8 del Colegio navarro. Mos
tró tarjeta amarilla a Nadal (m. 
39), Momparlet (m. 45), 
Mariano (m.45), Luis Enrique 
(m. 74) y Pablo (m. 74).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la decimocuarta 
jornada de la Primera,xti8pu- 
tado en el Camp Nou ante 
unos 45.000 aficionados.

Txema GARCIA

El Barcelona, sin jugar bien, 
hizo esta noche lo que debía, 
ganar su partido para volver a 
igualar con el Real Madrid en la 
lucha que ambos equipos man
tienen por el título.

Los azulgranas volvieron a 
mostrar lagunas organizativas y 
de posicionamiento en el cam

po, pero una vez más resolvie
ron con las individualidades y 
sólo ofrecieron algunas rachas 
de buen juego al final de la pri
mera parte y mediada la segun
da. Enfrente, el Mérida fue un 
rival que dio la impresión de una 
mejor conjunción, pero que re
nunció ai ataque.

Al margen del resultado, lo 
mejor del Barcelona fue la re

aparición liguera, tras largas le
siones, de «Sonny» Anderson y 
Cristophe Dugarry, además de la 
de Luis Enrique, también ausen
te en la última jomada por lesión. 
El Barcelona y el Mérida ofrecie
ron una primera media hora de 
juego soporífera, con los extre
meños que prácticamente renun
ciaron al ataque (plantearon un 
cuatro-cinco-uno, con Gabrich

totalmente sólo en la delantera), 
y los azulgrana que no encontra
ban espacios frente a un rival bien 
posicionado en defensa. Pero un 
error defensivo del Mérida, con 
una pelota robada por Nadal, 
propició que el Barcelona abriera 
el marcador en el minuto 34, tras 
parar primero Montoya un dis
paro de Luis Enrique, recoger el 
balón Rivaldo y cederlo éste a 
Anderson para que lo empujase 
a la red. A partir de ahí llegaron 
los mejores minutos del Barce
lona, que se entonó algo y se 
aprovechó también del nerviosis
mo defensivo del Mérida para 
crear una mayor sensación de 
peligro, aunque sin grandes oca
siones.

En la segunda parte el Méri
da salió dispuesto a empatar y 
puso sin complejos cerco a la 
portería del Barcelona en los 
primeros minutos, llegando in
cluso a cambiar a un centrocam
pista (Ruano) por un delantero 
(Radtchenko).

Y el Barcelona dejó hacer a' 
los extremeños para intentar 
sentenciar al contraataque, algo 
que consiguió tras algunas oca
siones (Giovanni chutó al palo 
en el minuto 59), con un segun
do gol obra de Luis Enrique (m. 
70) y un tercero de Rivaldo (m. 
73) al transformar un penalti 
cometido sobre Anderson. El 
Mérida marcó su gol del honor a 
diez minutos del final por un 
penalti de Cinc, que derribó a 
Sinval, quien se encargó de ba
tir luego a Hesp.

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO

CAMPABA 
X>E PR,OTECCION

OCLLAP^
Asociación de Utilidad Pública
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El Toledo vuelve hoy a los 
entrenamientos, y comienza a 
preparar un partido clave ante el 
Logroñés el próximo domingo

> -

El equipo de Esea también marca más soles lejos del Salto del Caballo

El Toledo es el único equipo que 
saca más puntos ñiera de casa
El CD Toledo es el único equipo de Segunda división A que 
rentabiliza mejor los partidos que Juega como visitante que 
los que disputa en el Salto del Caballo. De los 17 puntos con 
los que cuenta en la clasificación, nueve los logró en los 
desplazamientos y sólo ocho en casa. Además, el equipo de 
Sergio Egea es también el único equipo de la categoría que

ha marcado más goles fuera de casa que como local. Una 
circunstancia que tampoco comparte con ningún otro con~ 
junto de Segunda A. El conjunto toledano es también uno de 
los dos equipos, junto al Extremadura, que ha conseguido 
marcar en los ocho partidos jugados como visitante. Sin 
embargo, en casa, lleva ya tres partidos si hacer un gol.

L ESPADA

Con el triunfo en El Vivero el 
Toledo se ha convertido en el 
único equipo de Segunda división 
que ha sumado más puntos fue
ra de casa que en su propio es
tadio.

Se han disputado 16 jomadas 
y e! Toledo ha rentabilizado sus 
ocho desplazamientos con 9 pun
tos, gracias a dos triunfos -Le
vante y Badajoz- y tres empates 
-Eibar, Elche y Villarreal- con 
derrotas en Alicante, Jaén y 
Lleida.

Mientras tanto, el balance en 
el Salto del Caballo es paupérri
mo ya que el equipo de Egea sólo 
fue capaz de ganar en el primer 
compromiso como local, ante el 
Osasuna; los siete partidos pos
teriores se saldaron con cinco 
empates -Rayo Vallecano, 
Albacete, Numancia, Xerez y Las 
Palmas- y dos derrotas, ante 
Ourense y Extremadura.

Ningún otro equipo de la ca
tegoría ha sumado más puntos en 
los desplazamientos que en su 
propio domicilio y el único caso 
parecido lo protagoniza el Real 
Madrid en Primera División, ya 
que ha sumado 17 puntos fuera 
de casa y 14 en el Bernabéu.

La situación es también llama
tiva en el capítulo de goles mar
cados, ya que el Toledo marcó

El Toledo debe buscar el camino de los goles y los triunfos en el Salto del Caballo. Y.SORIA

diez tantos en los desplazamien
tos y siete en el Salto del Caba
llo. Algo que también distingue 
al conjunto toledano del resto de 
rivales, aunque en Primera tam
bién lo han hecho Valencia y 
Salamanca.

Y otra prueba de la eficacia 
toledana fuera de casa: ha mar
cado goles en todos los despla
zamientos, cosa que sólo ha con
seguido también el Extremadura. 
Sin embargo, el Toledo no fue 
capaz de marcar en tres parti

dos de los que disputó como lo
cal, ante Xerez, Orense y 
Extremadura, o lo que es lo mis
mo, el Toledo ha sido incapaz de 
hacer un gol en los tres últimos 
partidos que jugado en el Salto 
del Caballo.

El polaco 
Uvandoskj 

entrenará con 
los toledanos

El Toledo sigue buscando 
las fórmulas adecuadas para 
reforzar su plantilla cuando se 
abra el capítulo de fichajes en 
diciembre. Se da por 
concretada la llegada de David 
Avila, aunque el delantero del 
Mérida permanecerá una 
semana más en tierras 
extremeñas para recuperarse 
plenamente de la lesión de 
rodilla que sufrió hace un mes. 
El Toledo espera que el joven 
atacante llegue la próxima 
semana y que se incorpore a 
los entrenamientos si se 
encuentra plenamente 
restablecido de esa lesión.

Para hoy está previsto que 
se despejen definitivamente las 
dudas respecto al posible 
fichaje de Alejandro Sánchez. 
Ya estaba prácticamente 
cerrado el acuerdo con el 
lateral zurdo del Albacete sin 
embargo surgieron nuevas 
dificultades puesto que 
Alejandro ya no tenía tan clara 
la posibilidad de rescindir su 
contrato con el equipo 
albaceteño.

Además, ayer vio la luz otro 
nombre, el del polaco 
Levandosky, amigo personal 
de Podbrozny, que estará unos 
días entrenando a las órdenes 
de Sergio Egea. Tiene 28 años, 
pertenece al Legia de 
Varsovia y es internacional 
absoluto con Polonia, donde 
juega, como en su Club, en la 
posición de medio centro. 
Podbrozny ha dejado entrever 
al Toledo que tendría 
posibilidades de fichar a su 
compatriota, aunque en 
principio únicamente se ha 
solicitado permiso para 
entrenar con el Toledo durante 
el parón de la Liga de su país.

Pino Zamorano, feliz tras el 
debú en Primera División

La Tribuna

Alfonso Pino Zamorano, ma
drileño adscrito a la delegación de 
Toledo, fue el árbitro que abrió la 
polémica jornada de reflexión. 
Dirigió el Sporting-Betis el sába
do y tuvo una gran actuación; 
precisamente, su gran satisfacción 
el domingo era haber podido abrir 
el camino a sus compañeros para 
lo que les esperaba por la tarde.

"Una de las conclusiones más 
importantes que sacó es que no 

hay muchas diferencias entre ar
bitrar en Primera división o en 
Segunda B" declaró Pino 
Zamorano a Efe.

Alfonso Pino Zamorano, de 25 
años y con diez dentro del mundo 
del arbitraje, es sargento en la 
Escuela Básica del Aire de La 
Virgen del Camino, instalaciones 
que se encuentran a escasos kiló
metros de la capital leonesa. 
Benedicto Gutiérrez Bartolomé, 
que ha sido en muchas ocasiones 
auxiliar de Pino Zamorano en

Tercera y en Primera Autonómi
ca ha señalado que "estuvo mag
nífico", aunque no le sorprende 
esa actuac ión porque "le conozco 
y sabía que no iba a poderle la 
presión ni los nervios". Gutiérrez 
Bartolomé está convencido ade
más de la progresión de Pino y 
asegura que "muy pronto lo va
mos a ver en Segunda división y 
en Primera.

Al joven colegiado no le tem
bló la mano para mandar a lacaseta 
a Alfonso con roja directa. Alfonso Pino Zamorano en el partido del sábado en El Mollón. 9Í
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situación de la Autonómica

Barroso: ”Me han sorprendido los 
tropiezos de algunos persíimidores”
Un entrenador del Grupo II 
de la Primera Autonómica 
analizará cada semana para 
LA TRIBUNA la jornada y 
la situación global de la ca- 
tegoría. El del Toledo B, Car
los Barroso, observa con sor
presa los errores de sus in
mediatos perseguidores.

La Tribuna

Después de 13 jornadas de 
competición el Grupo II de Pri
mera Autonómica, el Toledo B 
mandaen la clasificación con tres 
puntos de ventaja sobre Los 
Yébenes y siete sobre Carpio, 
Talavera y Mora.

El entrenador del filial del 
Toledo, Carlos Barroso, consi
dera que "ha sido una jornada en 
laque me han sorprendido los fallos 
de los equipos que nos persiguen 
porque tal como están las cosas 
empatares fallar. El empate en
tre Carpio y Los Yébenes está 
dentro de la lógica, pero la ver
dad es que no me esperaba la 
derrota del Mora en Valmojado, 
aunque se trata de un campo en 
el que va a ser muy difícil ganar 
paracualquiera".

El entrenador toledano tam
bién realizabauna breve reflexión 
sobre el empate del campo del 
Arroyo y manifestaba que "yo veo 
al Talavera como a uno de los 
grandes favoritos para lograr el 
título de campeón de grupo, pero 
se han encontrado con un Toledo 
Imperial que empieza a recupe
rar efectivos y que creo que va 
empezar a subir su rendimiento. 
Lo que sime sorprende es que el 
Talavera lleve dos empates con
secutivos".

El que no falló fue su equipo 
en la visita al Esquivias, donde se 
impuso por cero a dos con lo que 
adquiere la ventaja más impor-

El empate del Talavera ante el Imperial fue uno de los resultados que beneficio al Toledo B.

tante al frente de la clasificación. 
Unacompetición que, en opinión 
de Barroso, también presenta 
algunas notas inesperadas ”no me 
esperaba que Los Yébenes estu
viera tan arriba y creía que equi
pos como el Yuncos o el Sonseca 
iban a estar peleando por pues
tos más altos, aunque también es 
verdad que todavía no se puede 
descartar a nadie porque quedan 
muchas jornadas por delante".

El Toledo B, muy bien

Lo que no sorprende a Carlos 
Barroso es la marcha de su equi
po, aunque desde el mismo día 
de su presentación asumía que el 
objetivo no era otro que el ascenso 
a Tercera división; el técnico

Y.SORIA

"Hay unos cuantos jugadores del 
Toledo B y del juvenil que pueden llegar 

pronto al primer equipo"

toledano entiende que "los juga
dores están trabajando muchísi
mo, son jóvenes y con muchas 
ganas de llegara! primer equipo; 
a pesar de las bajas que estamos 
teniendo el equipo está rindien
do bien y estoy convencido de que 
aún podrá hacerlo mejor en la 
segunda vuelta de laLiga porque 
estamos adquiriendo experiencia 
a medida que pasan las jomadas”.

Y en cuanto a la labor funda-

mental de formación de jugado
res, el entrenador del filial del 
Toledo asegura que "estoy con
vencido de que unos cuantos 
jugadores de los que ahora están 
en conmigo o en el juvenil tienen 
cualidades para Ilegar al primer 
equipo" y considera que "un paso 
fundamental sería que este año 
nosotros lográsemos el ascenso 
a Tercera y que el juvenil pudie
ra subir a categoría nacional".

Empezó el Torneo 
Interescuelas 
de la Federación 
Territorial para 
fútbol base

La Tribuna

Un total de 18 equipos de toda 
la región compiten en el I Cam
peonato Interescuelas de Fútbol- 
base, que se inició el sábado, y 
que cuenta con equipos de las 
categorías cadete, infantil y 
alevín, divididos cadaunaen dos 
grupos.

En las tres categorías compi
ten los mismos equipos y en el 
grupo A figuran las escuelas de 
Cuenca, Albacete, Almansa, 
Alcázar de San Juan, Hellín, Jesús 
de la Ossa, La Roda, Tomelloso 
y Villarrobledo, y en el B las de 
Sonseca, Valdepeñas, Puer
tollano, Ciudad Real, Guada
lajara, Cabanillas del Campo, 
Toledo, Miguelturra y Bolaños. 
Los resultados registrados en la 
primera jornada en cada cate
goría y grupo fueron los siguien
tes:

Categoría Cadete: Grupo A: 
Albacete, 2- Almansa, 2. Cuen- 
ca,8- Villarrobledo, 1.Tomelloso 
- Hellín (aplazado). La Roda - 
Jesús de la Ossa (aplazado). 
Descansó Alcázar de San Juan.

Grupo B: Sonseca, 1 - 
Guadalajara , 1 - Miguelturra, 0 
. Puertollano, 2 - Ciudad Real, 
2 - Toledo, 1. Valdepeñas, 5- 
Bolaños, 2. Descansó Cabanillas 
del Campo .

Categoría Infantil: Grupo A: 
Albacete, 1- Almansa, 5. Cuen
ca, 12 - Villarrobledo, 3. 
Tomelloso - Heliín (aplazado). 
La Roda - Jesús de la Ossa (apla
zado). Descansó Alcázar de San 
Juan.

Grupo B: Sonseca, 1 - 
Guadalajara, 2. Toledo, 1 - 
Valdepeñas, 0 - Bolaños, 0. 
Descansó Cabanillas del Cam
po.

Categoría Alevín: Grupo A: 
Albacete, 5 - Almansa, 1. Cuen
ca, 13- Villarrobledo. Descan
só Alcázar de San Juan.

Grupo B: Sonseca, 2 - 
Guadalajara, 1.Miguelturra, 2- 
Puertollano, 3. Ciudad Real, 4- 
Toledo, 2. Valdepeñas, 7 - 
Bolaños,0. Descansó Cabanillas 
del Campo.

La Junta convoca ayudas para la 
promoción del deporte regional

La Tribuna

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha convocado ayudas 
destinadas a la promoción y rea
lización de actividades deporti
vas dirigidas a deportistas, clu
bes y federaciones de la región 
por un lado y, por otro, a Man
comunidades de Municipios y 
Ayuntanúentos.

La convocatoria fue publica
da en el Diario Oficial de Castil 1a- 
Ea Mancha del viernes 28 de 
•noviembre y con estas subven

ciones se pretende preparar léc- 
nicamente a los deportistas cua- 
1ificados y fomentar los estudios 
relacionados con las ciencias de 
la actividad física y del deporte, 
así como la contratación de 
monitores deportivos al servicio 
de administraciones locales du
rante el próximo año, según se 
eJtpone en una nota hecha públi
ca por la Junta de Comunidades.

Para fomentar el 
asociacionismo y promoveré! de- 
portede competición de alto nivel, 
el Gobierno regional considera 
prioritario apoyar a los clubes y

federaciones que puedan desarro
llar actividades dirigidas al fomen
to, promoción y desarollo del de
porte, con especial atención a los 
deportistas de alto nivel median
te un programa de subvenciones 
adecuado.

Las ayudas que se destinarán 
a los clubes deportivos se asig
narán de la siguienle manera: or
ganización de actividades depor
tivas estables propias del club, or
ganización y promoción de com
peticiones deportivas de carácter 
autonómico, nacional o interna
cional. La toledana Ana Cristina Mateos en plena acción. REVISTACLM
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Los empresarios de Talavera no 
renuncian a seguir con la vía de 
presentación de recursos contra la 
instalación de la gran superficie

Los empresarios hacen frente común con el srupo municipal de IU

FEPEMTA recurrirá el fallo
del concurso sobre el híper
La Federación de empresa- 
rios de Talavera ha hecho 
frente común con el grupo 
de IU en la oposición fron
tal a la instalación de un 
híper en la ciudad, y ha he
cho un llamamiento en fa
vor de la unidad de todos los 
que van a luchar contra la 
decisión del Pleno. El Ayun
tamiento hace tiempo que se 
opone al híper.

Carmens..TARA

La Federación Empresarial 
Talaverana (FEPEMTA) se ha 
unido a las críticas de los parti
dos de la oposición municipal por 
la adjudicación del concurso del 
híper, aprobada por el Pleno el 
pasado viernes en favor de la 
empresa Gad Galco Guadalajara.

El presidente de FEPEMTA, 
Jesús García Moya, declaró a LA 
TRIBUNA que "hay motivos 
suficientes para recurrir el fallo 
del concurso", al tiempo que 
anunció la intención de esta or
ganización de acudir a la vía del 
recurso.

Posible ilegalidad

García Moya coincide con los 
criterios expuestos por los por
tavoces de la oposición en el 
debate plenario sobre la posible 
ilegalidad que se habría dado al 
variar los criterios de puntuación 
una vez iniciado el proceso y va 
más allá al afirmar: "creo que se 
está vulnerando el principio de 
igualdad al introducir un valor 
totalmente nuevo como es el

MR
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La decisión del Pleno sobre la instalación del híper va a seguir originando controversia.

interés del efecto frontera".
La organización empresarial 

de Talavera, que desde hace años 
mantiene una actitud beligeran
te hacia la instalación del híper 
en la ciudad, tiene pendiente la 
formalización de un recurso ante 
el Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha que ya 
ha sido admitido a trámite y en 
el que se pondrían en cuestión 
las bases que han regido el con
curso, aduciendo, entre otras 
razones, su indefinición.

A este respecto, García

Moya advierte que de prospe
rar este recurso se invalidaría 
todo el proceso.

Más recursos

No obstante, FEPEMTA no 
renuncia a seguir con la vía de 
la presentación de recursos con
tra los sucesivos pasos para la 
instalación del híper y, al igual 
que ha hecho el grupo municipal 
de IU, anuncia que también se 
presentarán alegaciones ante la 
Junta de Comunidades, encar

gada de otorgar la licencia co
mercial específica que precisa la 
instalación de una gran superfi
cie comercial.

"Llevaremos las medidas le
gales hasta el final", ha declara
do el presidente de FEPEMTA, 
que ha respondido a la llamada 
de IU para la unión de todas las 
organizaciones contrarias al híper: 
"FEPEMTA está abierta al diá
logo y a la unión con todos los 
colectivos contrarios al híper y 
con aquellos que están en con- 
tra del método de la adjudicación".

Sesenta alumnos 
del CEU 
participaron en 
el Día Mundial 
del Sida

Carmen S..TARA

Los alumnos del CEU (Cen
tro de Estudios Universitarios) 
de Talavera salieron a la calle 
para difundir la necesidad de la 
prevención como arma princ¡pal 
contra el sida, dentro de los actos 
organizados con motivo del Día 
Mundial en la lucha contra esta 
enfermedad.

Sesenta universitarios del 
tercer curso de Terapia Ocupa
cional y Trabajo Social se en
cargaron de repartir material 
informativo, lazos rojos y preser
vativos desde la caseta instala
da a las puertas del CEU, por la 
concejalía de Sanidad y el Cen
tro Regional de Salud Pública, 
que fue visitada por el alcalde 
de Talavera, Florentino Ca
rriches.

Los estudiantes llenaron el 
cielo talaverano con cerca de 800 
globos de colores, uno por cada 
enfermo de sida que se ha con
tabilizado en Castilla-La Man
cha.

Javier,de 21años, estudia en 
el CEU y participó por cuarto 
año consecutivo en las activida
des del Día Mundial contra el 
sida. Para él, no hay duda de que 
la mayoría de los jóvenes saben 
que el uso del preservativo es 
una de las garantías para no 
contagiarse del virus, y apoya su 
afirmación en una encuesta rea- 
lizada a nivel local entre estu
diantes de instituto según la cual 
el 92'2 % de estos jóvenes es
tán al corriente de la convenien
cia de utilizar medidas de pro
tección.

Aunque este año el Día del 
Sida se ha dirigido especialmente 
a la prevención del contagio en 
la infancia, los que se acerca
ron a la caseta eran, ma
yoritariamente, jóvenes. "A los 
jóvenes nos afecta mucho".

Talavera estrena el sabado
45.000 luces navideñas

Carmen S..TARA

Más de 45.000 bombillas com
ponen la iluminación navideña que 
el Ayuntamiento de Talavera ha 
empezado a instalar por las prin
cipales calles de laciudad. La ilu
minación artística de Navidad 
empezará a funcionar el próxi
mo sábado tras inaugurarse a las 
seis de la tarde en la plaza de los 
Tinajones.

Esta plaza es, junto con la 
Cañada de los Alfares, las calles 
Angel del Alcázar y la Puerta de

Cuartos, un nuevo punto de ilu
minación que tradicionalmente 
sólo se había instalado en la zona 
centro.

También los barrios periféricos 
contarán este año con ilumina
ción festiva que, según informó 
el Ayuntamiento, se instalará en 
Gamonal, El Casar, Nuestra 
Señora del Prado, barrio de San
ta María y Patrocinio.

En total se instalarán doscien
tos arcos de luces y treinta farolas 
y paragüas en las principales 

plazas de la ciudad. El Ayunta
miento ha optado por adelantar 
la puesta en marcha de la ilumi
nación ornamental a primeros de 
diciembre, como ya se hiciera el 
año pasado, con el objetivo de que 
laciudad ofrezca un mayor atrac
tivo y se puedan realizar con más 
tiempo y calma las compras típi
cas de estas fechas festivas.

En esta medida Talavera no 
es un caso aislado, ya que otras 
ciudades españolas han seguido 
el mismo camino. El Ayuntamiento ha adelantado el encendido de las luces.

“^■1



Martes j 2 de diciembre de 1996 41El edil José Gómez Escalonilla ha 
pedido la mediación del delegado José 
Miguel Camacho para solucionar el 
problema de las viviendas públicas

Este fue uno de los temas que abordaron el alcalde y el delegado del sobierno resional

Fuensalida solicita a la Junta su 
colaboración en un centro cultural,
El delegado de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha recibió ayer por la mañana al alcalde de Fuensali
da que le explicó los diferentes proyectos que su gobierno 
municipal quiere llevar a cabo en esta localidad y solicitó al 
representante de la administración regional su ayuda para 
la realización de los mismos.

Ana l. APARICIO

El alcalde de la localidad de 
Fuensalida, José Gómez 
Escalonilla, se entrevistó en la 
jornada de ayer con el delegado 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en Toledo, 
José Miguel Camacho, para plan
tearle algunos asuntos importantes 
de gran relevancia en la pobla
ción.

Uno de los temas que el edil 
trató ayer con el representante 
de la administración castellano- 
manchega es solicitar más ayu
da económica por parte del go
bierno regional para realizar un 
macroproyecto de la Casa de la 
Cultura.

Este proyecto ya ha recibido 
por parte de la Junta de Comuni
dades una subvención de unos 
aproximadamente unos veinticin
co millones de pesetas pero los 
responsables municipales de Fuen
salida han cambiado la idea ini
cial y quieren ampliar las funcio
nes de este centro, por este 
motivo, el alcalde ha solicitado 
al delegado su medicación ante 
la Consejería de Bienestar So
cial y Cultura para la concesión 
de una ayuda económica.

La participación del área de 
Bienestar Social regional en este 
proyecto está relacionada con la 
implantación de un centro social 
polivalente orientado a todos los 
habitantes de Fuensalida. Por 
parte del departamento de Cul
tura de la Junta participaría en el 
auditorio que las autoridades 
municipales de este pueblo de la 
comarca de La Sagra quieren 
instalar en la futura Casa de la 
Cultura.

José Miguel Camacho seña
ló al alcalde José Gómez 
Escalonilla que la ayuda a la Casa 
de la Cultura es muy difícil que 
la reciban el próximo año ya que 
los presupuestos del 98 porque 
éstos están casi cerrados.

Viviendas públicas

Por otra parte, otro aspecto 
que han abordado es el proble
ma que existe en las viviendas 
públicas que en su día construyó 
la Junta de Comunidades con los 
inquilinos de las mismas.

Se da la circunstancia que en 
esta población existe una gran de
manda de vivienda y en las ca
sas del gobierno regional hay 
muchos pisos vacíos, para solu-

EI delegado de la Junta de Comunidades en Toledo trató diferentes asuntos con el alcalde de Fuensalida. Y. SORIA

cionar este problema el alcalde 
de Fuensalida ha pedido al dele
gado que se abran unos expedien
tes para el proceso de desahucio 
de las viviendas que se encuen
tran vacías para, de esta forma, 
quitársela a los actuales dueños 
y dárselas a los que realmente lo 
necesitan.

En este asunto, el delegado 
José Miguel Camacho se hacom- 

prometido a estudiarcon el dele
gado provincial de Urbanismo una 
solución.

Por otro lado, el alcalde de 
Fuensalida, José Gómez 
Escalonilla, y el delegado de la 
Junta en Toledo, José Miguel 
Camacho, Ilegaron a un acuerdo 
respecto a la financiación de la 
piscina de invierno y las obras de 
remodelación del campo de fút

bol que está pendiente de la fir
ma de un convenio entre el Con
sejo Superior de Deportes, la 
Diputación Provincial de Toledo 
y la Junta de Comunidades . Ésta 
última aportará aproximadamente 
unos veinte millones de pesetas.

Por último, otro de los temas 
abordados fue el alumbrado pú
blico en dos calles de esta pobla
ción.

Jornadas informativas sobre el 
plan de recuperación del viñedo

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente va a ofrecer 
asesoramiento sobre la aplicación 
^el Plan de Recuperación del Vi
ñedo en Castilla-La Mancha 
dentro de las distintas jornadas 
informativas que la Unión de Coo- 
Peralivas Agrarias de Castilla-La 
Mancha, UCAMAN; está desa- 
>Tollando en las distintas locali
dades de la provincia de Toledo.

El objetivo de estas sesiones 
®s dar a conocer la normativa que 
deben seguir los agricultores en 

cuanto a los arranques y las plan
taciones del viñedo así como in
formar sobre las características 
de las distintas variantes 
mejorantes de la vid.

Destinatarios

Estas jomadas están orienta
das principalmente a los recto
res, los socios y técnicos de las 
cooperativas vitivinícolas que 
existen en la provincia.

Los técnicos de la Conseje
ría de Agricultura van a exponer 
las normas y el procedimiento de 
tramitación del régimen de au

torización deplantaciones yaque 
esta información es de gran uti
lidad para los viticultores ante la 
próxima apertura de un nuevo 
plazo de solicitud.

Por otra parte, completan el 
programa de estas jornadas or
ganizadas por la organización 
agraria UCAMAN ofrecer a los 
cooperativistas información so
bre las características 
agronómicas y enológicas de cada 
variedad mejorante y la orienta
ción sobre la elección de 
portainjertos en función de las 
condiciones del clima y el suelo 
de la zona. Se informará sobre el arranque y la plantación del viñedo. B. SANTANDER
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Asistieron a este acto el director resional del Ministerio de Trabajo y el director provincial del INEM

Entrega de diplomas a 15 jóvenes de la
Escuela de Oficios de Mazarambroz

Jesús MARTIN

Un total de quince jóvenes 
recibieron en la jomada de ayer 
el diploma acreditativo de haber 
finalizado un curso en la Escue
la de Oficios situada en la loca
lidad de la provincia de 
Mazarambroz.

Este acto tuvo lugar en la 
mañana de ayer en el salón de • 
actos de la Casa de la Cultura 
de dicha población.

Asistieron a esta entrega 
además del alcalde de la ciudad 
y, a su vez, vicepresidente de la 
Diputación Provincial de Tole
do, Blas Felipe Fernández 
Sánchez, el subdelegado del 
gobierno en Toledo, Jesús 
Hermida, el director del Minis
terio de Trabajo en Castilla-La 
Mancha, Lamberto García Pine
da, el director provincial del Ins
tituto Nacional de Empleo, 
INEM; Vicente Sierra Encinas, 
y el vicepresidente de la Dipu
tación toledana, Angel Pedro 
Aguado Jiménez.

La organización de este acto 
tenía previsto que la en la entre
ga de los diplomas asistiera el 
presidente de la Diputación Pro
vincial de Toledo pero por moti
vos de salud no pudo desplazar
se hasta esta población y presi
dir la entrega de diplomas.

Participantes

En total han participado en este 
curso organizado por el Institu
to de Empleo y realizado en la 

sede de la Escuela de Oficios de 
Mazarambroz quince jóvenes de 
los cuales cuatro son de esta 
localidad toledana, el resto pro
ceden de los pueblos de los alre
dedores como Sonseca y Ajofrín. 
Diez alumnos correspondían a la 
primera localidad y uno a la se
gunda.

Entre el público que asistió al 
acto de entrega en el salón de 
actos se encontraban además de 
los familiares y amigos de los 
jóvenes que han realizado este 
curso representantes municipa
les de las poblaciones colindan
tes a Mazarambroz como la te
niente de alcalde de Ajofrín, 
Avelina Santos, el teniente de 
alcalde de Sonseca, Vicente 
Sánchez, y el alcalde de Orgaz, 
Manuel Romero.

Entrega de placas

Una vez finalizada la entre
ga de diplomas la directora de 
este curso, María Luisa Loarces 
Moreno, procedió a la entrega 
de una placa a todos los repre
sentantes de los ayuntamientos 
vecinos que estaban presentes 
en el acto de clausura de este 
curso.

Una vez concluida la entre
ga todos los presentes en este 
acto se dirigieron al salón de uso 
múltiples de la Casa de la Cultu
ra donde disfrutaron de una vino 
y aperitivo.

Este curso comenzó el pasa
do 2 de diciembre de 1996 y 
durante casi un año los quince 
alumnos han realizado prácticas

El vicepresidente de la Diputación de Toledo, Blas Fernández Sánchez, asistió a la entrega de diplomas. Y.SORIA

1

en diferentes centros de la pro
vincia de Toledo.

Los centros de servicios de 
ayuda a domicilio SAD de Vir
gen de la Blanca de la capital de 
la provincia y San Juan Evange
lista de Sonseca se han benefi
ciado de los conocimientos que 
estos jóvenes han adquirido a lo 
largo del tiempo que ha durado 
este curso.

El acto se desarrolló en el salón de 
actos de la Casa de la Cultura con la 

asistencia de representantes de los 
ayuntamientos de los alrededores

Hoy se clausura en Cebolla un curso de la
casa de oficios "Ribera del Tajo II

La Tribuna

Los alumnos de la casa de 
oficios Ribera del Tajo II de la 
localidad de Cebolla celebrarán 
en la mañana de hoy el acto de 
clausura del curso. Han asistido 
a este proyecto un total de vein
ticinco jóvenes de esta población.

Asistirán a este evento entre 
otras autoridades de la pobtación 
el subdelegado del Gobierno en 
Toledo. Jesús Hermida, y los 
directores provinciales del Mi
nisterio de Trabajo y del Institu
to Nacional de Empleo.

Esta Casa de Oficios está 
enmarcada en el Plan Especial 
de Zonas Rurales Deprimidas.

Trabajos realizados

Durante este curso los jóve
nes han realizados diferentes 

trabajos de rehabilitación y han 
conseguido que se especializan 
en albañilería, forja, cerrajería, 
solados y revocos,

Entre las actividades que han 
realizado han sido las obras de 
remodelación de la Plaza del 
Rollo, así como las de la Plaza 
de la Cruz Verde y de la facha
da y el entorno de la iglesia 
parroquial de esta localidad to
ledana. Además han realizado un 
solado rústico de la calles La 
Empedrada de Cebolla.

Fuera de Cebolla

Pero los trabajos de rehabili
tación y remodelación que han 
hechos estos alumnos de la Casa 
de Oficios de Cebolla no se 
circunscribe sólamente al término 
municipal de esta población sino 
que también han realizado dife

rentes trabajos en otras pobla
ciones próximas.

Se han beneficiado de las 
artes artísticas de estos alumnos 
el hogar del pensionista del mu
nicipio de Domingo Pérez, los 
pozos de la localidad de Oropesa 
así como la iglesia de Los 
Cerralbos.

La financiación de este pro
yecto ha estado compartida en
tre el Instituto Nacional de Em
pleo y la Diputación Provincial 
de Toledo. La inversión total ha 
sido de casi treinta y seis millo
nes de pesetas de los cuales algo 
más de treinta han correspondi
do al INEM y el resto a la insti
tución provincial.

Los 25 integrantes de este 
curso han realizado todos los 
trabajos anteriormente mencio
nado en un año, aproximadamen
te. Los alumnos se han especializado, entre otros trabajos, en la forja.

:2Ó22
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Los disparos ocasionaron heridas en los ojos y en la cara de tres cazadores

Tres personas heridas durante una 
cacería de perdices en l\ilgar

Efe

Tres personas resultaron 
heridas con impactos de perdi
gones en la cara y ojos durante 
una cacería de perdices celebra
da el pasado fin de semana en el 
término municipal de la localidad 
de Pulgar. El accidente se pro
dujo de manera fortuita entre los 
cazadores que disfrutaban de 
este día de caza.

Según informó en el día de 
ayer la delegación del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, el suce
so tuvo lugar el pasado sábado 
en el paraje denominado "Las 
Veguillas” de la citada locali
dad cuando uno de los tiradores 
que estaba apostado en uno de 
los puestos alcanzó a tres per
sonas que estaban situadas en 
otro lugar de tiro.

Afectados

Los disparos alcanzaron en 
el ojo izquierdo a A.B .M., veci
no de Barcelona, mientras que 
M.M.O. y A.L.P.B., vecinos de 
la localidad donde ocurrieron los 
hechos, resultaron heridos con 
varios perdigones en la cara.

Todos los heridos fueron tras
ladados al servicio de Urgencias 
del Hospital Virgen de la Salud 
de la capital de la provincia don
de fueron curados de sus heri
das.

El arma con el que se efec
tuaron los disparos ha sido de
positada en la Intervención de 
Armas de Gálvez, localidad cer-

Los heridos fueron trasladados al Hospital Virgen de la Salud de Toledo. Y. SORIA

cana a Pulgar, para que pase a 
disposición de la autoridad judi
cial correspondiente.

El autor de los hechos tiene 
seguro de cazador y dispone de 
licencia de tipo E.

Por otra parte, en la carrete
ra antigua N-401 se produjo un 
atropello con el resultado de un 
herido leve. El accidente ocurrió 
en el kilómetro 115 ala altura de 
la localidad de Los Yébenes.

El arma con el que se efectuaron 
los disparos ha sido depositada en 

la Intervención de Armas de la 
localidad de Gálvez para que pase a 

disposición judicial
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Loquillo actuará 
junto a Gabriel 
Sopeña el 
proximo sábado 
en El Toboso

La Tribuna

El rock de Loquillo junto a 
Gabriel Sopeña se podrá escu
chare! próximo díaóde diciembre 
en la localidad de El Toboso den
tro de la programación cultural 
organizada por la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha a través de la consejería de 
Educación y Cultura enmarcada 
en el programa "Escenario en 
otoño".

Asimismo, en el aspecto mu
sical el mismo día pero en esta 
ocasión en la localidad de Ma
zarambroz actuará el Cuarteto 
deCuerdas Ibérico. También el 
día 6 en la población de Ajofrín 
tocará el guitarrista Oscar He
rrero.

Los aficionados a la música 
folk de Villaluenga de la Sagra 
están de suerte porque el próxi
mo sábado el grupo Clavileño 
les ofrecerá un concierto don
de interpretarán un amplio re
pertorio basado en el cancionero 
tradicional español, especial
mente el manchego.

En cuanto al teatro, el pro
grama "Escenarios en otoño" 
contempla la actuación en Bargas 
del grupo Mimán que realiza el 
espectáculo infantil titulado "Pide 
un deseo" el próximo día 5 de 
diciembre.

Por otro lado, el grupo 
Metabolé el domingo 7 actuará 
en Villarrubia de Santiago con 
su úitimoespectáculo bajo el lema 
"Por arte de Birlibirloque".

El grupo teatral Muñoz Seca 
llevará hasta El Romeral el próxi
mo sábado la obra titulada "Ca
sado de día, soltero de noche".

Porúltimo, Javier Morenoy 
su ballet actuará en la población 
de Los Yébenes.

Nuevas Generaciones organizan una charla 
informativa sobre el sida en Olías del Rey

La Tribuna

Nuevas Generaciones del 
Partido Popular de la localidad 
de Olías del Rey con motivo de 
lacelebración del día mundial con
tra el sida han organizado una 
charla informativa para maña
na. La cita es en la Casa de la 
Cultura de esta población a par
tir de las ocho de la noche.

Los temas que se tratarán 
principalmente por los asisten
tes a este acto serán todos los 
aspectos relacionados con la 
prevención del contagio del vi
rus VIH, causante de esta en
fermedad que muchos han cali
ficado como la plaga del siglo 
Xx..

Asistentes

Esta charla-coloquio conta

rá con la participación del alcal
de de Olías del Rey, Juan José 
Trujillo Carmona, la presidenta 
local de Nuevas Generaciones, 
Mercedes Puñal, y el presiden
te provincial de este partido 
político, Emilio Santiago Martí
nez.

Nuevas Generaciones de 
Toledo han organizado este de
bate porque considera que es una 
labor fundamental difundir en
tre el colectivo juvenil toda la 
información que en estos mo
mentos exista sobre la preven
ción para evitar, de esta forma, 
que aumente el número de afec
tados.

La difusión, la clave

Según manifiestan en una nota 
de prensa Nuevas Generaciones 
considera que "debemos huir de 

tópicos e hipocresías que anidan 
en ciertos sectores de nuestra 
sociedad" en todo lo referente 
al sida.

Asimismo, afirman en esta 
nota que hay que persuadir a 
todos aquellos "que aún no lo estén 
de que esto es un verdadero 
problema nacional de salud pú
blica y estamos moralmente 
obligados a afrontar con decisión 
y sin prejuicios religiosos, sexua
les o intolerancia".

Recorrido por los pueblos

Por esta razón, Nuevas Ge
neraciones de la provincia de 
Toledo a lo largo de todo el año 
van a desarrollar diferentes ac
tividades en todos los pueblos de 
la provincia para ofrecer infor
mación puntual a todos los jóve
nes.

^1

Y. SORIALa información a los jóvenes es fundamental para la prevención.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tríbiata
de Toledo

Tino: 25.68.00
Fax: 25.70.89

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

31.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve días nueve 

Avemarias. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno dia.

J.L.V.

GRACIAS
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T,C,

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS

EN LA
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta tnilagro- 
sal, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercede por mi, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dincul- 
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Asi sea. Padrenuestro, Ave 
Maria y Gloria.

E.R.O.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que avudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oido de
cir que ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablcmente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa- 
vonblemenie para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tresdias y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, le lo suputo por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mi, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazoncsa nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ¿sta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

LG.M.

ANUNCIESE EN

la Tribum
de Toledo

DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPEOMENTE

/oaao 
'oaQa 
00001

M.C.D.
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En España, desde la primera 
operación de trasplante de corazón, 
en 1984, se han realizado 2.396 
intervenciones quirúrgicas

i

Una asociación hiw balance de los primeros 30 años de este tipo de operaciones

Los trasplantes de corazón 
aumentaron un 12% en el 97
El número de trasplantes de 
corazón ha aumentado en 
España este año en un doce 
por ciento, hasta alcanzar 
las 238 frente a los 212 de 
1996, informaron ayer en 
San Sebastián portavoces de 
la Asociación de Trasplan^ 
tados del Corazón de Eus^ 
kadi (Atcore).

Efe-San Sebastián

El presidente de esta organi
zación, Miguel Angel Fernández, 
ofreció ayer una rueda de pren
sa para presentar unas jornadas 
sobre el trasplante de corazón, 
organizadas para conmemorare! 
30 aniversario de la primera ope
ración de esta naturaleza, reali
zada por el doctor Cristian 
Barnard el3dediciembrede 1967 
en Ciudad del Cabo.

Fernández, de 29 años y con 
un corazón trasplantado desde 
hace nueve, destacó que el sim
posio tiene como principal ob
jetivo sensibilizar a la ciudada
nía sobre la donación de órga
nos, imprescindible para que 
muchos enfermos sobrevivan.

Actualmente el porcentaje de 
donantes de órganos en España 
oscilaente el lOyel 15 porcien
to de la población, según comu
nidades. En las jornadas parti
ciparán dos eminentes cirujanos 
cardiólogos, Juan José Rufilan- 
chas, director del programa de 
trasplantes del Hospital Doce de

Los órganos trasplantados podrán 
crearse con células sanas del enfermo

Efe-Ovíedo

Dentro de unos años no ha
brá donaciones de órganos por
que éstos serán fabricados a partir 
de células sanas del propio en
fermo, según aseguró días pasa
dos en Oviedo el doctor David 
^egg» jefe de la Unidad de 
Criobiología Médica de la Uni
versidad de York.

Pegg,que participa en Oviedo 
®n las X Jornadas de Cripre- 
^rvación de Tejidos, comentó 
que las investigaciones en esta 
hiateria están avanzadas en los 
EE.UU y que tan sólo falta una

l

EI simposio tiene el objetivo de concienciar a los ciudadanos de la importancia de donar órganos.

El porcentaje de donantes de órganos en España se 
sitúa entre el 10 y el 15 por ciento, según las 

comunidades autónomas
Octubre, de Madrid, y Rafael 
Máñez Mendiluce, del hospital 
Juan Canalejo, de La Coruña, que 
hablarán sobre el pasado, el 
presente y el futuro del trasplante

«pieza esencial de conexión» 
entre las células para resolver el 
problema y que ésta podría en
contrarse en cualquier momen
to.

Sin embargo, no quiso avan- 
zar ninguna fechaporque «las in
vestigaciones se realizan a nivel 
de laboratorios comerciales y es
tos mantienen sus secretos bien 
guardados hasta el último mi
nuto».

Según explicó Pegg, las cé
lulas se pueden conservar durante 
un tiempo casi indefinido, mien
tras que los tej idos y órganos que 
éstas llegan a formar no». La 

de órganos.Los portavoces de 
Atcore informaron que, en Es
paña, desde la primera opera
ción de trasplante de corazón, en 
1984, se han realizado 2.396

cuestión está, según Pegg, en 
aplicar ías mismas técnicas que 
se emplean para la conservación 
de las células a los tejidos y así 
conseguir órganos a partir del 
propio enfermo, algo en lo que 
se está trabajando.

La principal ventaja: no 
habría rechazo

En la actualidad, ya es posi
ble crear piel para un individuo 
a partir de sus propias células y 
la investigación se encamina 
ahora hacia la posibilidad de que 
se logre también con los órga

intervenciones quirúrgicas, en 
hospitales de Madrid, Barcelo
na, La Coruña, Valencia, Va
lladolid, Córdoba y Valdecilla 
(Cantabria).

nos vitales. La principal venta
ja de este avance sería que no 
habría rechazo por parte del en
fermo ni problemas de donación.

En la actualidad puede 
transplantarse casi el 100 por 
ciento del cuerpo humano, aun
que hay casos, como el trasplante 
de uretra, que son poco comu
nes, según comentó el doctor 
Pegg.

Menos obtimista se mostró 
con el único sistema que aún no 
es posible transplantar y que 
«tardará mucho tiempo en 
lograrse», en alusión al siste
ma nervioso.

Los especialistas 
aseguran que una 
de cada diez 
mujeres morirá de 
cáncer de mama

Efe-Madrid

Una de cada diez a quince 
mujeres morirá de cáncer de 
mama, enfermedad que aumen
ta su incidencia en las últimas 
décadas de la vida, dijo recien
temente a Efe el ginecólogo José 
Manuel Rubio Martínez, presi
dente de la reunión sobre cáncer 
de mama celebrada en el Hospi
tal Ramón y Cajal.

En la década de los cuarenta 
había un cáncer de mama cada 
veinte mujeres y en el momento 
actual (década de los noventa) se 
registra un cáncer de mama por 
cada nueve mujeres y parece ser 
que está aumentando en muje
res más jóvenes, o al menos se 
van haciendo los diagnósticos 
precoces, ya que antes llegaban 
en fases más avanzadas.

«En España, entre 1978 y 
1992 murieron 66.850 mujeres 
de cáncer de mama. Y esta cifra 
-dijo- podría ser mayor, ya que 
desde que lo operamos nosotros 
hasta que la enferma muere tie
ne un montón de años que está 
sintomático y, tras su metásta
sis, aparece con un cáncer de pul
món. En realidad, se trataba de 
un cáncer de mama».

Según recientes estadísticas 
de diversos países europeos, en 
los que se ha hecho un seguimiento 
de mujeres durante once o doce 
años, a través de un aparato de 
mamografías, la mortalidad por 
cáncer disminuyó en un once por 
ciento. El tratamiento de cáncer 
de mama tiene tres pautas.

En muchos casos, si el diag
nóstico es precoz y pronto, no es 
necesario extirpar la mama. El 
cáncer de mama siempre debe ir 
asociado a una terapia que de
nominamos adyuvante o coadyu
vante, con quimioterapia.

Por último, nos queda el ci
rujano plástico, que puede hacer 
la reconstrucción de la mama en 
las mujeres. Como ginecólogo, 
le puedo decir que a una mujer 
que le quitan el útero y los ova
rios no está traumatizada, por
que no se los ve, pero la mama 
traumatiza mucho a las mujeres, 
ya que supone la mutilación de 
una parte externa de su cuerpo, 
lo que en muchos caso obliga al 
psicoterapeuta a actuar en estas 
mujeres. Aseguró que el mejor 
tratamiento del cáncer de mama 
es un diagnóstico precoz, opor
tuno.

El único diagnóstico precoz 
de que disponemos es que las 
mujeres se realicen una 
mamografía. Cuando son asinto
máticas, una vez cada año desde 
los cuarenta; y cuando tienen 
síntomas o son mujeres de alto 
riesgo (sus madres, tías o fami
lias han padecido un cáncer de 
mama), deben empezar sus ex
ploraciones antes de los cuaren
ta años.
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Por vulnerar el códiso deontológico de la cadena

Antena 3 cancela ''La Lu Tribuna

sonrisa del pelícano''
Efe-Madrid

La dirección de Antena 3 TV 
informó ayer por la tarde que ha 
decidido cancelar, a partir ano
che, la emisión del programa «La 
sonrisa del pelícano», dirigido 
y presentado por Pepe Navarro, 
por vuínerar el código 
deontológico de la cadena, y ha 
anunciado que nombrará un 
Defensor del Espectador.

En un comunicado difundi
do ayer. Antena 3 explica las 
razones de esta decisión e infor
ma de que se ha adoptado «des
pués de repetidas conversacio
nes con Navarro, en las que se 
le expuso claramente que los 
contenidos del programa vulne
raban el código deontológico 
aprobado por el Consejo de 
Administración» de la cadena el 
pasado 18 de agosto de 1997.

Fuentes de la productora de 
«La sonrisa del pelícano» dije
ron ayer que Pepe Navarro se ha

Carlos Herrera entrevista hoy a Mayor Oreja
J. PRIETO

Jaime Mayor Oreja, como 
cualquier ministro del Interioren 
España, es el miembro del go
bierno que más sustos se lleva y 
el que más tiene que estar pen
diente de su teléfono móvil, del 
que pocas veces salen buenas 
noticias. Transmite serenidad y, 
según las encuestas, es el minis
tro más valorado deí gabinete de 
José María Aznar. Es sobrino de

Pepe Navarro.

enterado por los medios de co
municación de la decisión de la 
cadena de suspender el progra
ma y que cuando aclarara los 
términos de la misma, daría su 
versión.

En la nota de Antena 3 se 
expresa que la cadena «ha podi
do constatar que los contenidos

Marcelino Oreja, actual comi
sario europeo y ex ministro de 
Exteriores.

Jaime Mayor Orejaestará hoy 
en el plató de «El programa de 
Carlos Herrera», que se emite en 
La 2 a partir de las 22,30, donde 
dialogará con el presentador 
andaluz de sus sustos y alegrías, 
que también las tendrá.

El segundo invitado de la 
noche seráel torero Julio Robles, 
sentado en una silla de ruedas

(de este programa) han seguido ’ 
contraviniendo los principios en 
los que ha de basarse la progra
mación, en orden al fomento de 
los valores éticos y humanos».

La nota señala que «sin me
noscabo alguno del respeto a la 
reconocida profesionalidad del 
señor Navarro y siendo conscien
te de las posibles pérdidas mo
mentáneas de audiencia que 
pueden producir este tipo de 
decisiones, Antena 3 asume su 
responsabilidad ante los espec
tadores en orden a velar por el 
estricto cumplimiento de los 
compromisos adquiridos en su 
código de conducta».

Uno de los principios de ese 
código, como prioridad perma
nente, se agrega, es «la satisfac
ción de la audiencia con unapro- 
gramación atractiva y de cali
dad». En líneacon esta decisión. 
Antena 3 TV informa que pro
cederá «a la mayor brevedad, al 
nombramiento del Defensor del 
Espectador».

desde que una mala caída, tras 
sufrir la cogida de un toro, le dejó 
paralítico. Fue en una plaza fran
cesa y la desgracia le sobrevino 
cuando triunfaba en toda regla. 
También se sentará en el sofá, 
junto a Carlos Herrera, la actriz 
de rostro picassiano Rossy de 
Palma, que ha ejercido de mode
lo en alguna ocasión, y que se 
encuentra embarazada de cuatro 
meses. Dice que el padre es «se
creto del sumario».

encontraría portodos los medios. 
Poco después la policía descu
bre que Cristina había solicita
do el divorcio.

"Silueta"
Antena 3. 21,30 s.c.
Dir: Carl Schenkel. Int: Faye 

Donaway, David Rasche. 
EE.UU, 1990.

Una forastera, que tiene que 
pasar unos días en un pueblo para 
reparar su automóvil, es testigo 
de un asesinato. Cuando decla
ra ante la policía lo único que 
recuerda es la silueta del asesi
no, muy parecida a la de un 
hombre que trabaja en el taller 
donde dejó su coche para repa
rar.

"La herencia Ferramonti"
La 2. 01,30 **
Dir: Mauro Bolognini. Int: 

Anthony Quin, Dominique 
Sanda, Fabio Testi, Adriana 
Asti, Luigi Proieti. ITALIA, 
1966. Roma, 1880.

El horno Ferramonti cierra 
sus puertas tras cuarenta años 
de trabajo ininterrumpido. Los 
hijos del dueño se disputan el 
dinero del negocio que su padre 
les niega. Será la esposa de uno 
de ellos, bella y ambiciosa, quien 
busque el poder y la riqueza de 
esta familia burguesa, sin pre
ocuparse de los conflictos que 
su resuelta determinación pue
da producir.

"Experimentos genéticos”
Antena 3. 01,30 s.c.
Dir: Larry Shaw. Int: Mellisa 

Gilbert, Jack Scalia. EE.UU, 
1990.

Chistine Lipton, una docto
ra que se que se dedica a inves
tigar en el departamento genético 
de un hospital descubre que se 
están manipulando alos pacien
tes en estado terminal.

1**** Excelente S.C. Sin calificar

"Los sultanes"< 
La 2. 11,00 *
Dir: Jean Delannoy. Int: Gina 

Lollobrigida, Louis Jourdan, 
Corinne Marchand, Daniel Gelin. 
FRANCIA-ITALIA, 1966.

Lisa, fotógrafa de modas, 
mantiene un romance con un 
hombre casado. Ambos saben que 
la relación les obliga sino a pa
sarlo bien.

Cuando él atraviesa una de
licada situación familiar provo
cada por por la aventura de su 
hija con un hombre mucho ma
yor, Lisa comprende lo enamo
rada que está y lo poco que pue
de esperar de una persona que 
no es libre.

"Cadenas"
Tele 5. 16,30 s.c,
Dir: Xaver Svhwarzenberger. 

Int: Jurgen Prochnow, Katharina 
Bhm, Harald Krassnitzer, 
Cornelia Froboess. Alemania, 
1996.

La joven y atractiva Hanna 
esta casada con un hombre vio
lento al que no ama pero al que 
teme por ser celoso y vfelento. 
Hanna mantiene una relación 
sentimental con un compañero de 
trabajo, Albert. Empieza a temer 
por su vida cuando su marido se 
entera de la infidelidad. Anna 
sufre un accidente que la deja 
paralítica e indefensa ante su 
marido que se encarga de sus 
cuidados.

"La desaparición de Cris
tina"

Antena 3. 17,00 s.c.
Dir: Karen Arthur. Int: Robert 

Carradine, Kim Delaney.EE.UU, 
1993.

Christina, una bella mujer 
casada con un importante hom
bre de negocios, desaparece du
rante una travesía en un velero. 
Su marido, desesperado intentará

* Regular ** Bueoa *** Muy buena
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^ La programación (le hoy

La Primera tvsl La2 Antenas Mr Tele Madrid *
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06,00 EURONEWS 06,00 PATAGONIA, EN 06,15 GARDENIA (W?15 PROGRAMACION 07,30 ABC WORLD 07,30 TELE-EMPLEO07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

BUSCA DE SU 
REMOTO

07,00 NOTICIAS 
07,25 CLUB MEGATRIX

Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

NEWS 
07,52 AVANCE.

07,45 TELENOTICIAS 
08,00 BUENOS DIAS

09,10 LOS DESAYUNOS 
DE TVE 07,00

PASADO
THAT’S ENGLISH

Espacio infantil 
presentado por

06,00 UN CHICO LISTO 
06,30 LAS NOTICIAS

REDACCION 
08,02 PROGRAMA MAS

MADRID 
09.15 TELE-EMPLEO

10,00 PERLA NEGRA 07,30 CON MUCHA Ingrid Asensio. TITULARES 0 MENOS 09,30 A SABER.
11,45 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 09,30

MARCHA 
EMPLEATE A

09,25 EL PRIMER CAFE
10,25 EL KANGURO DE

07,30 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO

10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO

COSAS FONDO A3Z 08,10 RATONCITOS DE 09,00 TELESERIE: 11,20 EN TELA DE
|13,25 LA BOTICA DE LA 10,00 TV. EDUCATIVA: 10,55 EL SHOW DE BILL LA PRADERA ENTRENADOR JUICIO
|ABUELA LA AVENTURA COSBY 08,45 SHOOT 09,30 CINE: "Adán y 12,25 HARRY Y LOS
13,55 NOTICIAS 

Avance 11,00
DEL SABER 
LA PELICULA DE

Serie
11,25 MATLOCK

09,05 CREEPY 
• CRAWLERS

Eva"
11,10 CINE:

HENDERSONS. 
Teleserie.\ informativo.

14,00 INFORMATIVO
LA MAÑANA 
«Los sultanes»

Serie
12,25 CHEERS

09,30 CON OCHO 
BASTA

"Taxi"
13,00 PROGRAMA MAS

12,50 CYBERCLUB. 
Espacio infantil.|TERRITORIAL 

14,30 CORAZON DE 
OTOÑO 13,00

0966’90 m.)
D: Jean Delannoy 
CON MUCHA

Serie
12,55 EQUIPO A
14,00 COSAS DE

10,35 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA

0 MENOS 
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO

El show de la 
Pantera Rosa. 
Doraemón: el gato

15,00 TELEDIARIO-1 MARCHA • HERMANAS 14,00 LA COCINA DE 13,30 LOS 40 cósmico. Las nuevas
Resumen 
informativo. 15,15

Espacio infantil.
SABER Y GANAR

14,30 COSAS DE CASA 
15,00 NOTICIAS

KARLOS 
ARGIÑANO

PRINCIPALES
14,15 REDACCION.

aventuras de 
Scooby Doo

15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 15,45

Concurso.

GRANDES

Informativo.

15,45 EXTRA ROSA

1430 LAS NOTICIAS

15,10 AL SALIR DE

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE

14,00 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE.Telenovela. DOCUMENTALES 17,00 TELECINE CLASE 15,30 CINE: Magazine que está16,30 ESMERALDA 
iTelenovela

«Atlántida» 
«Animales muy,

«La desaparición 
de Christina»

Serie.
15,40 IQUE ME DICES!
16,30 TARDE DE CINE 

«Cadenas»

«Boling point»
16,59 CINE:

presentado por 
Terelu Campos.'mexicana 

protagonizada por 17.20
muy salvajes» 
TENDIDO CERO

D: Karen Arthur 
I: Robert

«Cautivos en 
Paradise»

17,30 LA HORA DE MARI 
PAUuna joven ciega. Revista semanal Carradine, Kim D: Xaver 18,46 PIEZAS Programa diario de117,55 DIGAN LO QUE de actualidad Delaney Schawrzenberger 19,07 DOCUMENTAL tertulia y debateiDIGAN 

Programa 17,55
taurina.
PARA NOSOTROS

18,40 FARMACIA DE 
GUARDIA

I: Jurgen 
Prochnow,

«La vida secreta 
de los Grimaldi» (1)

sobre temas de la 
vida cotidiana, quepresentado por 19,00 EN BUSCA DE 19,15 EN ANTENA Katharina B hm. 20,00 TELESERIE: presenta Mari Pau|Jaime Bores. 

18,55 NOTICIAS
CARMEN 
SANDIEGO

Inés Ballester 
presenta este

18,15 ANA 
Programa

«Friends»
20,30 LO + PLUS

Domínguez.
19,00 MADRID DIRECTO

Avance informativo. 19,30 MAS QUE espacio, que ofrece presentado por 21,30 REDACCION. ' Magazine de19,00 EL FLECHAZO 
20,00 GENTE 20,00

HERMANOS 
INFORMATIVO

conexiones en 
directo con

Ana García 
Lozano.

NOTICIAS 
Resumen de las

periodicidad diaria.
20,30 TELENOTICIAS

Magazine. 
21,00 TELEDIARIO-2 20,30

TERRITORIAL 
BALONCESTO.

distintos puntos de 
España.

19,50 EL SUPER. 
HISTORIAS DE

noticias más 
importantes

Informativo con 
Alfonso García y

Espacio que 
resume la 
actualidad del día.

21,4.5 EL TIEMPO

PRO- 
DAMNIFICADOS 
DE BADAJOZ 
Cáceres-Joventut.

20,15 IMPACTO TV 
Imágenes 
impactantes.

21,00 NOTICIAS

TODOS LOS DIAS 
20,30 LAS NOTICIAS

Espacio 
informativo.

acaecidas a lo 
largo de la 
jornada.

21,53 CONTRARRELOJ

Lourdes Repiso. 
Colaboran también 
Luis del Val y 
Rafael Luque.

22,00 FUTBOL, COPA 22,00 LA 2. NOTICIAS 21,30 CINE 21,30 TELECUPON 22,00 ESTRENO CANAL 21,30 LOS TRES PIES
DEL REY. 3a 22,25 EL TIEMPO «Silueta» 21,35 MEDICO DE PLUS DEL GATO.
ELIMINATORIA 22,30 EL PROGRAMA (1990 - 80 m.) FAMILIA «City Hall, la Programa debate.
IDA.
Las Palmas* 
Mallorca

23,50 EL DEBATE DE LA 
PRIMERA

!Espacio de debate 00,30

DE CARLOS 
HERRERA 
Espacio semanal 
de variedades con 
Carlos Herrera.
LA MANDRAGORA

D: Carl Schenkel 
I^Faye Donaway, 
Davio Rasche.

23.25 LA SONRISA DEL 
PELICANO

01,00 NOTICIAS

Serie de 
producción propia y 
de máxima 
audiencia 
protagonizada por 
Emilio Aragón.

sombra de la 
'corrupción» (1996)

Con sus ojos
puestos en la
Casa Blanca, el
alcalde John

01,15 SOLA EN LA 
CIUDAD

02.20 TELENOTICIAS 
Informativo.

02,25 TELE-EMPLEO 
(Repetición).

sobre temas de 01,30 CINE CLUB. 01,30 CINE 23,00 CRONICAS Pappas se sin/e de 02,40 CINE: SALA DE
actualidad con Luis 
Herrero.

01,20 TELEDIARIO-3
02,00 RENEGADO

Reno y Body 
compiten contra

GRANDES 
ACTORES 
«La herencia 
Ferramonti» 
(1976 - 101 m.) 
D: Mauro Boiognini

«Experimentos 
genéticos» 
D: Larry Shaw 
I: Melissa Gilbert, 
Jack Scalia.
Christine Lipton,

MARCIANAS 
Espacio que 
presenta Javier 
Sardá.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

su carisma y 
brillante oratoria 
para gobernar la 
ciudad de Nueva 
York a su antojo. 

23,49 CINE: «Sostiene

MADRUGADA 
«Nacida ayer» 
(EEUU/1950/98 
minutos)
D: George Cukor.
I: William Holden,

los mejores 
cazarrecompensas

I: Anthony Quinn, 
Dominique Sanda,

una doctora 
descubre que están

02,15 PASIONES 
Serie

Pereira» 
01,28 SERIE:«Millennium»

Broderick 
Crawford.

de todo el país. Fabio Testi. manipulando a los 03,15 REBELDE 02,44 MUSICA NOCHE: 04,25 INFORMACION
02,50 CUENTOS Y 

LEYENDAS
03.45 TELEDIARIO-4

- VERSION 
ORIGINAL 
SUBTITULADA -

pacientes en estadc 
terminal.

03,05 TELEVENTA

'Telenovela
05,15 EL SHERIFF 

CHIFLADO

Schubert. Recital 
de Dietrich 
Fischer-Dieskau

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

r
suscRiBASEA LaTríbuna

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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ZOCODOVER

Poderoso 
caballero

Igual que ocurría antes, 
hoy la actualidad se mece 
entre árbitros y jueces 
lo cual es muy preocupante.

Tiene a este pueblo expectante 
y al borde de la congoja 
ver sacar tarjeta roja 
a tanta gente importante.

Pero a muchos les espera, 
lo cual es muy natural, 
que haya juicios de primera 
y juicios de regional.

Dinero llama a dinero 
y a veces las influencias, 
proporcionan indulgencias 
y suprimen muchos peros.

¿Qué debe pensar aquél, 
«encerrao» por un tirón, 
siguiendo este mogollón 
dentro de Carabanchel?

Quizás cumpliendo condena 
con el juicio aún pendiente. 
¡Es «pa» morirse de pena! 
¡Es «pa» rechinar los dientes !.

Este asunto es escabroso 
y tiene muy poca guasa.
Igual que en el fútbol pasa 

¡sólo gana el poderoso!

La mosca tsé-tsé, 
erradicada en 
Zanzíbar con 
tecnología nuclear

La mosca tsé-tsé, transmi
sora de enfermedades peligro
sas entre hombres y animales, 
ha podido ser erradicada en 
Zanzíbar gracias a una tecno- 
logía nuclearutilizada desde la 
década de 1970. Según comu
nicó ayer el Organismo Inter
nacional de Energía Atómica 
en Viena, la mosca ha dejado 
de ser un problema en esa isla 
de Tanzania, donde se consi
deraba una de las plagas más 
graves, porque causaba tripano- 
somosis en ei ganado así como 
la enfermedad del sueño en el 
caso del hombre. Efe-Víena

Así nos va el pelo

Tazos
* Emiliano García Page 

vino, pidió, y después se en
trevistó.

* Por exigir que no quede, 
a ver si se consiguen más 
embalses y trasvases para la 
región.

* Pero eso de exigir, cuan
do aún no se sabe lo que opi
na el ministerio... (se entre
vistaba después con el secre
tario de Estado de Aguas).

* Por cierto, que debemos 1 
añadir al bestio-diccionario la' 
expresión "están
conveniados". Emiliano, 
Emiliano...

Así nos va el pelo. Como si de un programa de televisión se tratase, de los que 
se emplean objetos inventando sus más variados usos, este joven '‘inflaba" un 
preservativo ayer por la mañana en ¡a plaza de Zocodover. Buena forma de 
celebrar el Día Mundial del Sida. Al menos no se lo puso de gorro, como también 
se suele ver por ahí. Y.SORIA

El concejal de Educación 
talaverano critica al MEC

Efe - Talavera

El concejal de Educación 
de Talavera, Juan Antonio 
Muñoz Gallego, criticó ayer que 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC) no haya con
testado a la propuesta que 
remitió a finales de curso pa
sado sobre el cambio de ubi
cación de diversos servicios 
ministeriales en la ciudad.

Consejo Escolar

El concejal se refirió a la 
reunión del Consejo Escolar 
Municipal del pasado jueves, 
en la que se trató la excesiva 
demanda de escolarización en 
el colegio "Pablo Iglesias", 
debido a la amplia zona de la 
ciudad que abarca y que "se 
encuentra en continua expan
sión", según Muñoz Gallego.

El Ayuntamiento, como

recordóel concejal, remitió una 
propuesta a la Dirección Pro
vincial de Educación en Toledo 
para intentar solucionar este 
asunto, cediendo el edificio del 
Centro de Profesores -próxi
mo al colegio citado- para in
crementar el número de aulas 
del "Pablo Iglesias" o paracrear 
un nuevo colegio.

Este Centro de Profesores, 
junto al servicio de inspección 
y mantenimiento del Ministe
rio en la ciudad y la Escuela 
Oficial de Idiomas (EOI) -que 
actualmente se divide entre el 
"Pablo Iglesias" y el Centro de 
Profesores- se trasladaría al 
antiguo hospital municipal, un 
edificio colindantecon el Ayun
tamiento y situado en la Plaza 
del Pan.

"Lamentamos que hasta la 
fecha el Ministerio no haya dado 
ninguna contestación a este 
asunto", dijo el concejal, quien

añadió que esta solución "in
cluso podría salir más econó
mica al Ministerio que cons
truir un nuevo colegio y bus
car una ubicación para la 
Escuela Oficial de Idiomas".

Situación "constreñida "

La situación de la EOI, que 
acoge a un millar de alumnos 
de Talavera y su comarca en 
los estudios de inglés, francés 
e italiano, fue calificada por 
Muñoz Gallego como "constre- 
ñida" y precisó que "las Es
cuelas de Idiomas no suelen 
tener, por lo general, un edi
ficio propio y podría tener una 
ubicación de lujo en el hospi
tal municipal, compartiendo 
lugar con los servidos de ins
pección y mantenimiento".

El edil señaló que el retra
so se debe al "atasco" que hay 
en el Ministerio.

* Ayer se inauguraron los' 
estudios de Radio TelevisiónI 
Diocesana.'

* Pues bienvenidos alÍ 
cotarro.

* Aunque eso de separar 
a la prensa de las autoridades 
no fue muy "católico”.

* Algunos se libraron del 
isopazo.

* El público toledano se' 
queda sin ver a "Els 
Comediants", de momento.

* Pero en cambio verá ilu-: 
minada la Academiade lnfan-' 
tería.

* Ya saben, la cita, esta 
tarde, a las ocho y media en la [ 
Academia.

¿Estamos conveniadus? Y. SORIA
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